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Mediante la dilación de proyectos

El PP acusa a
la Junta de 
asfixiar a las 
diputaciones
El vicepresidente del la Diputación, Vicente Gil-Ortega, 
acusó ayer a la Junta de desarrollar una estrategia para 
estrangular económicamente a las diputaciones de la re
gión, para lo que puso como ejemplo la exigencia de un 
estudio de impacto medioambiental para construir la ca
rretera Puertollano-Solana del Pino.

Gil-Ortega cuestiona esta 
petición al considerar que la ley 
regional de carreteras no exige 
la realización de este tipo de 
estudios, por lo que entiende que 
el único fin de la petición es di
latar el proceso, que afecta a un

presupuesto de 114 millones de 
pesetas, de los que podrían per
derse 70 millones de aportación 
estatal.

(Pág. 3)

Los ciudadanos 
mostraron su 
repulsa por la 
muerte de Tomás 
Caballero

La repulsa y el dolor por el 
crimen cometido el miércoles en 
Pamplona se extendió ayer por 
concentraciones y paros por toda 
España. El epicentro del espíri
tu ciudadano estuvo en la capi
tal Navarra, donde por la maña
na fue enterrado Tomás Caba
llero, mientras que por la tarde 
se celebró el funeral en la Cate
dral, en ambos casos con la 
impresionante solidaridad de los 
navarros.

(Págs. 29 y 30)

Los ciudadreleños demostraron su solidaridad con la lucha contra el cáncer. T. FERNANDEZ

La cuestación contra el 
cáncer pasó de 7 millones

La cuestación que ayer realizó en Ciudad Real 
la Asociación Española contra el Cáncer tuvo 
una recaudación de más de siete millone de 
pesetas, lo que supera tanto lo alcanzado el año

pasado como las previsiones de la organización, 
según explicó su presidenta, Lucía Recas.

(Pág. 4)

Miles de personas en el exterior de la catedral durante el funeral EFE

PLATANO CANARIO PECHUGA DE POLLO

AZUCAR SUCRAN CERVEZA CRUZCAMPO
1 KG. BANDEJA 24 BOTELLINESsi)
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Hoy, a las 20 horas, en la Plaza de Toros de Ciudad Real
Actuación estelar tie ROSENDO

Entrada 500 ptas.

M.C.D.2022



2 Viernes, 8 de mayo de 1998 AGENDA La Tribuna
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AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19.30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no
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TORMENTA

El tiempo en la capital
PRESION: 706 mm.
ESTADO DEL CIELO: Casi despejado. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Sur, 8 km/h.
MAXIMA: 27,8°
MINIMA: 7,9°
HUMEDAD: 25 %.
EVAPORACION: 2,9 mm.
‘Datos recogidos hasta los 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actua

N4íiyo 1S>S>8: IV.S. l/m^.

Total año hidrológico: 428,3 l./m 
Media J930 - /990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m'
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m

■ Umbral de síntomas: -—    ' .
GRAMINEAS: más de 50 granos/m’. OLIVO: más de 200 granos/m’. ' 
Oaíos/aci/ítadox perr la Sección de Alergia del Herspiíal del Carmen 1^/

en la región

Concentración de polen
CIUDAD REAL: ALCAZAR DE SAN JUAN:

GRAMINEAS: 18granos/m’de aire, i GRAMINEAS: 5 granos/m^ de aire. ^
OLIVO: 13 granos/m’de aire. OLIVO: 7granos/m’de aire.

•ANO HCROtOGCO: desde el 1 de sectembre hosto al 31 de agosto de! ciño sguíenle.

MOMAJ^ ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^RESCENCIO

>C^y SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-A3-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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"22 y'‘3^

rCUPON DE LA ONGE-i
Jueves 30 47.495
Viernes 01 13.696
Lunes 04 53.153
Martes 05 59.379
Miércoles 06 59.379

Z/Zi^Z^
10.40

17.40 18.22
11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA:
ENCARNACION SANCHEZ. Toledo. 
49.
24 HORAS: CAYETANO SEMPERE. 
Bda. los Angeles.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: J. M. MORENO. Castelar, 77.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ANTONIO LOPEZ. Virgen , 4.
ALMADEN
HOY: ANA M’ VILLANUEVA. A.
Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY: NIEVES VILLEGAS. Fontecha.
MANZANARES
HOY: CARMEN RIVERA. Toledo, 
17.
SOCUELLAMOS
HOY: GONZALO GOMEZ. Avda. 1° 
de mayo, 15.
LASOLANA
HOY: JOAQUIN ANTEQUERA.
Canalejas, 4.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. BRAVO. D* Crisanta, 
2.
APOYO: J. DE LA CRUZ. G* Pavón, 
2.
VALDEPEÑAS
HOY: MARGINA CARRASCO.
Constitución, 1.

R C R C R G R C
6 03 0 31 7 23 4 04

01/05/98 04/05/98 05/05/98 06/05/98

R C

02/05/98 07/05/98

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

^~1 AGLOMERADOS 
CT Larrión, S.A,

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14.00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09.30 -*11,00 
-* 13,00 -14.00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO,: * 15,30(Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00-*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11.00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,1.5 
GRANATULA-CALZADA: 18,15'
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14.45
TOLEDO: *08,00
TOM ELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00-*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

0)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,60

08,07
09.11

11.00 1210
19.06 20.14
21.05 2214

13.00
21.02
23.00

HORARIOS IRENES REGIONALES
(1) Clnstia lobofdes. No circula 27,28-11 y 1-V97.
^ Circula laborales. Hasta Uñares de Iuries a JueMss;

y hasta Jaén los viernes.
(3) No circula los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala L 5,45, 8,15 y 10,45
"SCREAM-2"
Sala 2:5,30 "LAS RATAS
Sala 2: 7,30 y 10,30
"MEDIANOCHEJARDINBIENY
MAL""
Sala 3: 5,30, 8,20 y 10,45
"MERCURY RISING (AL ROJO
VIVO)"
MARIACRISTINA
Sala 1:4,25 "TITANIC"
Sala 1: 8 y 10,45 "U.S.
MARSHALS"
Sala 2: 5, 8 y 10,45 "EL HOMBRE
DE LA MASCARA DE HIERRO"
Sala 3: 5, 8 y 10,45 "EL
LABERINTO ROJO"
VALDEPEÑAS
CINEPAROUE
SALA A: 6.30, 8,30 y 10,30 "HARD
RAIN"
SALA B: 6, 8,15 y 10,30 "FALLEN"
TOMELLOSO
CINETQRRES 
VER CARTELERA
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: Paula San Martín Navas, hijo de Roberto y de 
M® Inmaculada.
MATRIMONIOS:MiguQ\ Angel Valverde Alvarez y M“ Victoria 
Casas García. Bernardo Sevillano Martín y M® Francisca Fanega 
López de la Franca.
DEFUNCIONES: Ramón Sánchez Peralvo, de 86 años.

SANTORAL DE HOY: Ntra. Sra. de los Des
amparados, Eladio, Dionisio, Benedicto.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES /

OFICINAS CENTRALES; Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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construcción de la carretera de 
Solana del Pino para así perder los 
70 millones de subvención estatal y 
dejar sin liquidez a la Diputación”

S

» 
^

1̂
 -̂

Se^ún criticó ayer el vicepresidente de la Diputación provincial, Vicente Gil-Ortesa

La Junta desarrolla una estrat^a
para estrangular a las diputaciones
«La Junta de Comunidades está desarrollando una estrate
gia para estrangular a las Diputaciones». Así de explícito se 
mostró ayer el vicepresidente de la Corporación provincial, 
Vicente Gil-Ortega, durante una rueda de prensa en la que 
introdujo la petición realizada por el Gobierno regional a la 
Diputación de un estudio medioambiental para construir 
carretera Puertollano- Solana del Pino, entre las medidas de 
«ataque» de Bono contra las Corporaciones gobernadas por 
el PP.

Conchi SÁNCHEZ

Gil-Ortega, que estuvo acom
pañado por el diputado respon
sable de la zona de Puertollano, 
Gabriel Rodado, afirmó que esta 
petición de estudio medioam
biental efectuada por la Junta es 
«la primera vez que se hace en 
la Historia, pues no está estable
cido en la Ley regional, que es 
la que se nos aplica», por lo que 
concluyó que«todo esto es una 
chulería de Bono».

Como explicó el diputado 
delgado de Obras Públicas, con 
la demanda de este informe -que, 
según él, la Junta sólo ha efec
tuado una vez sobre sus carrete
ras-, "se pretende demorar la 
construcción de la carretera, cuyo 
proyecto está presupuestado en 
114 millones, para así perder los 
70 millones de subvención esta
tal y dejar sin liquidez a la Dipu
tación".

El mejor trazado, según los 
técnicos

Según el diputado, "el trazado 
que nosotros hemos diseñado es 
el mejor, según nuestros técni- 

eos", pese a lo cual, y según sus 
argumentos se les pide el estu
dio de impacto porque la nueva 
carretera pasaría por una vía pe
cuaria y una finca declarada de 
interés.

En esta creencia, Gil-Ortega 
solicitó ayer mismo por escrito 
ala Adminsitración regional una 
reunión para estudiar sobre el 
terreno, la mejor ubicación de la 
carretera, "y si deciden que hay 
que modificarlo, no tendremos 
ningñun problema en hacerlo", 
aseguró.

Intenciones dilatorias

Sin embargo, Gil-Ortega in
sistió en que las intenciones de 
la Junta son sólo dilatorias y que 
"es un ataque a la autonomía 
local", así como que en el pro
pio presupuesto de la carretera 
se incluyen 55 millones de pe
setas para corregir elposible im
pacto ambiental de la carretera.

El vicepresidente de la Di
putación coincidió con Rodado 
en la conveniencia de que se re
únan también los políticos y 
gestores de ambas instituciones 
y se aligeren los trámites decons-

Vicente Gil-Ortega y Gabriel Rodado, durante la rueda de prensa de ayer. T.FERNÁNDEZ

trucción de esta carretera, que 
reduciría a la mitad el tiempo de 
llegada desde este pequeño mu
nicipio a Puertollano.

Según el diputado encargado 
de la zona de Puertollano, la 
velocidad que actualmente se 
alcanza en esta carretera es de 50 

kilómetros por hora "y si alguien 
debe ser trasladado con urgen
cia hasta Puertollano, no le hace 
falta ir al hospital, pues llega 
muerto".

Por último, Gil-Ortega seña
ló que si sigue la actitud de Bono, 
"que ya aplica en no pagar lo que

debe a Emergencia Ciudad Real, 
entre otras cosas, estamos dis
puestos a llevar el asunto a los 
tribunales porque con la ley en 
la mano, la Junta no tiene nin
guna potestad para exigimos el 
informe, que retrasaría la obra un 
año siendo optimistas».

La Diputación no pagará, en
principio, la multa de la Junta

C. SÁNCHEZ

La Diputación provincial no 
pagará, por el momento, la mul
ta que la Junta de Comunides le 
impuso hace algunos meses 
por supuesto delito 
medioambiental en la carertera 
de Mestanza.

Según explicó el vicepresi
dente de la Corporación provin
cial, Vicente Gil-Ortega, esta 
multa, de cinco millones de pe
setas, fue recurrida ante el Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha, que "de

forma cautelar y mediante 
una resolución, ha establecido 
que no la pagemos por el momen
to".

Tal y como señaló el vicepre-

sidente de la Diputación en el 
transcurso de una rueda de prensa 
celebrada ayer, " esta sanción 
está encaminada únicamente a 
recaudar dinero".

Tal y como señaló Gil-Ortega, en el 
transcurso de una rueda de prensa 
celebrada ayer, "esta sanción está 
encaminada únicamente a recaudar 

dinero" Gil-Ortega se mostró indignado contra la Junta de Comunidades. RUEDA

M.C.D.2022
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Jesús Garrido, Francisco Gil-Ortega y Mercedes Cuéllar también colaboraron. T.F Lucía Recas presidió la mesa situada junto a la Subdelegación del Gobierno. T.F.

La junta provincial de la Asociación Contra el Cáncer superó la recaudación del pasado año

La cuestación contra el cáncer recaudó
ayer más de 7 millones en Ciudad Real

Teresa GONZÁLEZ

La junta provincial de Ciudad 
Real de la Asociación Española 
contra el Cáncer consiguió ayer 
recaudar 7.250.000 pesetas en la 
cuestación realizada en la mañana 
de ayer, según indicó a LA TRI
BUNA la presidenta provincial 
de esta asociación, Lucía Recas.

Con esta cifra, cuyo total fi
nal no se conocerá hasta hoy tras 
contabilizar algunas donaciones 
más, se supera no solo los seis 
millones de pesetas recaudados 
en la cuestación realizada el pa
sado año, sino también las pre
visiones para este año que apun
taban hacia los siete millones de 
pesetas.

Por ello, LucíaRecas mostra
ba a este diario su satisfacción 
"por la respuesta de la gente que 
ha colaborado de esta manera tan 
estupenda". Lucía Recas desta
caba también los gestos que se 
habían vivido a lo largo de la 
jornada, "sobre todo aquellos que 
vinieron de personas humildes 
pero que aún así no quisieron 
dejar de aportar su granito".

Cuarenta y cuatro mesas 
petitorias

La cuestación se inició ayer 
en la capital ciudarrealeña a las 
diez de la mañana, "con un frío 
intenso" , con la instalación de 
las 44 mesas petitorias que se re
partieron por los puntos más cén
tricos y concurridos de la ciudad. 
Una jornada que se alargó hasta 
las dos de la tarde y en la que 
colaboraron cientos de personas 
pidiendo su donativo a los 
ciudarrealeños, según indicó Lu
cía Recas. La jornada primave
ral ayudó , sin duda ,a que la 
participación fuera mayor .

Entre aquellos que ayer co
laboraron con su aportación eco
nómica no faltaron la subdele
gada del Gobierno en Ciudad 
Real, el presidente de la Diputa-

5 I i

Los más pequeños también colaboraron en la cuestación. Las "huchas" pidieron por toda la ciudad. T.F.

EI clima primaveral ayudó al buen desarrollo de la cuestación. T.F. Cuarenta y cuatro mesas se instalaron en la mañana de ayer. T.F.

ción Provincial y el alcalde de 
Ciudad Real, Mercedes Cuéllar, 
Jesús Garrido y Francisco Gil 
Ortega, quienes pasada la una de 
la tarde depositaron sus aporta
ciones en las mesas situadas junto 
a la Diputación Provincial, la sub- 
delegación del Gobierno y el 

Ayuntamiento de Ciudad Real. 
Una aportación que Gil Ortega 
depositó" en nombre del pueblo 
de Ciudad Real" .

Acción loable
El presidente de la Diputación

Provincial, Jesús Garrido califi
caba esta cuestación contra el 
cáncer como "una de las accio
nes más loables que se llevan a 
cabo".

La junta provincial de la 
Asociación Española Contra el 
Cáncer hizo público ayer un

comunicado en el que mostraba 
su agradecimiento por la parti
cipación a las instituciones así 
como a las empresas, colectivos 
vecinales y entidades financie
ras y a los ciudadanos "que han 
hecho posible alcanzar nuestra 
meta".
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El alcalde, acompañado de las autoridades provinciales, leyó un comunicado. T. FERNANDEZ Parte de los ciudadanos que se dieron cita ayer en la concentración. T. FERNANDEZ

El alcalde leyó un comunicado de condena y en la Plaza Mayor se suardó un minuto de silencio

Ciudad Real se suma a los actos de 
repulsa por el último asesinato de ETA

Y. DE LA PUENTE

Los ciudadrealeños se dieron 
cita a las 13 horas de ayer, jue
ves, en la Plaza Mayor para 
mostrar su más profunda repul
sa al último atentado llevado a 
cabo por la banda terrorista ETA, 
que costó la vida al concejal de 
Unión del Pueblo Navarro (UPN) 
en el Ayuntamiento de 
Pamplona, Tomás Caballero.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, fue el 
encargado de leer un comunicado 

en el que recordó que "los terro
ristas no van sólo contra un 
partido concreto, sino contra 
todos aquellos que defienden la 
libertad y la convivencia demo
crática".

Delante de un nutrido grupo 
de ciudadanos así como de las 
principales autoridades provin
ciales, el primer edil de Ciudad 
Real dijo que, frente a la violen
cia de los terroristas, "sólo cabe 
una respuesta: la firme y deci
dida voluntad de seguir adelan
te, de construir un país más li

bre y más tolerante, donde las 
ideas se defiendan mediante el 
diálogo y no con un tiro en la 
nuca".

La intervención del alcalde 
que, en todo momento, estuvo 
acompañado por el presidente de 
la Diputación Provincial, Jesús 
Garrido, la subdelegada del 
Gobierno, Mercedes Cuéllar, el 
delegado de la Junta de Comu
nidades de Castilla-LaMancha, 
Antonio Salinas y el portavoz del 
Grupo Socialista en el Ayunta
miento de Ciudad Real, José

Tomás Cano de Mateo, finalizó 
expresando su deseo de que éste 
concejal sea la última víctima te
rrorista, para que "no haya más 
familias destrozadas".

¡Basta ya!
De esta forma, los 

ciudadrealeños quisieron unirse a 
la voz de todo el país para lanzar 
un grito de ¡Bastaya!, deseando que 
sea el último que tenga que dar la 
sociedad que quiere vivir en demo
cracia y paz.

Tras los aplausos del públi
co asistente a la concentración, 
se guardó un minuto de silen
cio en memoria del concejal ase
sinado, que finalizaron con 
nuevos aplausos de los asisten
tes al acto.

Manifestaciones de repulsa 
como la llevada a cabo en la 
capital manchega se repitieron 
en otros puntos de la Comuni
dad Autónoma de Castilla-La 
Mancha, como Guadalajara, o 
Albacete, así como en distintas 
ciudades del resto de España.

El Ayuntamiento aprueba cuatro 
talleres para niños y tercera edad

Treinta niños acamparán 
mañana en La Atalaya

La Tribuna

La Concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Ciudad Real ha aprobado cua
tro talleres destinados a la ter
cera edad y a los niños de la 
ciudad, dentro de la convocato
ria que la Concejalía hizo pública 
para que las distintas entidades 
y asociaciones presentaran ac
tividades dirigidas a colectivos 
en situación de necesidad o ries
go-

El primero de los talleres 
aprobado es uno de periodismo 
para la tercera edad.

Destinado a personas mayo
res de 60 años con interés por el 
proceso de comunicación e in
formación, los participantes 
podrán aprender nociones de 
maquetación y documentación, 
que tendrá una duración de 60 
horas.

«Scouts en el barrio» es el 
nombre de otro de los talleres 
aprobados. Está destinado a ni

ños de entre 8 y 14 años residen
tes en los distintos barios de la 
ciudad. Los participantes desa
rrollarán diversas actividades re
lacionadas con el movimiento 
scout.

También para niños de 8 a 13 
años de edad, ha sido aprobado 
un taller de dramatización con 
títeres, y por último se pondrá 
en marcha otro taller de cons
trucción de juguetes con mate
riales de desecho en el que par
ticiparán niños de 6 a 12 años.

La Tribuna

Un total de 30 niños y niñas, 
de edades comprendidas entre 
los 10 y los 14 años, acamparán 
el mañana sábado, 9 de mayo, 
en el parque forestal de La Ata
laya, dentro de las actividades 
previstas en el taller «Aprende 
con la naturaleza» del programa 
Comunidad, Escuela de Salud, 
gestionado por la Concejalía de 
Bienestar Social.

Los niños participantes, per
tenecientes al Centro Social de 
La Granja, estarán dirigidos por 

monitores de la Asociación 
Caskula y realizarán diversos 
juegos y actividades, como el 
reconocimiento del lugar, jue
gos de conocimiento y adapta
ción y talleres de invertebrados, 
de botánica, de pelotas 
malabares, etc. Apenas, habrá 
una actividad específica dedi
cada a iniciar a los niños en el 
rapel.

Esta acampada pretende in
culcar valores de protección, 
conservación y mejora del 
medio ambiente así como enri
quecer a los niños mediante la 
relación con los demás.

NO ESPERE A QUE EL CALOR LE SORPRENDA, Y CONSULTE YA A ELPIDIO 5 años de garantía

Con servicio técnico propio

ELFICIC

Distribuidor oficial de .

Panasonic
AIRE ACONDICIONADO SANO CON 

FILTRO PURIFICADOR DE AIRE.

Ctra. de Carrión, 7 y calle San Francisco 3 - Telf. 22 35 27 - CIUDAD REAL FINANCIACION GRATUITA
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Mañana se inausurarán las obras que se han realizado durante 4 años y que han costado 580 millones

El renovado Seminario Diocesano 
busca nuevas vocaciones sacerdotales

Conchi SÁNCHEZ

Una vez terminadas las obras 
desarrolladas durante los últimos 
cuatro años en el Seminario Dio
cesano de Ciudad Real, el obje
tivo fundamental es conseguir 
nuevas vocaciones sacerdotales.

Así lo aseguró ayer el obis
po de la Diócesis ciudadrealeña, 
Rafael Torija, quien presentó ayer 
a los medios de comunicación las 
modificaciones realizadas en 
el edificio situado en la carrete
ra de Porzuna, construido hace 
40 años, junto al arquitecto res
ponsable de las mismas , Fran
cisco Bernalte Bernardo y el 
rector del Seminario, Lo
renzo Trujillo.

Con estas obras, que han su
puesto una inversión de 580 
millones de pesetas y que se han 
hecho "con gran esperanza", 
como aseguró Torija, se ha rea
lizado una importante redistribu
ción de espacio, de modo que la 
capacidad para albergar semina
ristas se ha duplicado.

Asimismo, se han bajado los 
altos techos, han colocado ais
lantes en paredes y ventanas, 
calefacción de gas natural, un 
ascensor y un montacargas, ade
más de renovar completamente 
la cocina e introducir cuartos de 
baño en una gran parte de habi
taciones de los seminaristas.

Según el arquitecto Francis
co Bernalte, con quien trabajó 
también su hijo, las obras se han 
llevado a cabo "con criterios de

3
T.F

1

El patio tiene ahora una nueva fuente.

austeridad, sencillez y economía 
de medios materiales". Precisa
mente, y debido al coste de las 
obras, que han sido financiados 
por aportaciones de las parro
quias, obispado, del propio Se
minario e incluso de sacerdotes 
y religiosas, se ha producido un 
déficit de 210 millones de pese
tas que, por el momento, han sido 
cubiertos con un préstamo.

120 seminaristas en la 
actualidad

Por su parte, el rector del 
Seminario, señaló que, en la 
actualidad hay 120 seminaristas, 
que podrían ser el doble y deta-
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La nueva biblioteca es mucho más acogedora que antes de la obras. j p

lió los actos de inauguración de 
las obras que tendrán lugar ma
ñana sábado.

De este modo, y a las 10 de la 
mañana en la Catedral Basílica 
de Ciudad Real, tendrá lugar una 
Eucaristía de acción de gracias, 
para celebrar a las 12 de la 
mañana en el propio Seminario 
un acto festivo en el que se 
hará un recorrido por la histo
ria de la Diócesis y del Semina
rio.

A continuación , tendrá lu
gar un aperitivo de agradecimien
to al que están invitadas autori
dades eclesiásticas de la provin
cia, así como políticos de las 
distintas administraciones.

Trujillo, Torija y Bernalte presentaron ayer las nuevas obras. t f

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALMODOVAR DEL CAMPO 

;VJU;JÚJÜ

Se hace saber a todas las 
personas que le pudiera interesar, 
que el plazo para la presentación de 
ofertas para la adjudicación 
mediante Subasta en procedimiento 
abierto, de los FESTEJOS 
TAURINOS DE LAS FIESTAS DE 
SEPTIEMBRE DE 1998, de 
Almodóvar del Campo (Ciudad 
Real), SE PROLONGA hasta el día 
14 de Mayo (Jueves) a las 14 horas.

Almodóvar del Campo, 7 de 
Mayo de 1998

EL ALCALDE
Fdo.: Antonio León Tirado

Fallado el II Certamen Fotográfico del Centro Comercial Eroski. El ganador del 
II Certamen Fotográfico de Eroski es Antonio Atanasio Rincón con "A la luz del candil”; 
el segundo premio fue para "Nocturno Puerta de Toledo", de Juan Angel Montoya y la 
tercera para "En soledad", de Pedro Borondo García. Estas fotografías, seleccionadas 
por un Jurado compuesto por representantes de medios de comunicación y tiendas de 
fotografía, se expondrán a partir del día 11 de mayo en el centro comercial, hasta el 31 
de mayo. T. FERNÁNDEZ
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Generamos valor
Comunicación previa registrada en la C. N. M. V.

»

sasssss:

1 I 1 i

I

I 1 i

!

1 1 ÍÍ 1 I J sí S 1 j U
 

híI

i

II

ll

T

IU

I Í=

I I

3 j SI

»

I

í í I
&
 » 11

Í̂
 

> rí 1 I

1

I I

l II
 ll 1g o M

I 
íjc

jl 
ÍC

I w
l fe
 

»'
C
’ 

■H
É 

•tí
i 

la
í 3!
 

'2
! 

®
I

E 4

H
O

 

O
 

M
# (Q
 

«W
 3 O
 

«3
 <

I S

5 «

Cada vez que alguien mueve un dedo, el primer grupo eléctrico del país genera valor. Presente
en los sectores con mayor potencial de crecimiento. Con 20 millones de clientes en el mundo
Un gran grupo que se mueve a la velocidad de la luz
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Provocadas por las tormentas registradas el pasado mes de abril

El granizo causó unas pérdidas 
de 200 millones en el viñedo

Yovana DE LA PUENTE

Las tormentas de granizo 
registradas durante el pasado mes 
de abril en Ciudad Real causa
ron pérdidas por valor de 200 
millones de pesetas en el viñe
do de la provincia, según mani
festó ayer el asesor de la Sub
delegación del Gobierno en 
Ciudad Real, Pedro Aranguez, 
durante la presentación de la 
Memoria de Actividades lleva
da a cabo por la Dirección Pro
vincial del Ministerio de Agri
cultura a lo largo del año pasa
do.

Entre las zonas más afecta
das se encuentra el viñedo de 
Tomelloso, Campo de Criptana, 
Alcázar de San Juan y Arenales, 
con una superficie de 2.000 
hectáreas, según las primeras 
estimaciones oficiales.

Los daños causados por el 
granizo y las heladas durante 
1997 supusieron un desembol
so total de 1003 millones de 
pesetas en indemnizaciones por 
seguros en la provincia.

Según los datos que maneja 
la Administración central, "nor
malmente, la superficie afecta
da está asegurada", señaló 
Aranguez, quien animó a los 
agricultores a contratar pólizas 
de seguros para las cosechas.

Sólo en uva de vinificación, 
se suscribieron el año pasado

La subdelegada del Gobierno, Mercedes Cuéllar (primer plano) y Pedro Aranguez.

6928 pólizas para cubrir una 
superficie de 82.339 hectáreas 
y una producción aproximada de 
529.380.001 kilos. En este caso 
la Administración aportó una 
subvención por importe de 
756.212.952 pesetas.

Según la subdelegada del

Gobierno en Ciudad Real, Mer
cedes Cuéllar, la cosecha de uva 
del año pasado fue "extraordi
naria", con una producción de 
1.108.000 toneladas frente a las 
846.000 del año anterior; así 
como la de vino, que alcanzó los 
8.205.000 hectólitros frente a los

6.260.000 de la campaña ante
rior.

También destacó en 1997 la 
cosecha de aceituna y de aceite 
en la que se registraron máxi
mos históricos, duplicando, prác
ticamente, la producción regis
trada en la temporada anterior.

Los vecinos se 
pronuncian en 
contra de las 
privatizaciones 
municipales

La Tribuna

Los representantes vecina
les en el Consejo de Participa
ción Ciudadana, se pronuncia
ron en contra de la privatización 
de los servicios de limpieza, 
parques y jardines por 9 votos 
en contra y 2 a favor, en la úl
tima reunión celebrada por este 
órgano.

En opinión de los vecinos, 
los representantes municipales 
del equipo de Gobierno "no fue
ron capaces de explicar las cau
sas por las que se propone pa
sar del sistema público de ges
tión de estos servicios a un 
sistema de gestión a través de 
una empresa privada, después 
de un debate de más de tres 
horas".

Para los miembros del Con
sejo de Participación Ciudada
na, las dudas existentes sobre 
que el nuevo nuevo sistema pri
vado de gestión suponga un 
mayor gasto para los vecinos de 
ciudad Real, o bien signifique 
una pérdida de calidad en la 
gestión, fueron suficientes para 
decantarse por no apoyar la 
gestión indirecta de estos ser
vicios municipales.

La celebración de esta re
unión fue efectuada a petición 
de los dos tercios de los conse
jeros, dado que no había sido 
convocado, en su momento, por 
quien ostenta la presidencia de 
este órgano, cargo que recae en 
el alcalde, Francisco Gil-Orte
ga.

AMFAR distribuirá 5.000 ejemplares de su 
nueva revista entre mujeres del ámbito rural

Y. DE LA PUENTE

La nueva revista que la Aso
ciación de Mujeres y Familias 
del Ambito Rural (AMFAR) ha 
editado con el título "Mujeres 
en el ámbito rural", tendrá una 
tirada de cinco mil ejemplares, 
que serán distribuidos entre mu
jeres cuya actividad gira, funda
mentalmente, entorno al campo.

La iniciativa "en la que he
mos puesto mucha ilusión", se
ñaló la presidenta nacional de 
AMFAR, Lola Merino, "surge 
porque se ha detectado una fal
ta importante de información en 
el ámbito rural, lo que provoca 
graves consecuencias".

En este sentido. Merino la
mentó que, en muchas ocasio
nes, la falta de información en 
las mujeres rurales provoque un 
generalizado bajo nivel cultural, 
e incluso, haga que muchas ini- 
ciati vás interesantes que surgen 
en los pueblos, queden estanca
das y sin posibilidad de desarro
llarse en la práctica.

"Mujer en el ámbito rural". 

que tendrá una periodicidad tri
mestral, servirá además, "de 
enlace entre las inquietudes de 
las mujeres rurales y la Admi
nistración", señaló Merino.

Para la presidenta nacional de 
AMFAR, esta revista, en la que 
se abordarán temas de actuali
dad, "será el reflejo de la reali
dad que viven, a diario, las 
mujeres del ámbito rural".

En el primer número de esta 
revista, además de temas de ac
tualidad, como la situación de 
las mujeres rurales en cifras, se 
incluye una entrevista con Su 
Majestad la Reina, Doña Sofía, 
y otra con el ministro de Traba
jo, Javier Arenas, en la que re
conoce que "la mujer rural su
fre una situación especial, ya que, 
a las cargas familiares, se le aña
den las labores del campo".

Esta publicación, que nace 
como continuación del boletín 
informativo que la asociación 
AMFAR editaba hasta ahora, 
será distribuida entre las asocia
das a AMFAR, y a otras organi
zaciones de mujeres, a través 
de una suscripción anual de mil

Lola Merino, con un ejemplar de la nueva revista. T.FERNANDEZ

pesetas.
Editada como una revista, a 

todo color, pretende con el cam
bio "ser más dinámica", expli
có Lola Merino, que agradeció 
el apoyo económico recibido 

desde entidades privadas como 
el Banco Central Hispano 
(BCH), Sociedad General Azu
carera de España, así como de 
la Adminsitración a través de 
la Diputación Provincial.

El consejo de 
Participación 
Ciudadana 
desestima el 
proyecto GUIA

La Tribuna
El Consejo municipal de 

Participación ciudadana se 'pro
nunció el miércoles en contra 
del proyecto GUIA, por el que 
se regula, entre otras cosas, la 
vigilancia de los aparcamientos 
de la ciudad, por diez votos en 
contra y uno a favor.

Los miembros de este orga
nismo, tras escuchare! informe 
del concejal de Participación 
Ciudadana, apuntaron "la am
plia desprotección social a laque 
pueden verse abocados los 
miembros de la asociación 
SENUN-40, con la implantación 
del proyecto de grupos urbanos 
de información y asesoramien
to". Además, plantearon sus 
dudas sobre el carácter volun
tario que se desprende del con
tenido del convenio de colabo
ración entre esta asociación y 
el Ayuntamiento, aunque la pre
sidenta de la Federación de 
vecinos estimó la conveniencia 
de considerar otras alternativas 
para vigilar los aparcamientos.
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reserva.
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VIAJES

vacaciones de calidad por menos, 
acércate rápido a Viajes El Corte Inglés. 
Conseguirás un 7% de descuento 
en nuestros programas vacacionales 
propios si adelantas 2 meses tu

para tus vacaciones 
de invierno
Válido del 1/11/98 al 15/3/99.
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Reserva sin preocupaciones con la 
primera agencia de viajes del país: 
SIN GASTOS DE ANULACIÓN hasta 21 
días antes del comienzo de tu viaje, 
excepto en el programa Cruceros. 
PAGO APLAZADO EN 3 MESES, sin 
intereses, con la Tarjeta de Compra de 
El Corte Inglés.

Y además, 
un Bono-Descuento dei

F
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Promoción válida para reservas efectuadas 60 días antes de ia fecha de salida, 
para salidas hasta el 31 de octubre de 1998. Descuentos no acumulables, ni aplicables a programas especiales. 

Infórmate de las condiciones de esta promoción.

?2022



| 1 o Viernes, 8 de mayo de 1998 CIUDAD REAL La Tribuna

Antonio Gutiérrez, primero por la derecha, durante la presentación del libro ayer.

Uno de los grupos que participó ayer. T. FERNANDEZ

El I Concurso Regional de 
Música de Cámara puede 
descubrir algún talento

1

Se trata del número 43 de la colección "Ojo de Pez"

Presentado el libro ”La
regla de Sam” de la BAM

Teresa GONZALEZ

La sala de conciertos del Con
servatorio de Ciudad Real aco
gió en latarde de ayer la presen
tación del libro de poemas "La 
regla de Sam" de Antonio 
Gutiérrez, publicado en la co
lección "Ojo de Pez" de la Bi
blioteca de Autores Manchegos 
(BAM). Un libro que contiene 
"una poesía original y muy bien 
trabajada" según indicó el autor 

del prólogo de este poemario, 
Jerónimo Anaya, en las palabras 
que pronunció durante la presen
tación.

Un acto en el que también 
intervinieron el vicepresidente 
de la Diputación Provincial, 
Licinio Moreno y el director del 
grupo literario "Guadiana" y al 
el que también asistió el alcal
de de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega.

"L a regla de Sam", el volu

men 43de la citada colección li
teraria, es "un libro inquietan
te en el que el misterio corre por 
sus páginas y tras su lectura no 
se despeja del todo", señaló 
Anaya.

El acto concluyó con la lec
tura de poemas por parte del autor 
del libro quien en sus palabras 
manifestó su emoción y satisfac
ción por contar con la presencia 
de amigos y conocidos en este 
acto.

Pilar MUÑOZ

Uno o varios jóvenes talen
tos podrían haber sido descubier
tos en el I Concurso Regional de 
Música de Cámara, que comen
zó ayer en el Conservatorio Pro
fesional de Música "Marcos 
Redondo" de Ciudad Real.

Eljurado, al término de la pri
mera fase del Concurso, califi
có de alto el nivel de los alum
nos de los conservatorios o es
cuelas de música que están par
ticipando. Incluso puede haber 
una grata sorpresa, afirmó a LA 
TRIBUNA el director del Real 
Conservatorio Superior de Ma
drid, Miguel del Barco.

El catedrático aseguró que 
todos los integrantes del jurado 
quedaron impresionados ante 
algunas actuaciones, "por lo que 
ha merecido la pena venir y for
mar parte de este tribunal". Asi
mismo, comentó que práctica
mente acaba de llegar del Con
curso Jacinto Inocencio Guerre

ro, que es excepcional, y se ha 
llevado una grata sorpresa, que 
puede suponer un gran descu
brimiento para la provincia, la 
región y España, "ya que no 
estamos sobrados de talentos en 
esta categoría".

Del Barco no quiso adelan
tar más detalles, ya que la final 
tendrá lugar esta tarde, a partir 
de las cinco en el Conservato
rio "Marcos Redondo".

Por su parte, la directora de 
este centro, Felisina Roldán, se 
mostró satisfecha, además de 
por el alto nivel, por el número 
de participantes. En la primera 
fase participaron 27 grupos, de 
los cuales 6 han pasado a la final.

El jurado, además de Del 
Barco y de Roldán, está integra
do por Rafael Campo, profesor 
del Conservatorio de Arturo 
Soria; Miguel Angel Colmene
ro, catedrático del Conservato
rio de Madrid; y Alfredo García 
Buendía, director de la Orquesta 
Sinfónica de Ciudad Real.

Esta noche no estoy para nadie". La popular 
actriz Esperanza Roy protagonizó anoche la obra de 
Juan Carlos Rubio "Esta noche no estoy para nadie", en 
la que también intervinieron Marti Peraferrer, Lucía 
Bravo y Nicolás Dueñas. El público, no muy numeroso 
que asistió al Teatro Quijano, disfrutó con la actuación 
de Esperanza Roy y del resto de los intérpretes. T.F.

Fería de Artesanía Internacional en El Prado. La feria, que será inaugurada hoy 
aunque ya estaba abierta al público ya ayer, permanecerá abierta hasta el 17 de 
mayo. Este año reúne un total de quince stands, con artesanía de diferentes países 
del mundo, organizados como si fueran haimas árabes. En ellos se pueden encontrar 
desde jerseis de lana de alpaca de Ecuador, objetos de cristal chino, y objetos
decorativos de India, hasta pirañas disecadas del Amazonas. T. FERNANDEZ
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El instituto Santo 
Tomás de Ciudad 
Real participa en 
el Día Europeo 
de los cítricos

La Tribuna

El próximo 19 de mayo, el 
Instituto Santo Tomás de Ciu
dad Real junto al colegio 
P.Primo de Rivera de Albacete, 
representarán a la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La Man
cha en el Día Europeo de los 
Cítricos, en el estadio olímpi
co de La Peineta de Madrid.

Junto a centros de educación 
de otras regiones, competirán 
en una competición deportiva 
que tendrá como tema central 
los cítricos, en una celebración 
organizada a iniciativa de 
ASAJA, COAG, UPA, y la 
Confederación de cooperativas 
Agrarias de España y financia
do con la participación de la 
Comunidad Europea.

El objetivo de esta iniciati
va, que ha conseguido llegar a 
2500 colegios y otros 2500 ins
titutos, es incrementar el cono
cimiento y el consumo de los 
cítricos entre la población más 
joven. Ese día, se desarrollarán 
diferentes pruebas, como el 
citrogol, limón sala, citrirelevos, 
turbo cítrico, salto a la naranja 
y salta el limonero, que se dis
putará entre más de 1500 jóve
nes, ganadores de la fase pre
via de "Crea tu campo de Cítri
cos".

Los productores 
argentinos 
visitaron la 
Diputación

Fernando Oltra, representan
te de los viticultores argentinos, 
y Florencio Rodríguez, secreta
rio provincial de ASAJA, visi
taron ayer la Diputación provin
cial y mantuvieron una reunión 
con el presidente, Luis Jesús 
Garrido, en la que abordaron la 
visita de trabajo que están rea
lizando a la provincia de Ciudad 
Real un grupo de productores 
argentinos.

La próxima semana los empresarios tendrán el borrador

Ultiman el convenio de la Junta 

con comerciantes del mercado
La/Tribuna

La Consejería de Industria 
y Trabajo y la Asociación de Co
merciantes del Mercado de 
Abastos de Ciudad Real firma
rán próximamente un convenio 
de colaboración por el que la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha subvencio
nará con cincuenta millones de 
pesetas a los comerciantes para 
la remodelación del mercado.

La cantidad que aportará la 
Junta de Comunidades castella
no-manchega se tramitará como 
incentivo a la inversión empre
sarial, por lo que va ligada al 
dinero que aportarán los inte
grantes de la asociación para la 
reforma del edificio y de sus es
tablecimientos.

Cerrar detalles
El secretario general técni

co de la Consejería, Francisco 
Javier García Breva, y el dele
gado provincial de Industria y 
Trabajo, Victoriano Tera, se 
reunieron el miércoles con el 
presidente de la Asociación de 
Comerciantes, Manuel Sánchez,

Un momento de la reunión del representante de los viticultores argentinos y miembros de ASAJA con Garrido.

Un momento de la reunión de representantes de la Junta con los comerciantes.

y varios miembros de la junta 
directiva para cerrar los deta
lles del convenio.

Ambas partes llegaron a un 
acuerdo y la semana que viene 
los comerciantes del mercado 

tendrán a su disposición un bo
rrador del texto del convenio 
para que puedan valorarlo. El 
acuerdo definitivo se firmará 
cuando den su aprobación al do
cumento.

fe

Roban por valor de
402.000 pesetas en las 
oficinas de la S. Social de 
la Avenida del Rey Santo

Un particular denunció el 
miércoles en la Comisaría de 
Policía de Ciudad Real el robo 
perpetrado en las oficinas de la 
Seguridad Social ubicadas en la 
Avenida del Rey Santo. Según 
la nota de prensa de la Subde
legación del Gobierno, autor o 
autores desconocidos accedie
ron al inmueble para apoderar
se de diverso material 
informático valorado en 
402.000 pesetas.

La Concejalía de la Mujer 
inicia hoy un curso de 
autoestima para mujeres 
mastectomizadas

La Concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
iniciará hoy en el Centro Ver
de las clases de un curso de 
autoestima dirigido a mujeres 
mastectomizadas. En total se
rán 20 las mujeres que asistan 
a este curso, que tendrá una 
duración de treinta horas.

El Centro de Educación de 
Adultos celebrará el 14 la 
entrega de diplomas a la T 
promoción de graduados

El próximo día 14 de mayo, 
el Centro de Educación de Adul
tos hará entrega de los diplomas 
a la 1® promoción de Gradua
dos en Educación Secundaria 
(E.S.P.A.) que sale de este cen
tro.

Al acto, que tendrá lugar a 
las 19 horas en el J.E.S. Santa 
María de Alarcos, está previs
to que asistan, además de los 
profesores del centro y los nue
vos titulados, las autoridades 
locales y provinciales de Edu
cación.

Después del acto, los asis
tentes compartirán un vino de 
honor para festejar el aconte
cimiento.

1

Si bebes, 
no cojas 
el coche, 

vive. y P/reec/an IJral. de Tráf/eo 

ite .Ministerio del Interior
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Sesún Octavio, diputado delegado de Cultura

"Rosendo da más nivel al
Rosendo, enganchado al rock 
por vocación, tocará esta 
noche en la Plaza de Toros

concurso de Pop-Rock"
La Tribuna

El diputado regional Jesús 
Teodoro Octavio, responsable 
del Área de Cultura cree que la 
presencia del músico madrile
ño Rosendo, en plena presenta
ción de su nuevo trabajo, "A 
tientas y barrancas", en la Plaza 
de Toros de Ciudad Real hoy, 
da un mayor prestigio al Certa
men Provincial de Pop-Rock.

P. ¿Qué objetivos se buscan 
desde la Diputación de Ciudad 
Real a través de la organización 
de este certamen provincial de 
Pop-Rock?

R. El objetivo primordial des
de el Área de Cultura es promo
cionar a los grupos de nuestra 
provincia, en este caso en el 
ámbito del pop-rock. Se trata de 
una experiencia que ya inicia
mos el año pasado y creo que el 
éxito fue importante. Así nos lo 
manifestaron los propios grupos 
que participaron y la gente que 
fue a esté primer certamen.

Ante esta demanda, con la 
idea de promocionar a los gru
pos e intentando darle algo más 
de relevancia, es por lo que en 
esta edición hemos querido con
tar con una artista de primera 
línea como es Rosendo, que será 
quien cierre este certamen hoy, 
día 8.

P. ¿Porqué se ha pensado pre
cisamente en Rosendo?

R. Fue algo que preguntamos 
entre los profesionales de los 
medios de comunicación que 
están al día en los temas de 
música. Nos aconsejaron que 
Rosendo iba a sacar un disco 
nuevo este año que podría coin
cidir con las fechas de celebra
ción de nuestro certamen y que 
sería interesante tenerlo aquí.

Así ha sucedido, ya que 
Rosendo acaba de sacar un nue
vo disco y Ciudad Real será uno 
de los primeros lugares de Es
paña donde se dará a conocer. 
Ese ha sido el principal criterio 
para contar con este artista.

P.¿Cree que su presencia dará 
auge al certamen de forma que 
vaya adquiriendo nombre y fama 
para sucesivas convocatorias?

R. Traer a un artista famoso 
en el ámbito nacional es siem
pre bueno para un certamen, 
teniendo en cuenta su carácter 
provincial. Hay que decir, que 
antes de Rosendo actuará el gru
po que ganó el año pasado, «Me
jor Kallaos». Con Rosendo creo 
que le estamos dando un mayor 
prestigio al certamen.

P. ¿En cuanto a los premios, 
considera que son los apropia
dos para los grupos que se pre
sentan?

Jesús Teodoro Octavo, diputado de Cultura.

R. El premio creo que es lo 
que todo grupo o artista que em
pieza tiene como ilusión, que es 
ver sus canciones en un disco. 
Eso es lo que nosotros hicimos 
el año pasado y este año repeti
remos. EI premio para los tres fi
nalistas consiste en grabar un CD, 
corriendo con todos los gastos la 
Diputación.

El grupo ganador grabará cin
co canciones y los otros finalis
tas dos temas cada uno. Creo que 
es mejor un premio de este tipo 
que no en metálico, ya que los 
que están en el mundo de la 
música a estos niveles lo que más 
anhelan es grabar un disco.

Tequila Sunrise, Broken WindowyLos Bichos serán 
hoy los finalistas del II Certamen Pop-Rock, organizado 
por la Diputación Provincial de Ciudad Real. Así lo 
decidió ayer el jurado compuesto por distintos medios 
de comunicación en la Plaza de Toros, donde hoy se 
celebrará la final. Hubo un sonido mejor que el pasado 
año y mayor asistencia de público. T. FERNÁNDEZ

P. Por último, ¿Qué facilida
des se da a la juventud para po
der presenciar a Rosendo?

R. Hemos puesto un precio 
económico para facilitar la asis
tencia de todos cuantos estén 
interesados en ver a esta figura 
d e la canción, principalmente 
pensando en la juventud que 
siempre tiene mayores proble
mas económicos. La entrada es 
de 500 pesetas y los que no la 
hayan adquirido en alguno de los 
puntos de venta dispuestos, 
pueden hacerlo hoy mismo en 
las taquillas de la plaza de to
ros.

Marián L. GASCÓN

Enganchado al rock por vo
cación y «por narices» Rosendo 
Mercado sigue loco por incor
diar con su guitarra a los que se 
tapan los oídos. Por las venas de 
su cuerpo despistado corre la 
crítica más dura contra la domes
ticación y la queja hacia aque
llos que se acoplan al sistema. 
Inoportuno y molesto por abor
dar problemas que la sociedad 
intenta esconder bajo la alfom
bra, se enfrenta con un lenguaje 
de la calle.

Con este mismo espíritu que 
ha mantenido durante años, 
vuelve -no vuelve porque nun
ca se ha ido- a la carga con un 
nuevo trabajo «A tientas y ba
rrancas».

Lleva unos día de locura, 
promocionando el disco, que hoy 
presenta en la plaza de toros de 
Ciudad Real. Entre la grabación 
de un programa televisivo y un 
concierto de presentación, sal
tando de entrevistas con unos y 
otros medios, encontronazos 
inesperados y conversaciones 
por confirmar, hablamos con 
Rosendo.

De este ajetreo y de la velo
cidad de Madrid escapó para 
grabar este disco, cogió los bár
tulos -como ya hiciera en dis
cos anteriores- y se fue a traba
jar a un cortijo con ventanales 
al Mediterráneo. «Hemos hecho 
del Cortijo del Aire un estudio 
de grabación. Esta vez sólo lle
vábamos una maqueta que se ha 
ido transformando; el tema «Al 
aire» es un reggae que se pensó 
primero como un tema borrico, 
con una guitarra dura; al no te
ner una idea preconcebida, te da 
la posibilidad de ir transforman
do las canciones. Además el sitio 
para currar es increíble, porque 
dispones de todo el día para tra
bajar, estás muy concentrado».

De Almería se ha traído «A 
tientas y barrancas» un título que 
conecta con su trayectoria pro
fesional, «mi carrera ha ido 
dando palos de ciego, peleando 
por lo que uno cree que es bue
no; siempre apretando y «pa' 
lante».

Hablamos de cómo aguantar 
el tirón, de cómo se consigue 
mantener y sobrevivir cuando el 
modo no va a la moda, «he pa
sado por malas épocas (después 
de dejar a Leño pasó dos años 
sin graba por problemas con la 
discográfica Zafiro, poca reso
nancia de algunos trabajos), pero 
cuanto más agobiado estaba más 
mala leche y con más fuerza me 
sentía para salir».

Rosendo, con ese aire «pa» 
darle sustos a los que viven al 
lado, no se imagina dedicado a 
otra cosa. «Desde que tengo uso 
de razón me gusta la música, ya 
en el colegio cantaba en el coro. 
Cuando sea mayor quiero seguir 
dedicándome a lo que hago, 
seguir siendo lo que soy. No sé 
hacer otra cosa que tocar la 
guitarra». Aunque también se 
atrevió con el piano, «hace años 
que decidí tomar clases de pia
no porque para componer es un 

instrumento fundamental, pero 
me pasé un año buscando la 
postura y lo dejé».

Es la guitarra la gran prota
gonista de su nuevo disco, los 
teclados han desaparecido y la 
formación vuelve a ser un trío. 
Rosendo coge la Fender con la 
que comenzara en los escena
rios como miembro de una or
questa de baile llamado «Fre
sa» y en el nuevo Lp suena 
potente y con fuerza. Esta no
che en la plaza de toros, mer
cado saldrá al escenario acom
pañado de Rafa, bajista y de 
Mariano, batería para subir el 
tono bilial de la gente.

«Me siento bien con esta 
formación porque vuelvo a es
cuchar la guitarra. He estado 
equivocado mucho tiempo con 
los teclados, hay que reconocer
lo».

Después de tanta entrevista 
seguro que ya has encontrado 
una forma de definir tu disco «A 
tientas y barrancas». «Es un 
disco de rock and roll sin pre
tensiones, con el aliciente de que 
al recuperar la fórmula de trío 
suena diferente. Las canciones 
hablan de lo de siempre, lo 
cotidiano, las relaciones, la 
manejación». Sigue con esa 
forma tan particular de compo
ner, frases desordenadas como 
los pensamientos que a base de 
escuchar cobran sentido si uno 
se preocupa en dárselo.

Letras llenas de mala 
leche

Letras llenas de mala leche, 
ironía y juegos de palabras que 
continúan abriendo puertas, 
como fronteras a un mundo 
extraño, interior. «El rock te 
saca lo más duro de adentro. 
Llevo cantando a los mismos 
temas desde que empecé, los 
temas se repiten, la forma no. 
El doble sentido es una cons
tante en toda mi música y en este 
disco mucho más básico, la 
crítica y la ironía están presen
tes». «Tampoco voy a inventar 
nada, ni va conmigo; ahora se 
lleva el mestizaje pero lo mío 
es muy básico, muy fresco. Rock 
sin pretensiones».

No se puede hablar de mú
sica si no hay oídos que la es
cuchen y Rosendo sigue funcio
nando en directo porque hay 
gente joven que le sigue, «si la 
gente que me escuchara fuera 
exclusivamente la de mi gene
ración yo ya no estaría aquí. 
Actúo porque hay gente joven 
que me escuchaba y me entien
de, no sé cómo pero me tienen 
encantado». Esta noche espera 
encontrarse con su tierra, aun
que nació en Madrid es de 
Bolaños, y con su público en 
Ciudad Real.

Rosendo Mercado hace 
música y te la crees, reflejo de 
mucho trabajo, sobre su espal
da carga más de una decena de 
discos, colaboraciones con otras 
bandas, el recuerdo de Ñu y 
Leño -grupo al que puso punto 
y final en pleno apogeo y pasó 
de renglón- y una enorme ca
pacidad para hacerlo mejor.
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"Se habla de reducir la jomada, pero no se habla de cómo va a quedar el salario"

Barcenas cuestiona el resultado de 
la reducción de la jomada laboral

R. R.

El presidente de la Confede
ración de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECAM), 
Jesús Bárcenas, afirmó ayer que 
sería muy díficil que una reduc
ción de la jornada laboral se 
tradujera en la creación de pues
tos de trabajo en la región, de
bido a las características del 
tejido empresarial. El tejido 
empresarial de la región está 
principalmente compuesto por 
pequeñas y medianas empresas 

y por microempresas, -según 
Bárcenas- y, por lo tanto, es muy 
difícil que esas horas que se 
puedan quitar de una jornada 
laboral sean aplicables a la crea
ción de otro empleo. En este 
sentido, puso como ejemplo que 
en una tienda en laque hubiera 
sólamente un empleado «no se 
van a crear más puestos de tra
bajo por esas horas que se qui
tan a la semana», sino que tan 
sólo se podrían suplir las horas 
con un puesto de trabajo en las 
empresas medianas y grandes.

Por lo tanto, es mejor «crear 
puestos de trabajo a través del 
apoyo a la empresa y de la in
versión y en este sentido nos dará 
mejores frutos de cara al futu
ro», añadió Barcenas.

Asimismo, el presidente de 
la CECAM advirtió que se está 
hablando de reducir la jomada, 
pero no se habla de como va a 
quedar el salario, pues podría 
ocurrir que si el salario quedase 
igual «perderíamos 
competitividad en unos momen
tos en los que estamos ganando 

cuotas de mercado en el ámbito 
exterior». En cambio, mantener 
la competitividad es importan
te en unos momentos en que la 
economía esta creciendo, mani
festó Bárcenas, que por este 
motivo abogó porque la activi
dad de los empresarios se cen
tre en producir y en ser compe
titivos. Además, dijo que la 
CECAM es partidaria de que la 
jomada laboral la negocien entre 
los agentes sociales en cada 
sector y por lo tanto no está de 
acuerdo en que se regule por ley.

Cáritas organiza 
actividades para 
concienciar a la 
población sobre los 
niños explotados

La Tribuna

Los voluntarios de Cáritas de 
la provincia de Ciudad Real 
están reflexionando y trabajan
do para concienciar a la pobla
ción del sufrimiento de los al
rededor de 250 millones de ni
ños explotados laboralmente en 
todo el mundo. Cáritas ha pro
gramado actividades como mar
chas, sueltas de globos, 
pancartas, charlas informativas 
y de sensibilización, recogida 
de firmas, impresión de huellas, 
lectura de manifiestos, gestos 
simbólicos, repartos de octavi
llas, etc, que son algunas de las 
manifestaciones que durante 
todo el mes de mayo se van a 
desarrollar en la provincia.

CIUDADREAL
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U DESPEJÓ SA

INSTALADO EN EL RECINTO
FERIAL DEL 7 AL 10 DE MAYO

...la creación de empresas

HORARIO DE FUNCIONES: 
Todos los días: 6,00 y 8,00 tarde. 

Domingo: 12,30 de la mañana 
GRAN GALA INFANTIL, 

6,00 y 8,00 tarde.
Con la colaboración de
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...la innovación empresarial

^^^d^Ciuda^Rea^l

Recortando este anuncio y 
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CEEI Ciudad Real
Centro Europeo 
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e innovación

CEOÍTRO EUROPEO DE EMPRESAS E INNOVACIÓN
Parque Empresarial. Polígono Industrial de Larache. C/Pedro Muñoz, 1.13005 Ciudad Real 
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CSIF critica la ampliación 
de horarios de las 
guarderías de la Junta

La Tribuna

El sindicatoCSI-CSIFdenun
cia, mediante una nota de pren
sa, que la Junta de Comunida
des no ha contado ni con los 
trabajadores ni con los sindica
tos que los representan a la hora 
de ampliar los horarios de las 
guarderías del Gobierno regio
nal.

Para este sindicato, "ésto que

en principio puede parecer una 
mejora en la prestación de ser
vicios, loes sólo en apariencia". 
De este modo, como explican, 
la resolución de la Junta que am
plía este horario permite la es
tancia de cualquier niño duran
te nueve horas y media, de modo 
que, durante arias horas, los 
niños de tres años compartirán 
aula con bebés que aún están en 
las cunas.

Sesán Novillo, secretario resional de ICAM-NI

Los ayuntamientos, básicos 
en el Acuerdo por el Empleo

Conchi SÁNCHEZ

Izquierda de Castilla-La 
Mancha intentará el próximo 
sábado, mediante unajornada de 

LiJ

trabajo en Ciudad Real, articu
lar medidas para desarrollar el 
Acuerdo Regional por el Empleo, 
firmado por la Junta de Comu
nidades, Patronal y sindicatos.

desde los ayuntamientos "como 
impulsores fundamentales".

Así lo explicaron ayer en rue
da de prensa Pedro Pablo No
villo, secretario regional de 
ICAM-NI y Paula Fernández, 
secretaria provincial de esta 
formación política , quienes 
informaron de que 50 cargos 
públicos del partido trabajarán 
bajo la coordinación de Ramón 
Sotos, secretario de Política 
Lineal en el partido y diputado 
por Albacete.

lín otro orden de cosas, tan- 
(lA NovillocomoFernández qui- 
sieton dejar claro el apoyo de 
esta agrupación política a las 
mov 11 izaciones que el próximo 
14 de mayo se harán en favor 
del documento propuesto por la 
Mesa del Aceite para que sea 
discutido ante Bruselas por el 
Gobierno central.

Para Novillo, la propuesta de 
Bruselas "castigaal primerpaís 
productor de aceite", afirmación 
refrendada por la secretaria pro- 
vincial de ICAM, quien asegu
ró que "es la primera vez que se 
aprueba una directriz en contra 
del país con más interés del sec
tor". Según el secretario regio
nal de ICAM, "la ministra está 
demostrando una incapacidad 
total para negociar".

Ot ro de los temas tratados en 
la rueda de prensa fue la valo
ración de la s Primarias reali-

1

BROKEN liJINDOli)

Participantes:

LOS BICHOS

MayodeDELIRIUM

ED horas
MAREMAGNUM

Telonero:

MEJOR

KALLAOS
Án,t'i'sta\En vitado.?__

EXCMA. DIPUTACIÓN 
DE CIUDAD REAL 
Área de Cultura

TEíJUILA 

SUNRISE

de

CIUDAD 
REAL

zadas en el PSOE. De este modo. 
Novillo destacó la "apertura y 
reno\ ación" que ha significado 
este proceso, para calificar de 
"excelente" el hecho de que sea 
Borrell el elegido, calificativo 
que también habría sido utili
zado si hubiese sido Almunia 
el volado por los militantes.

En cuanto a la influencia de 
esta elección sobre el deseo de 
con vergenciade la izquierda por 
parte de ICAM, Novillo señaló 
que ’ya hay conversaciones y 
d iálogos, no sólo de tipo oficial".

En este sentido, señaló que 
el objetivo prioritario de la for
mación política es "que la iz
quierda gobierne ayuntamien
tos, d ¡putaciones y Junta de Co
mu nidades, pero encontrando 
unafórmulaque multiplique es
fuerzos, de manera que se pre
serve la identidad y la plurali
dad ". Según el secretario regio
nal de ICAM-NI, "en la actua- 
1 idad es difícil que un sólo par
tido logre acumular la mayoría 
absoluta y hay que aprovechar 
la ilusión creada por Borrell en 

1 S M

este momento .
Respecto a la Ley del Sue

lo, Novillo cree que el antepro
yecto presentado ante el Gobier
no regional y la Ley aprobada a 
nivel estatal son "como la no
che y el día". En este sentido, 
asegu ró que el anteproyecto cas- 
tellano-manchego, que ICAM 
discutirá hoy, "es ambicioso, 
progresista y lejos del afán 
liberalizador de la derecha".
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Jvs premios se entresaron durante la 1 Jomada de Convivencia para Mayores

La exposición "Premios a Mayores" 
reunió más de mil trabajos manuales

Silvia DÍEZ MAYANS

Más de mil trabajos se pre
sentaron en la exposición "Pre
mios a mayores" que anualmente 
organiza la Diputación Provin
cial de Ciudad Real y que ayer 
recibió a unas 500 personas en 
el Pabellón Ferial donde se lle
vó a cabo la entrega de premios 
a los trabajos realizados y se 
celebró la I Jornada de Convi
vencia para Mayores.

Así, desde las 11,30 horas de 
la mañana, los asistentes, pro
cedentes de las 18 residencias 
de las tercera edad con las que 
colabora la Diputación y de 26 
pueblos de la provincia con 
menos de 1.500 habitantes, vi
sitaron la exposición para des
pués recibir unas palabras del 
diputado delegado de Servicios 
Sociales, Gabriel Rodado, el 
presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido, y el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega.

Por su parte. Rodado recor-

T.F Gil-Ortega, Garrido y Rodado se dirigieron al públicoT.FLa Jornada reunió a 500 personas.

dó la importancia de ir constru
yendo miniresidencias cercanas 
a las poblaciones "para que los 
ancianos puedan estar cerca de 
sus familias".

Gil-Ortega resaltó la impor
tancia de este tipo de actos ya 
que "son un reconocimiento a la 

labor de las personas mayores" 
añadiendo que "lo importante es 
devolverles la felicidad".

Asimismo, el presidente de 
la Diputación, Jesús Garrido, 
aseguró que "creo y creeré en los 
políticos, pero me duele que 
alguno hagan política con los

mayores".
Tras la entrega, la Jornada 

continuó con una comida y una 
obra de teatro que puso punto y 
final a una iniciativa que, a di
ferencia de otros años, ha per
mitido la participación de ma
yores de las distintas comarcas.

Detenido por un 
delito contra la 
seguridad en el 
trafico en Ciudad 
Real

La Tribuna

La Pol icía Nacional puso el 
miércoles a disposición judicial 
a un hombre que responde a las 
inciales J. H. D., detenido como 
presunto autor de un delito 
contra la seguridad en el tráfi
co y por resistencia y desobe
diencia a agentes de la autori
dad.

Según informa la Subdele
gación del Gobierno en una nota 
de prensa, funcionarios del cuer
po dieron el alto al hombre en 
la calle Toledo para comprobar 
la procedencia de diversos apa
ratos de música que portaba en 
un turismo.

Fuga a gran velocidad
La Policía señala que el in

dividuo se dio a la fuga a gran 
velocidad con el turismo cuan
do los agentes trataron de iden
tificarle, y estuvo a punto de 
arrollarlos, tras lo que se inició 
una persecución policial por la 
ciudad, que culminó con la 
detención.

La Policía está investigan
do la procedencia del material 
intervenido con el finde com
probar sus procedencia.
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Los sindicalistas están convencidos de que los tribunales lo dejarán sin efecto

CCOO presentó ayer alegaciones al 
pliego de privatización de servicios

Yovana DE LA PUENTE

El sindicato CCOO presen
tó ayer alegaciones a cinco cláu
sulas del pliego de condiciones 
que regulará la adjudicación del 
servicio de Limpiezas, Parques 
y Jardines del Ayuntamiento a 
una empresa privada, que con
sideran "es perjudicial para las 
arcas municipales y para los 
ciudadanos".

Para el secretario general de 
la Federación sindical de Admi
nistración Pública de CCOO, 
Manuel Espinosa, el pliego "de
bería retirarse, dejarse sin efec
to o modificarlo de tal forma que 
fuera irreconocible porque cree
mos que éstá condenado al fra
caso, y los tribunales acabarán 
dándonos la razón".

En este sentido, desde este 
sindicato se hizo un llamamiento 
al equipo de Gobierno del PP 
para que busque "un espacio 
compatible entre lo público y lo 
privado que, evidentemente, no 
pasa por este camino, que sólo 

conduce a la confrontación y el 
choque".

A la hora de plantear sus ale
gaciones, CCOO considera que 
el pliego "vulnera gravemente 
los derechos de los trabajadores 
porque se plantea un cambio de 
régimen jurídico de éstós que 
ahora pasarían a depender de una 
empresa privada, razón por la que 
cualquier juez lo dejaría sin efec
to".

Igualmente, creen que los 
derechos de los trabajadores 
laborales se conculcarían con la 
puesta en marcha de esta 
privatización.

Ilegalidades
Las principales alegaciones 

se plantean a la cláusula vigési
ma que regula la situación del 
personal afectado por la gestión 
indirecta y que para este sindi
cato "es ilegal porque no se puede 
modificar el régimen jurídico de 
los trabajadores, ni cederlos, 
como se pretende hacer".

Por esta razón, solicitan que

''tal ,

Manuel Espinosa es el secretario general de CCOO. T. FERNADEZ

se incluyan una serie de 
puntualizaciones para garanti
zar los derechos de los emplea
dos públicos que, según Espino
sa, este año tienen previsto ce
lebrar Santa Rita por separado 
de los representantes municipa

les. Además, han presentado 
alegaciones a las cláusulas cuar
ta, quinta, decimotercera y de
cimoséptima para que se garan
tice, entre otras cosas, que nun
ca se permita subcontratar a la 
empresa concesionaria.

El pleno debatirá 
hoy una moción 
del PSOE sobre 
la privatización 
de servicios

La Tribuna

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real estudiará en el pleno de esta 
tarde una moción presentada por 
el Grupo Municipal Socialista 
sobre las privatizaciones dé 
servicios municipales.

El orden del día previsto para 
esta sesión ordinaria incluye, 
además, la determinación del 
justiprecio en una serie de fin
cas afectadas por la expropia
ción forzosa de las obras del 
colector de saneamiento este- 
sur, en su primera fase.

Igualmente, se abordará la 
resolución de contrato por in
cumplimiento de las obras de 
realización de instalaciones en 
la Casa Hernán Pérez del Pul
gar, así como la concertación 
de condiciones entre el Ayun
tamiento de Ciudad Real y la 
empresa Unión Fenosa, para la 
obra de infraestructura eléctri
ca en el polígono P-i de la ca
pital.

Una vez finalizada la sesión 
plenaria, que incluye 17 pun
tos en el orden del día, incluidos 
urgencias, ruegos y preguntas, 
se procederá a tratar los escri
tos presentados por la Asocia
ción de Vecinos del Torreón.
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1”.- Para participar en ei sorteo, mandar el cupón adjunto a 
nuestras oficinas: Diario LA TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL. C/ Juan II, 7 -1 planta, 13001 CIUDAD REAL, 
antes de las 18:00 horas del día 11 de mayo de 1998.

2".- El sorteo se realizará en el Diario LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, el día 12 de mayo a las 18:30 horas, 
publicándose los nombres de los ganadores el día 13 
de mayo.

3°.- Los ganadores podrán retirar sus entradas en Taquilla 
el día del concierto.

PRECIO ENTRADA: Venta anticipada 1.800 ptas
Taquilla día concierto 2.000 ptas.
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El índice de envejecimiento en 
Valdepeñas se sitúa en el 17,2 por 
ciento, por encima de la tasa 
castellano-manchega y de la nacional

n
«3 
S

a fm
El concejal de Servicios Sociales analizó el trabajo de los técnicos de su área

Gutiérrez presentó un informe 
de actuadones con la 3“ Edad
Jesús Gutiérrez presentó 
ayer a los medios de comu
nicación un informe que 
han elaborado los técnicos 
de la concejalía de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento 
de Valdepeñas y que reco
gen los diferentes progra
mas que tienen como usua
rios a personas de la Terce
ra Edad y que se coordinan 
a nivel municipal.

José Luis MARTÍNEZ

El concejal de Servicios 
Sociales en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Jesús Gutiérrez, dio 
ayer aconoceren rueda de prensa 
un informe que recoge las dife
rentes actuaciones y actividades 
de las que se beneficia el colec
tivo de la Tercera Edad en Val
depeñas y que se coordinan a 
través de la citada área.

Así, en primer lugar, 
Gutiérrez habló de la situación 
demográfica en la localidad, 
donde la tasa de envejecimien
to se sitúa en el 17,2 por ciento, 
dado que, según sus datos -de 
junio del 97-, hay 4.532 perso
nas mayores de 65 años, por lo 
que se está por encima de la tasa 
de la región -16,6 por ciento- y 
de las estadísticas nacionales - 
13,81 por ciento- "y podemos 
hablar, por tanto, de una pobla
ción envejecida".

Diferentes servicios que se 
prestan a la 3^* Edad

A continuación, el responsa-

i

El presidente del Centro de Mayores, Vicente León, y el concejal Jesús Gutiérrez, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

ble de Servicios Sociales enu
meró los servicios de protección 
económica a personas mayores, 
tales como las ayudas de emer
gencia, la expedición de tarje
tas de transporte o las ayudas al 
alojamiento y convivencia.

Gutiérrez, que estuvo acom
pañado en la rueda de prensa por 
el presidente del Consejo de 
Gobierno del Centro de Mayo
res de Valdepeñas, Vicente 
León, habló además del grupo 
de Autoayuda de familiares de 

personas con algún tipo de de
mencia, creado recientemente y 
en el que participan 12 familia
res de enfermos, así como del 
cursos que se organizará próxi
mamente, a cargo de la Asocia
ción de Enfermos de Alzheimer, 
a fin de prestar apoyo psicosocial 
a enfermos y familiares.

Al margen de los 70 usuarios 
del Servicio de Ayuda a Domi
cilio que se coordinan a través 
del Ayuntamiento, y que tienen 
un total de 125 beneficiarios.

Jesús Gutiérrez se refirió a los 
100 terminales, que en colabo
ración con Cruz Roja se mantie
nen abiertos dentro del progra
ma de "Teleasistencia" a mayo
res que requieren un mayor cui
dado, así como "las 730 estan
cias anuales que tenemos dispo
nible en el Geriátrico".

Por último, el concejal de 
Servicios Sociales añadió que lo 
único que echa en falta "es que 
se vaya gestando el asociacionis
mo entre los mayores.

A.

Usuarias del SAD ( archivo).

Valdepeñas se 
sitúa al frente del 
SAD de la 
provincia, según 
Jesús Gutiérrez

J, L. MARTÍNEZ

La peculiaridad de la pres
tación del Servicio de Ayuda a 
Domicilio en Valdepeñas, que 
se realiza a través del Ayunta
miento y de la Cooperativa de 
Trabajo Asociado "Cencibel" 
hace que, según Gutiérrez, se 
haya alcanzado un nivel de ho
ras cifrado en 46.300 para 1998, 
por encima incluso de las horas 
que se consumen en este servi
cio en Ciudad Real o en Alcá
zar de San Juan, donde se pres
tan 40.500 y 21.320, respecti
vamente, según los datos faci
litados ayer por el concejal de 
Servicios Sociales.

Así, el Ayuntamiento tiene 
concertadas este año 13.052 
horas, que dan cobertura a 70 
usuarios y 152 beneficiarios 
directos; mientras que 
"Cencibel" ofrece este servicio, 
a través de un convenio con la 
Junta a 125 usuarios, que repre
sentan a 182 beneficiarios, en 
un total de 23.300 horas.

El Ayuntamiento se sumó al 
silencio por la barbarie de ETA

J. L. M.

Al igual que en diferentes 
puntos del País Vasco y del res
to del Estado español, los fun
cionario del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, encabezados por el 
alcalde, Victoriano González de 
la Aleja, y representantes de los 
diferentes grupos políticos con 
representación municipal se su
maron a las movilizaciones en 
contra de la barbarie de la orga
nización terrorista Eta median

te dos minutos de silencio a las 
puertas de la Casa Consistorial, 
que se rompió al final con un 
fuerte aplauso.

"Ojalá y sea esta la última 
vez que salgamos”

Casi como un susurro, al pri
mer edil se le escapó la frase: 
"Ojalá y que sea esta la última 
vez que tenemos que salir". Y es 
que en el ánimo de todos estaba 
el recuerdo de la última víctima

etarra, Tomás Caballero, así 
como la lista negra de políticos 
asesinados en los últimos meses.

Además de este acto de con
dena, al que se sumaron algunos 
valdepeñeros en las inmediacio
nes de la Plaza de España, el 
pasado miércoles se convocó una 
manifestación espontánea a la que 
acudieron una treintena de per
sonas, la mayoría de ellos perte
necientes a asociaciones juveni
les y a ONG's (Organizaciones 
No Gubernamentales) locales. Imagen de los dos minutos de paro de actividad en el Ayuntamiento. J.L.M.
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ICAM-NI redacta 
un resolución de 
apoyo ai sector del 
aceite de oliva ante 
la nueva OCM

La Tribuna

La Asamblea Local de IC AM- 
Nueva Izquierda de Valdepeñas 
estudió en una reunión que tuvo 
lugar el pasado día 27 de abril 
los problemas que plantea el 
sector olivarero ante la reforma 
de propuesta de la'Comisión 
Europea de la Organización 
Común de Mercado (OCM).

Así, según una nota de pren
sa remitida a nuestra redacción, 
advierte las implicaciones de este 
problema, que, según ICAM 
afecta a numerosas comunida
des autónomas españolas, entre 
las que se encuentra Castilla-La 
Mancha y que incide especial
mente en regiones donde la tasa 
de paro tripica a la media euro
pea, tal es el caso de Extremadura 
y Andalucía, entre otras cuestio
nes.

Por todo lo anterior, ICAM 
manifiesta en una resolución su 
apoyo a la huelga general del día 
14 de mayo, organizada por las 
organizaciones profesionales 
agrarias y los sindicatos; al mis
mo tiempo que reprueba "al 
Gobierno de la nación, empezan
do por su presidente y siguien
do por la ministra de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación, por su 
manifiesta y probada incompe
tencia e incapacidad negociadora 
ante los socios comunitarios".

Al mismo tiempo señala en 
el escrito que España es la pri
mera potencia en producción de 
aceite de oliva del mundo y con
sidera que no debe reducirse todo 
la las ayudas a la producción o 
al árbols, sino que, para ICAM, 
debe fomentarse la comerciali
zación y la distribución.

Con un debate sobre el futuro de las AA. VV.

Las Vil Jomadas 
Vecinales finalizaron ayer

José Luis MARTÍNEZ

"La participación del ciuda
dano en el municipio: un reto 
de futuro" fue el título de la 
charla-coloquio que cerró ayer 
las VII Jornadas de Formación 
y Dinamización Vecinal de 
Valdepeñas, a las que han asis
tido un total de 40 alumnos de 
la citada localidad y de Vere- 
das-Brazatortas.

En el debate, que moderó la 
concejalade Participación Ciu
dadana del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Francisca López 
Yébenes, intervinieron, además, 
el presidente de la Confedera
ción de Asociaciones Vecina
les de España, Femando Martos, 
y la presidenta de la Confede
ración de Asociaciones de Ve
cinos de Castilla-La Mancha, 
Concha Prado, que ha asistido 
al conjunto de actividades de las 
jornadas.

Importancia de las asocia
ciones en un futuro

Prado señaló a LA TRIBU
NA que el papel de las asocia
ciones de vecinos en un futuro 
"será muy importante tanto a 
nivel de cada municipio como 
a nivel regional y en lo que se 
refiera a la toma de decisiones 
de cualquier tema de especial 
trascendencia en nuestra ciudad, 
en temas Medio Ambiente o de 
Urbanismo, por ejemplo".

Concha Prado y Fernando Martos participaron en el debate de ayer.

En cuanto a la habilitación 
paulatina de diferentes instru
mentos de participación social 
a través de los diferentes colec
tivos, la presidenta de las aso
ciaciones de vecinos de Castilla- 
La Mancha indicó que "es una 
labor que se está implantando 
en la práctica totalidad de los 
municipios, a través de regla
mentos de Participación Ciuda
dana, un instrumento que algu
nas ciudades redactaron hace ya 
muchos años".

Concha Prado hizo hincapié 
además en fomentar las decisio
nes políticas, teniendo como

base "las propias propuestas del 
movimiento vecinal, ya que 
normalmente el ciudadano cuan
do tiene un problema se acerca 
a la asociación de vecinos y ésta 
se pone en contacto con los 
poderes públicos a través del 
concejal o de la comisión co
rrespondiente".

Con el coloquio de ayer se 
puso fin a esta iniciativa de 
formación, que, según indicó 
López Yébenes en la rueda de 
prensa de presentación, tan sólo 
se desarrollan a nivel provincial 
en Valdepeñas y en Ciudad Real 
capital.

* Valdepeñas tiene una 
población más envejecida 
que el conjunto de Castilla- 
La Mancha y que el resto 
del país, según indicó en 
rueda de prensa el conce
jal de Servicios Sociales, 
Jesús Gutiérrez, quien dio 
a conocer un informe de las 
actividades que el Ayunta
miento realiza en favor de 
la Tercera Edad.

* Habló de los diferen
tes programas y se 
vanaglorió de que en el 
Servicio de Ayuda a Domi
cilio Valdepeñas se encuen
tre a la cabeza de la provin
cia.

* Donde igual no está en 
la cabeza es en el cuidado 
de los paseos más impor
tantes, como es de la calle 
Escuelas o el de la Estación, 
que están auténticamente 
minados en algunas zonas 
de caquitas de perros, algo 
en lo que han de poner re
medio autoridades y propie
tarios de canes.

* Donde se está a la 
espera de soluciones es en 
Promoción Económica, 
donde la viabilidad de las 
ferias se prolonga en exce
so, ahora que parece verse 
en el ambiente un pequeño 
parón de actividad.

* Igual a partir del lu
nes, cuando venga el nue
vo jefe de prensa del Ayun
tamiento, cambia la cosa...

Cincuenta alumnos del IES 
"Gregorio Prieto" visitaron Almagro

CCOO valora positivamente 
las VIII Jornadas Sindicales

La Tribuna

Un total de 50 alumnos de 1° 
y 2° de la ESO del Instituto de 
Enseñanza Secundaria "Grego
rio Prieto" de Valdepeñas visi
taron el pasado miércoles, día 6 
de mayo, la vecina localidad de 
Almagro, donde acompañados 
por un guía vieron algunos de los 
monumentos más representati
vos de la localidad, tales como 
el Claustro de los Dominicos, la 
Iglesia de Madre de Dios, el 
Almacén de los Füegger, el 
Museo Municipal y la Plaza 
Mayor, según una nota de pren
sa del citado centro escolar.

Obra de teatro "El médico 
a palos ", de Moratín

A continuación, los alumnos 
de Lengua y Literatura recibie
ron una explicación de la histo
rial del Corral de Comedias, 
donde pudieron presenciar la

«niiuro Oí
o««io« secuHonnin 
’ww P8ino“

Un momento de la representación, a cargo de la compañía Pentación. J.L.M.

obra "El médico a palos", de 
Leandro Fernández de Moratín, 
a cuya finalización pudieron 

conocer las impresiones de los 
actores, en un breve diálogo 
con el público.

La Tribuna

La Unión Territorial de 
Comisiones Obreras en Valde
peñas valora positivamente el 
desarrollo de las VIII Jornadas 
Sindicales conmemorativas del 
1° de Mayo, según una nota de 
prensa remitida a nuestra redac
ción.

Así, el mencionado sindicato 
hace un análisis de las diferen
tes actividades, que se inicia
ron el pasado día 27 de abri 1 con 
la valoración del Acuerdo de 
Empleo Regional por parte del 
secretario provincial de Políti
cas Sociales, Manuel Morales, 
que, según el escrito, contó con 
una amplia representación de 
delegados de Valdepeñas y 
Manzanares de sectores tan 
diversos como Metal, Alimen
tación, Administración Públi
ca, Sanidad, Banca y Comercio, 
entre otros.

Por otra parte. Comisiones 
Obreras considera enriquecedor 
el encuentro que se propició 

entrejóvenes afiliados y miem
bros de asociaciones juveniles 
de Valdepeñas, con motivo de 
la vista de la responsable regio
nal de Juventud, Purificación 
García de la Rosa. En estas 
reuniones de trabajo se desgranó 
el Acuerdo Regional de Empleo 
en todo lo concerniente a be
cas en empresas, programa de 
Formación e Innovacigon y 
Desarrollo, así como sobre los 
Contratos para la Formación y 
el Aval Empleo.

Una de las conclusiones, 
según viene reflejado en el 
comunicado, es que "aunque la 
juventud hoy en día está bas
tante preparada, no se valora 
realmente a la hora de su ini
ciación en el mundo laboral", 
algo para lo que piden "una 
mayor implicación por parte de 
las empresas".

Por último, dejan patente que 
un gran número de afiliados se 
trasladó a las manifestaciones 
de Puertollano y Alcázar, don
de reivindicaron las 35 horas.



La Cámara regional exige a Aznar que 
apruebe los planes hidrológicos de 

cuenca respetando el acuerdo entre el 
gobierno regional y el MIMAM La
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REGION
PSOE e IU votaron a favor de esta resolución que reprueba a Medio Ambiente

La Cámara exige que se respete el 
acuerdo de los planes de cuenca

Las Cortes 
rechazan el 
atentado y 

piden acabar 
con la 

violencia
Las Cortes regionales aprobaron ayer una resolución en la 
que exigen al Consejo de Ministros y en especial al presi
dente José María Aznar que aprueben definitivamente los 
planes hidrológicos de cuenca respetando en su integridad 
los acuerdos alcanzados entre Castilla-La Mancha y el 
Ministerio de Medio Ambiente.

Virgilio NAVARRO

Esta resolución, aprobada con 
los votos a favor de sus propo
nentes, PSOE e ICAM, y en con
tra del PP, reprueba la actitud del 
Ministerio de Medio Ambiente, 
ya que ha «incumplido» los acuer
dos sobre los planes hidrológicos 
del Tajo, Júcar y Segura al aceptar 
las modificaciones introducidas 
por el Ministerio de Agricultura 
en el Consejo Nacional del Agua. 
Asimismo, considera que el Con
sejo del Agua ha «desvirtuado» 
el contenido de los planes 
hidrológicos y ha «atentado gra
vemente contra los intereses de 
Castilla-La Mancha y, en parti
cular, contra el futuro de sus 
regadíos».

La resolución finaliza instan
do al Gobierno regional a que en 
el supuesto de que los planes sean 
definitivamente aprobados por el 
Consejo de Ministros con las mo
dificaciones introducidas por el 
Ministerio de Agricultura «se 
recurra ante los tribunales Cons
titucional y Supremo».

El consejero de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Alonso, que compareció en el 
Pleno a petición propia, explicó 
que los anexos introducidos el 
pasado 27 de abril en el Consejo 
Nacional del Agua por el Minis
terio de Agricultura «miodifican 

sustancialmente los acuerdos 
alcanzados y pueden tener gra
ves consecuencias para la región».

Alonso dijo que los planes 
hidrológicos del Tajo, Júcar y 
Segura garantizaban a Castilla- 
La Mancha la puesta en marcha 
de 150.000 hectáreas de rega
díos, mientras que la resolución 
del Consejo Nacional del Agua 
rebaja a 25.000 hectáreas esta 
cifra y deja el resto a la decisión 
«arbitraria» del Ministerio de 
Agricultura. «Las modificacio
nes introducidas por el Ministe
rio de Agricultura son un enga
ño, después de los acuerdos al
canzados en 1997 entre el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y el Gobierno de España», agre
gó.

Por contra, el PP, por boca del 
diputado César Gómez Benayas, 
dijo que la única modificación 
introducida en el Consejo del 
Agua precisa que los regadíos que 
se contemplaban en los planes 
hidrológicos de cuenca deben 
«coordinarse» con el nuevo Plan 
Nacional de Regadíos.

Solo cisternas
El diputado «popular» acusó 

al PSOE de mentir, confundir a 
los ciudadanos y de intentar cul
par al PP de la responsabilidad 
de los socialistas en sus años de 
gobierno en materia de agua, ya
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El Consejo del Agua ha atentado contra CLM, según las Cortes. M. SOTO

que «lo único que está claro es 
que el Gobierno del PP ha traído 
agua a Castilla-La Mancha y 
ustedes sólo (camiones) cister
nas».

El socialista Francisco Moya 
calificó las modificaciones intro
ducidas por el Ministerio de Agri
cultura como «la puerta de atrás 
de los planes hidrológicos de cuen
ca», ya que incluso dejan abierta 
la posibilidad de que el Ministe
rio de Agricultura ponga en mar
cha riegos no contemplados en los 
planes hidrológicos.

Por su parte, el diputado de 
ICAM, José Molina, calificó a los 
dirigentes del PP en Castilla-La

Mancha como «una desgracia 
para la región y espero que sus 
militantes les pongan al fresco».

Molina aseguró que las mo
dificaciones introducidas por el 
Ministerio de Agricultura supo
nen romper un acuerdo con el Go
bierno de Castilla-La Mancha «y 
con todos los ciudadanos de la re
gión».

«Había un acuerdo y el PP lo 
ha roto y ha reabierto la guerra 
del agua y nosotros pretendemos 
que se abran todos los frentes para 
atacar ese atropello para Castilla- 
La Mancha con batallas jurídi
cas, políticas y sociales», agre
gó.

El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha expresó 
ayer su rechazo y repulsa 
contra el atentado terrorista de 
ETA que el pasado martes 
costó la vida a Tomás 
Caballero, concejal de Unión 
del Pueblo Navarro en el 
Ayuntamiento de Pamplona, al 
tiempo que pidió a la 
ciudadanía un nuevo esfuerzo 
para acabar con estas acciones 
violentas.

Al inicio del Pleno, la 
presidenta del Parlamento, 
María Blázquez, leyó una 
declaración institucional en la 
que se expresan las 
condolencias de todos los 
ciudadanos de la región con la 
familia del concejal asesinado.

Nuevo esfuerzo
Las Cortes han enviado 

también un telegrama de 
condolencia y solidaridad al 
Ayuntamiento de Pamplona y 
han reclamado a los 
ciudadanos de la comunidad 
castellano-manchega que se 
esfuercen en terminar con las 
acciones terroristas para que 
todos los españoles puedan 
vivir en «paz, democracia y 
libertad». Igualmente, la 
Cámara regional aprobó otra 
declaración en la que se 
muestra el apoyo del 
Parlamento regional a la 
Marcha Mundial contra la 
Explotación Laboral de la 
Infancia que actualmente se 
encuentra de paso por la 
Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha.

La Mesa y Junta de Portavoces 
acuerdan la tramitación 
urgente de la Ley del Suelo

Page ve preciso que concluya 
el enfrentamiento por el agua 
entre De Palacio y Tocino

V. NAVARRO

La Mesa y la Junta de Porta
voces del Parlamento de Castilla- 
La Mancha acordaron ayer tra
mitar por el procedimiento de 
urgencia el Proyecto de Ley del 
Suelo presentado por el Gobierno 
regional. Según informaron fuen
tes parlamentarias, se ha estable
cido el plazo para presentar 
enmiendas a la totalidad a este 
proyecto de Ley hasta el día 16 
de mayo, mientras que las enmien
das parciales podrán presentar

se hasta el día 20. La Mesa 
acordó también no celebrar se
sión plenaria la próxima sema
na, aunque sí se producirán com
parecencias en comisión, como 
la del rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, que previsiblemente será 
el próximo martes. Arroyo com
parecerá para hablar, entre otras 
cosas, sobre la situación crea
da a raíz de que se descubriera 
que un profesor de la Universi
dad no poseía los títulos nece
sarios para impartir clases en esta 
institución académica.

L. H.

El consejero Portavoz, Emi
liano García Page, manifestó 
ayer en Albacete que es necesa
rio acabar con el «espectáculo» 
que protagonizan dos ministras 
del PP, ya que sus diferencias 
en los planes hidrológicos de 
cuenca están perjudicando a 
Castilla-La Mancha. Page, en 
rueda de prensa, indicó que el 
tema del agua es un asunto que 
ha costado mucho encauzar para 
que ahora dos representantes del

PP modifiquen los planes hidro
lógicos que fueron pactados con 
el Gobierno de la región.

A su juicio, la ministrado Me
dio Ambiente, Isabel Tocino, 
tiene que dar cumplimiento a su 
palabra y garantizar los acuer
dos alcanzados en las negocia
ciones con Castilla-La Mancha 
en los planes del Tajo, Júcar y 
Segura. Por otra parte. García 
Page señaló, en referencia a la 
futura Facultad de Medicina, que 
si el Consejo de Universidades 
da el visto bueno a la creación 
de estos estudios en la Uni versi-

Page pide que acabe este desacuerdo.

dad de Castilla-La Mancha «no 
va a haber dificultades para fa
vorecería ejecución de esta en
señanza universitaria». I
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Ricardo Navarro explicó que el presupuesto asciende a 41,3 millones

El Plan de Fonnación Continua
La Junta 
mejorará la orden 
que compatibiliza 
la agricultura y el 
hábitat de aves

litará a 1.700 empleados de la Junta

Por primera vez se beneficiará el personal administrativo de la Universidad.

S.A.M.

Un total de 1.700 empleados 
públicos de la Junta de Comu
nidades se beneficiarán este año 
de los cursos contenidos en el Plan 
de Formación Continua, aproba
do ayer por administración y 
sindicatos. La Comisión Regio
nal de Formación Continua, 
donde están representados sin
dicatos CSI-CSIF, CC.OO y 
UGT y la Consejería de Admi
nistraciones Públicas, cerraron 
ayer este plan que contempla un 
total de 2.400 horas lectivas en 
69 cursos de 41 temas diferen
tes.

El director general de la Fun
ción Pública, Ricardo Navarro, 
explicó que el presupuesto para 
impartir estos cursos asciende a 
41,3 millones de pesetas, tres más 
que el año pasado, y destacó que 
la oferta en formación continua 
se caracteriza por la diversidad 
y especificidad de los conteni
dos. Entre las materias del Plan 
de Formación Continua se en
cuentran temas relativos a los 
distintos proyectos europeos con 
incidencia en la región, las po
líticas de igualdad y servicios 
sociales o consumo.

Como novedades de la oferta 
de este año destacan que por 
primera vez se incluye entre los 
beneficiarios al personal admi
nistrativo de la Universidad re-

gional o la puesta en marcha de 
nuevos sistemas como la forma
ción adistancia. Asimismo, Na
varro precisó que estos 1.700 
empleados que podrán disfru
tar de la oferta de formación 
continua se engloban dentro de 
los 7.000 que recibirán cursos en

Instan al gobierno regional a que 
realice un estudio sobre la perdiz roja

V.N,Z.

El Pleno de las Cortes regio
nales aprobó hoy una resolución 
por unanimidad en laque se ins
ta al Gobierno de Castilla-La 
Mancha arealizarun estudio-in
vestigación sobre la perdiz roja 
en la Comunidad Autónoma.

Esta iniciativa, presentada ini- 
cialmente por el PP y modifica
da durante el Pleno para conse
guir el apoyo de todos los gru
pos, pretende que esta investi
gación, que actualmente la Jun
ta ya realiza junto con el Con
sejo Superior de Investigaciones 
Científicas, contenga un apartado 
dedicado en exclusivaa Castilla- 
La Mancha.

Asimismo, el Pleno de las Cor
tes regionales ha sido escenario 
de un debate sobre la ordenación 
del servicio farmacéutico entre 
la consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, y la «popular» María 
de los Angeles Font. La diputa
da del PP aseguró que en poco 
más de un año desde la aproba

ción de la Ley Regional de Or
denación Farmacéutica, que 
calificó de «mala», la Consejería 
de Sanidad sóo ha elaborado un 
decreto y dos borradores.

La ley, copia de regiones 
"populares”

Valentín negó las críticas del 
PP a la Ley, ya que a su juicio es 
una norma progresista, que per
mite el acceso a las farmacias por 
un concurso de méritos y no por 
herencia y que incluso ha sido 
copiada en otras regiones gober
nadas por los «populares». Por 
otra parte, el PSOE, a través de 
una nota de prensa, ha acusado 
al PP de mantener una actitud 
«obstruccionista» al negarse a 
suscribir una declaración institu
cional en apoyo de las actuacio
nes de la Mesa Regional del 
Olivar en contra de la reforma 
de la OCM del Aceite de oliva, 
en la que sí estaban de acuerdo 
los socialistas y el diputado de 
ICAM.

el programa de formación gene
ral y que representan un 60 por 
ciento de la plantilla de la Junta 
de Comunidades, Los cursos de 
formación continua para los 
empleados de la Junta de Co
munidades se impartirán a par
tir del 15 de mayo. Por otra par

I

Piden que el estudio sea exclusivo de la perdiz roja de Castilla-La Mancha.

te, la Comisión Regional de For
mación Continua debatió un bo
rrador para llegar a un acuerdo 
de colaboración donde se plas
me el marco de actuación en esta 
materia para los próximos años, 
y que puede quedar cerrado en 
la primera quincena de junio.

S.A.M.

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente flexibili
zará la orden que regula las 
ayudas para hacer compatibles 
las prácticas agrícolas con el 
hábitat de aves esteparias, una 
normativa que presenta algunas 
dificultades para su aplicación 
según los agricultores.

Este fue el compromiso al
canzado ayer en la reunión que 
mantuvieron los directores de Po
lítica Agraria Comunitaria y de 
Medio Ambiente, EmiliaPiedra- 
buena y Alberto Sáiz, con agri
cultores de las zonas afectadas 
para analizar la aplicación de 
esta orden, a la que los agricul
tores pueden acogerse con ca
rácter voluntario.

La normativa afecta a 19 
zonas de la región que constitu
yen hábitats para aves estepa
rias, fundamentalmente avutar
das, y cuya conservación requie
re unas prácticas agrícolas es
peciales.

Según informó a Efe el di
rectorgeneral de Medio Ambien
te, se han alcanzado algunos 
acuerdos para «suavizar» la 
normativa, como por ejemplo 
ajustes en los calendarios para 
recoger las cosechas en estas 
zonas o la delimitación del tipo 
de productos fitosanitarios o 
abonos que no pueden usarse 
para evitar perjuicios a estas 
especies.

Miguel Ramírez, 
presidente de la 
Unión Mundial 
de Mercados de 
Mayoristas

Efe

El consejo de la Unión 
Mundial de Mercados Mayo
ristas (UMMM), reunido en 
Poznam (Polonia), ha elegido 
al albaceteño Miguel Ramírez, 
presidente de la empresa nacio
nal Mercasa, para ocupar la 
presidencia del organismo in
ternacional, informa un comu
nicado emitido ayer por 
Mercasa.

El nombramiento de 
Ramírez, que sustituye en el 
cargo al italiano Carlo Dianzani, 
coincide con la preparación del 
próximo Congreso de la 
UMMM, que tendrá lugar en 
Valencia en octubre de 1999, 
en el que se diseñarán las nue
vas estrategias de futuro de los 
mercados mayoristas. Fuentes 
de Mercasa aseguran que «este 
nombramiento refuerza el cre
ciente protagonismo español en 
la UMMM, avalado por el re
conocimiento internacional al 
modelo de estructuras de dis
tribución mayorista
agroalimentaria que represen
ta en España la Red de Mer
cas».
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trabajar inmediatamente, será 
prácticamente imposible la aplicación de 
a reforma para el curso 1998-99»

Aurora Beltrán. T.F

Tahúres Zurdos 
pusieron punto y 
fínal a la Semana 
de la Radio en la 
Universidad

S. D. MAYANS

El grupo rockero Tahúres 
Zurdos, liderado por Aurora 
Beltrán, puso punto y final a la 
II Semana de la Radio en la 
Universidad, una iniciativa lle
vada a cabo por la Cadena 40 
Principales y que ha tenido un 
gran éxito entre los estudiantes.

Lacantante de Tahúres, Au
rora Beltrán, reconoció en rue
da de prensa sentirse muy sa
tisfecha en actos de este tipo ya 
que "es muy importante que se 
acerque a los jóvenes a la mú
sica y que aprendan a abrir sus 
oídos". Beltrán, quien apuntó "el 
buen rollo que hay en esta pro
vincia" resaltó la importancia 
de que su grupo lleve ya la frio
lera de 11 años juntos y decla
ró que "intentamos ser un con
junto honesto porque lo que más 
nos importa es la gente".

Con su séptimo disco, "Tak", 
Tahúres Zurdos basa su músi
ca en el rock, aunque Aurora 
Beltrán reconoció que "en Es
paña, el rock es como una es
pecie de comodín que se utili
za cuando mejor viene". La can
tante se refirió también al pa
norama musical español y de
nunció "las grandes lagunas que 
no regulan la situación de los 
grupos musicales" y añadió que 
"la industria, en la parte econó
mica, está muy desarrollada, 
pero no en la parte legal".

Antonio Gutiérrez 
hablará de 
sindicalismo en 
Albacete

La Tribuna
Continuando con "J Movi

mientos Sociales en la España 
Contemporánea", hoy viernes, 
a las 18,00 horas, désde el Pa
raninfo Universitario del 
Campus de Albacete, Antonio 
Gutiérrez, secretario general de 
CCOO, ofrecerá la conferencia 
"El sindicalismo actual. Proble
mas y perspectivas"

La CRUE cree que se ha perdido el tiempo

El próximo curso no 
habrá reforma de planes
La asamblea general de la 
Conferencia de Rectores de 
las Universidades Españo
las (CRUE), celebrada ayer 
en Málaga, consideró «po
sitiva» la respuesta del Go
bierno a la petición de ace
lerar la aprobación de la 
reforma de los planes de es
tudio, aunque «se ha perdi
do un tiempo precioso».

J.L.P.

En un comunicado remitido 
ayer a Efe, la CRUE señaló que 
«aunque las universidades co
menzarán a trabajar inmediata
mente, será prácticamente im
posible la aplicación de la re
forma para el curso 1998-99, 
dada la proximidad de la aper
tura de los plazos de matrícu
la».

Además, la dificultad «au
menta por la necesidad de adap
tar los planes de estudio a unas 
directrices que el Gobierno 
deberá aprobar en los próximos 
meses».

Respecto a la modificación 
de la ley de reforma universi
taria en el título referente al 
profesorado, la asamblea mos
tró su «profunda inquietud» por 
la falta de soluciones a proble-

CCOO denunció el "bloqueo" 
de la UCLM para el PAS

Silvia DIEZ MAYANS

El responsable de PAS La
boral de Universidades de la 
Federación de Enseñanza de 
CCOO y portavoz en la Comi
sión Negociadora, Pablo Prie
to García, y el responsable de 
Universidad de CCOO de 
Castilla-La Mancha, Arturo 
Calvo, denunciaron ayer la 
postura de la Gerencia de la 
Universidad regional en la ne
gociación del convenio colec
tivo del del Personal de Admi
nistración y Servicios. Según 
señaló Pablo Prieto, cinco uni
versidades españolas habían 
llegado ya a un pre acuerdo 
acerca de la situación del PAS

La reforma de los planes de estudio no se aplicará en el próximo curso.

mas que exigen decisiones ur
gentes, como el futuro de los 
ayudantes doctores, que sólo 
pueden permanecer tres años en 
esa situación, y la prórroga de 
los contratos de los profesores 
asociados.

Sobre el anteproyecto de ley 
reguladora del estatuto básico 
de la función pública, la Con
ferencia de Rectores de las 
Universidades Españolas con
sidera conveniente «que todos 
los titulados universitarios es
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CCOO denuncia el bloqueo de la Gerencia de la UCLM.

Y

comedor - 
UráveR^af»

Labwalortos 
PoRvatentes

Laboral en el que se 
incrementaba el sueldo en un 
cinco por ciento en dos ejerci
cios, el del 98 y el del 99. "Sin 

pañoles se incorporen aun úni
co grupo de funcionarios, con 
distintos grados, quedando los 
demás grupos para funcionarios 
sin titulación universitaria».

Por último, en la asamblea 
general celebrada en Málaga se 
fijó el calendario para la reno
vación del comité permanente 
de la CRUE, según el cual las 
candidaturas podrán presentar
se hasta el 22 de mayo y la elec
ción se celebrará el 11 de ju
nio.

embargo, la UCLM ha bloquea
do las negociaciones y si no 
cambia de actitud iniciaremos, 
juntoaUGT, movilizaciones".

Alumnos y 
profesionales del 
Derecho analizan la 
ley de vehículos con 
motor

Laura DEL CASTILLO

El Salón de Actos del Cole
gio Universitario "Cardenal Gil 
de Albornoz" fue ayer escena
rio de la inauguración de las 
Jornadas sobre "Responsabili
dad Civil y Seguro en la Circu
lación de Vehículos de Motor" 
que finalizarán esta tarde.

Al acto de inauguración co
rrió a cargo del diputado de Cul
tura, Eulalio López, del alcal
de, Manuel Ferreros y del 
vicerrector de Extensión Uni
versitaria y del Campus de 
Cuenca, Joaquín García.

Según el director de las Jor
nadas, Luis Fernando Reglero, 
éstas tienen como finalidad el 
estudio de la ley de Responsa
bilidad Civil y Seguro en la Cir
culación de Vehículos sin Mo
tor, es decir, la valoración el 
daño corporal en esta ley, sus 
aspectos civiles y constitucio
nales y el tratamiento del siste
ma de tratamiento de valoración 
de daños por las audiencias pro
vinciales". Asimismo, se tratará 
el sistema de responsabilidad de 
la ley, el seguro, el consorcio 
de compensación de seguros, los 
aspectos penales y el sistema 
procesal de la normativa.

Los profesores que han in
tervenido en estas jornadas pro
ceden de la universidad de 
Castilla-La Mancha, Burgos y 
La Laguna. Por su parte, los 
profesionales que han partici
pado venían de la Audiencia 
Provincial de Ciudad Real y de 
la de Cuenca. Las jornadas van 
dirigidas a alumnos de Derecho, 
a abogados, compañías de se
guros y jueces.

La E.U Politécnica 
de Almadén crea el 
mipo minero 
"Amalgama"

La Tribuna

En abril de este año, un gru
po de alumnos y profesores de 
la rama de Minas de la E.U 
Politécnica de Almadén, han 
creado el Grupo Minero «Amal
gama» con el objetivo de acer
car este mundo a sus compo
nentes, a través de distintas 
actividades, como conferencias, 
coloquios, salidas a los más 
recónditos lugares y parajes que 
albergan las entrañas de la tie
rra, etc., en la idea de revitalizar 
el contacto con la naturaleza y 
el respeto al medio ambiente 
como símbolos de identidad. 
También está previsto la edición 
de un Boletín Informativo del 
Grupo.
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Muerte en Pamplona

Tomás Caballero deja cinco hijos y su único 
delito fue ser valiente: decirle a Herri 
Batasuna cara a cara la gravedad que suponía 
su complicidad con los asesinos de ETA

Firma invitada

Muerte en Pamplona

ANTONIO 
GUERRA

E
ta acaba de asesinar en Pamplona a un concejal 
de la Unión del Pueblo Navarro (UPN) de 63 
años, Tomás Caballero. Fue el primer miembro 
de la corporación municipal de Navarra que, en sus 

funciones de alcalde accidental, hizo ondear la ikurriña 
en el balcón del ayuntamiento de Pamplona. Ninguna 
duda, por lo tanto, en lo que se refiere a la defensa de 
sus orígenes. Deja cinco hijos y su único delito fue 
ser valiente: decirle a Herri Batasuna cara a cara la 
gravedad que suponía su complicidad con los asesi
nos de Eta. Por esto fue llevado a los tribunales por 
HB, y hacía sólo quince días que un juez había archi
vado esta denuncia. Pero y a se sabe que Eta y su correa 
de transmisión HB se toman la justicia por su mano, 
si no se la conceden los tribunales, en el ejercicio de 
la irracionalidad más salvaje: tiro en la nuca y huida 
cobarde y ratonera. Eta y su complejo político HB 
son los únicos movimientos terroristas del mundo que 
utilizan a la Justicia cuando les conviene aprovechán
dose hipócritamente de la legalidad según la estrate
gia que convenga. Cualquier organización terrorista 
(Hamás, IRA, etc) rompe definitivamente con el Es
tado al que combate y hace la guerra desde un área 
propia y con sus medios, lo que, en definitiva, es mucho 
más limpio, si es que cabe la limpieza en la práctica 
terrorista. Tanto Eta como HB tienen la cobardía de

no romper del todo con el sistema al que combaten. 
Al contrario, parasitan con él,.se sientan en sus esca
ños, cobran sus sustanciosos sueldos y dietas, se valen 
de sus tribunales cuando les conviene y después matan 
y huyen, no desde la gallardía de su lucha indepen
diente y valerosa, sino desde el terreno que han 
parasitado cobarde y cínicamente.

Esta ha sido una muerte más. Sólo que ha vuelto 
a tener, como en el caso del concejal sevillano Jiménez 
Becerril y su mujer, el gesto pintoresco del asesino 
José Ignacio de Juana Chaos pidiendo langostinos y 
champan al subdirector de la cárcel de Melilla para 
celebrar la muerte de Tomás Caballero. No caigamos 
en la trampa. El tal de Juana monta esta comedia del 
regocijo para añadir más dolor al acto criminal, para 
provocar más indignación a la familia de este conce
jal y a todos los demócratas españoles. Es imposible 
una fiesta con champan en una cárcel donde se pudre 
por sus crímenes un mafioso de 42 años, un asesino 
que sabe que saldrá de la prisión hecho un viejo, una 
piltrafa humana. Lo que intenta José Ignacio de Jua
na es la inútil venganza del dolor ajeno, sin saber que 
le hemos descubierto el juego. El champan y los lan
gostinos sólo son el exponente de una desesperación 
encarcelada que no sabe del viento y de la fiesta que 
sólo puede ofrecer la libertad.

JUAN MANUEL EGUIA
GARAY, portavoz del PSOE 
en el Congreso: «La gente de 
ET A no tiene la llave de la paz, 
de la cárcel, de la impunidad y 
hay que dejarle claro que no 
saldrá de la cárcel cuando ella 
quiera».

ALFONSO 
GUERRA, ex 
vicepresidente 
del gobierno: 
«Sin nacionalis
mo no existiría el 
terrorismo».

JAIME IGNACIO DEL 
BURGO, diputado de UPN: 
«Esta es la forma que tiene ETA 
de tender la mano».

Declaraewnes rituales
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O
tra vez la repulsa, las condenas y las mués 
tras de solidaridad hacia la familia, los 
amigos y los compañeros de quien han su
cumbido bajo las balas de Eta . Otra vez cientos 

de ciudadanos que salen a la calle para gritar bien 
alto ‘basta ya’ de violencia e intolerancia, ‘basta 
ya’ de asesinatos. Otra vez las manos blancas y 
las pancartas desde la que se reclaman «paz, li
bertad y solidaridad» . Otra vez, tras ese primer 
momento de consternación que sigue a todo aten
tado terrorista, el ritual de las declaraciones en 
una vuelta más a ese círculo vicioso en el que 
están atrapados en su eterna discusión los parti
dos políticos democráticos sobre si cabe o no el 
diálogo con Eta, si es posible o no un «espacio 
común» entre nacionalistas y HB, o sobre quien 
quiere hablar con quien, cuándo, dónde y cómo.

Hay a quienes la sola posibilidad de explorar 
otras vías más allá de las policiales, les produce 
vértigo. Y hay quienes han convertido la posibi
lidad de diálogo con la banda terrorista y su en
torno, en baza meramente electoralista. Unos y 
otros olvidan con demasiada frecuencia que por 
encima de las diferencias ideológicas y de los

intereses partidistas que les mueve están los in
tereses de toda una sociedad que les está recor
dando continuamente que quiere que trabajen jun
tos por la paz, más allá de las sentidas declara
ciones en un momento de dolor, los 365 días del 
año. Que no sea Eta la que marque el ritmo a seguir 
con sus periodos de inactividad criminal (que nada 
tienen que ver con una tregua y menos aún con 
la indispensable tregua indefinida y el abandono 
de las armas) o con sus actos terroristas.

El próximo mes de octubre se celebrarán elec
ciones autonómicas en el País Vasco y el año que 
viene, en junio, los ciudadanos tienen una cita 
con las urnas para elegir a sus representantes 
municipales. Será un buen momento para que 
aquellos ciudadanos que tanto en Euskadi como 
en Navarra han votado alguna vez a HB, digan 
de una vez ¡basta!» con su voto. Que ese escaño 
en el Ayuntamiento de Pamplona que ocupaba 
Tomás Caballero, hoy cubierto de flores, jamás 
pueda ser ocupado por quienes amparan la vio
lencia. Ni ese ni otros escaños, que comprendan 
de una vez que la ciudadanía les ha dado masi
vamente la espalda.

FRANCISCO ALVAREZ 
CASCOS, vicepresidente del 
Gobierno: «Nunca se debió 
entregar el documento con los 
datos de mis escoltas».

NATIVEL PRECIADO, pe
riodista: «Es prácticamente 
imposible tener amistad con 
nuestros hijos».

PEP GUARDIOLA,futbolis 
ta: «No puedo ir al Mundial sin 
estar en condiciones».

ROBERT WILSON, director 
de escena: «Con las nuevas 
tecnologías podemos construir 
la ópera del futuro».

ANA BOTE
LLA, esposa de 
Aznar: «No sé si 
el poder engan
cha porque yo no 
lo tengo».

C
ró

ni
ca

 p
er

so
na

l

PILAR 
CERNUDA

Las cifras de Arenas

P
arece que podemos empezar a tener la 
sensación de que un día no muy lejano 
estaremos en disposición de cantar vic
toria tímidamente. No es mucho, pero es pro

bable que pronto podamos dejar de decir que 
el paro es el principal problema de España. 
Las últimas cifras son un éxito para Javier 
Arenas, pues hemos bajado la cota del 20 por 
ciento de paro, aunque por escasas décimas.

Sería hermoso que este camino actual, lento 
pero de cuesta abajo, no se interrumpiera. 
Todavía estamos a años luz de pensar que 
España es un país en el que el paro es pecata 
minuta, pero nos estamos aproximando a las 
cifras de otros países occidentales a los que

envidiamos por su bonanza.
Se está creando empleo, y de ese empleo 

nuevo el 9 por ciento es para puestos de tra
bajo estable. Parece escaso, y efectivamente 
lo es, pero antes de firmar los acuerdos sindi
catos y empresarios, el empleo estable ape
nas alcanzaba el 3 por ciento. Todavía existe 
demasiado contrato basura y demasiado tra
bajo basura, pero ese 9 por ciento es algo a lo 
que agarrarse, algo sólido, tangible, y por tanto 
significa cierto respiro. Suficiente para hacer
nos salir de la angustia.

Por otra parte, no es cierto que en España 
existan dos millones de parados, por mucho 
que esa sea la cifra oficial, en la que coinci

den todos los organismos públicos. En Espa
ña hay un índice muy alto de trabajo clandes
tino, y también hay centenares de miles de 
personas que se han apuntado en las listas del 
Inem sin la menor intención de aceptar el primer 
trabajo que les hagan llegar a través del Inem. 
Si tuviéramos dos millones de parados aquí 
habría una revolución en las calles, y afortu
nadamente esa revolución no se da aunque las 
reivindicaciones sindicales siempre insisten 
en esas cifras que, ellos saben perfectamente, 
son absolutamente ficticias.

Queda mucho por recorrer, pero empieza 
a verse la luz después de mucho tiempo, de
masiado, de desesperanza.



La viuda de Tomás Caballero 
recibió numerosas muestras de 
afecto y apoyo durante la mañana 
de ayer
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Miles de personas llegadas de toda Navarra acompañaron los restos mortales del edil asesinado

Dolor y emoción de los navarros 
en el entierro de Tomás Caballero
Familiares, amigos, compañeros de partido y autoridades 
nacionales y navarras no pudieron evitar las muestras de 
dolor y emoción durante el entierro del concejal de UPN 
Tomás Caballero, asesinado ayer por ETA y a quien despi
dieron también miles de ciudadanos.

P.P. - Pamplona

El entierro en el cementerio 
de San José de Pamplona se efec
tuó después de que una comiti
va de un kilómetro de longitud, 
formada por unos cien vehícu
los, recorriera las principales ca- 
lles de Pamplona acompañando 
el cadáver desde su salida de la 
capilla ardiente, en el salón de 
recepciones del Ayuntamiento.

Durante el trayecto miles de 
pamploneses, que flanqueaban 
las calles, prorrumpieron en 
aplausos al paso de la comitiva, 
encabezada por el furgón fúne
bre y seguida por el vehículo que 
trasladaba a la viuda del cónce- 
jal, Pilar Martínez, con tres de 
sus cinco hijos.

El recorrido hasta el cemen
terio coincidió con la media hora 
de paro convocada por los sindi
catos UGT y CC.OO. y apoyado 
por ELA y la Confederación de 
Empresarios de Navarra, lo que 
hizo que numerosos trabajado
res salieran a las puertas de sus 
centros de trabajo y dieran el últi
mo adiós a Tomás Caballero.

Ya en el cementerio, el fére
tro fue entrado a hombros por los 
compañeros de corporación del 

edil asesinado, mientras que las 
dos concejalas que UPN tiene en 
Pamplona portaban sendas coro
nas.

El camino hasta el nicho en 
el que fue enterrado se hizo en 
un absoluto silencio por parte de 
la familia, amigos, ciudadanos 
y autoridades, entre el las la minis
tra de Educación, Esperanza 
Aguirre, y el secretario de Esta
do de Comunicación, Miguel An
gel Rodríguez.

Asistieron también el Gobier
no Foral, con su presidente, Mi
guel Sanz, al frente, el Parlamen
to, encabezado por su presiden
ta, Lola Eguren, y el Ayuntamien
to de Pamplona, con el alcalde, 
Javier Chourraut y los corporati
vos, así como dirigentes de sindi
catos, patronal, entidades depor
tivas, organismos oficiales, civi
les y militares y el presidente de 
Iberdrola, Iñigo de Oriol, empre
sa en laque Caballero trabajó du
rante más de 40 años.

En el responso el arzobispo 
emérito de Pamplona, José Ma
ría Cirarda, destacó que «esta 
muerte trágica nos tiene abruma
dos, pero nunca podemos perder 
la esperanza», y en sus preces re
cordó al fallecido e hizo una ple-

Los compañeros de Caballero en consistorio llevaron el féretro. EFE

garia por él y su familia y por to
das las víctimas de la violencia.

Una vez sellado el nicho, éste 
quedó cubierto por numerosas co
ronas de flores enviadas por insti
tuciones forales y españolas, así 
como otras procedentes del círcu
lo privado de Tomás Caballero.

Terminado el entierro la fami

lia abandonó el lugar entre nume
rosas muestras de afecto de pam
ploneses y ciudadanos navarros 
llegados de otras localidades, que 
desde primeras horas de la maña
na del miércoles, al conocerse la 
noticia del asesinato, quisieron 
estar presentes en todos los ac
tos organizados.

Fue la capi I la ardiente el punto 
en el que mayor afluencia de 
ciudadanos se registró desde la 
tarde del miércoles hasta este me
diodía, ya que por él pasaron unas 
5.000 personas y se recogieron 
más de 2.000 firmas en el libro 
de condolencias habilitado por 
el Ayuntamiento, que recibió 
unos 300 telegramas, entre ellos 
el de la Familia Real.

Defensa de la libertad'

El responso de la capilla ar
diente, oficiado también por Ci
rarda, amigo personal de Tomás 
Caballero, fue un recordatorio de 
la vida familiar, cristiana y polí
tica del concejal, en el que el ar
zobispo emérito destacó su de
fensa de las libertades desde el 
franquismo hasta hoy y su fuer
te voluntad por cumplir con lo 
que el consideró su deber. Cirarda 
quiso por ello subrayar el dere
cho de todos a la libertad de op
ción política y rogó por que «su 
sangre sea la semilla de una so
ciedad justa y reconciliada».

Una vez finalizado este ofi
cio religioso fueron los compa
ñeros de corporación quienes sa
caron del Ayuntamiento a hom
bros el féretro de Tomás Caba
llero, que fue recibido en la pla
za consistorial por los aplausos 
de la multitud congregada, que 
así despedía aun pamplonés con 
una larga trayectoria en la polí
tica de la ciudad.

Los ciudadanos mostraron su repulsa 
a ETA con paros y concentraciones

Efe - Madrid

Los ciudadanos españoles 
mostraron ayer de nuevo su re
pulsa a ETA por el asesinato del 
concejal de UPN en Pamplona 
Tomás Caballero con concentra
ciones ante organismos oficia
les y paros laborales, además de 
la con vocatoria de manifestacio
nes en Sevilla, Barcelona y la ca
pital navarra.

Los ayuntamientos y diputa
ciones de España fueron el lu
gar de concentración a mediodía 
de las personas que con su pre
sencia quisieron demostrar su re
chazo a la banda terrorista y a sus 
acciones.

En el País Vasco, represen

tantes institucionales, políticos 
y funcionarios, encabezados por 
el lehendakari José Antonio Ar
danza, secundaron las concentra
ciones convocadas en las tres ca
pitales vascas.

Iturgaiz en Bilbao

En B ilbao, cerca de un cente
nar de políticos y funcionarios 
se congregaron ante el Palacio 
de la Diputación Foral de Vizca
ya, entre ellos el presidente del 
PP en el País Vasco, Carlos Itur
gaiz, quien en declaraciones a los 
periodistas, señaló que «en este 
país hay que tomar decisiones po
líticas valientes y eso pasa por 
el aislamiento a HB».

«Aquí -agregó en referencia 
a PNV y EA- nadie se puede jactar 
más de conversaciones diarias o 
semanales con HB porque eso es 
cobardía y cinismo».

Por su parte, el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki Ana
sagasti, también presente en la 
concentración de Bilbao, mani
festó que «ver ahora a gentes que 
dicen defender a Euskadi que ma
tan a personas como Tomás Caba- 
llero, elegido por el pueblo, es 
una auténtica aberración que lle
na de lodo a quienes defienden 
con las armas una ideología que 
no tiene nada que ver con los inte
reses vascos».

En Madrid, el presidente del 
Congreso, Federico Trillo, la mi

nistra de Medio Ambiente, Isa
bel Tocino, portavoces de los dis
tintos grupos, funcionarios y tra
bajadores de la Cámara Baja 
guardaron a mediodía de un mi
nuto de silencio, mientras que es
te acto de condena también fue 
secundado en el Senado por unas 
150 personas.

Desde Sevilla, la concejal Car
men Diz (PP), sustituía del edil 
Alberto Jiménez Becerril, asesi
nado por ETA, dijo durante la 
concentración que se celebró en 
el Ayuntamiento que Caballero 
fue «muy valiente en sus manifes
taciones contra la banda terro
rista y esto le ha costado la vida».

La Mesa del Parlamento de 
Galicia, a través de su presiden-

Plaza del Castillo, Pamplona. efe

te, José María García Leira, con
denó el asesinato del concejal de 
Pamplona al inicio de una sesión 
que celebró la Cámara, lo que se 
sumó a las concentraciones ante 
las principales corporaciones y 
paros de varios minutos en la 
comunidad autónoma.
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En su homilía, el arzobispo de Pamplona expresó su rechazo «nítido» a la violencia

La Catedral de Pamplona quedó 
abarrotada durante el funeral

J.R. - Pamplona

Autoridades del Gobierno de 
la Nación, de Navarra y de otras 
Comunidades Autónomas, así 
como miles de pamploneses den
tro y fuera del templo, rindie
ron un homenaje al concejal de 
UPN Tomás Caballero, asesina
do el miércoles por ETA, en el 
funeral celebrado ayer en la ca
tedral de Pamplona. .

El acto religioso, que fue se
guido en el exterior de la cate
dral por cientos de personas a tra
vés del sistema de megafonía, 
contó con la presencia de los vi
cepresidentes Francisco Alvarez 
Cascos, y Rodrigo Rato y de los 
ministros de Interior, Jaime Ma
yor Oreja y Sanidad, José Ma
nuel Romay Beccaria.

Asimismo, se desplazaron a 
Pamplona para asistir a la cere
monia el presidente del Conse
jo de Estado, Iñigo Cavero; el 
secretario de Estado de Relacio
nes con las Cortes, José maría 
Michavila; el Defensor del Pue
blo, Femando Alvarez de Miran
da, y el coordinador del PP, An
gel Acebes, acompañado de in
tegrantes del Pacto de Madrid.

Estuvieron presentes asimis
mo las principales autoridades 
de Navarra, encabezadas por el 
presidente del Ejecutivo Foral, 
Miguel Sanz, y representantes 
de los gobiernos y ayuntamien
tos de otras Comunidades Autó
nomas, entre ellos el consejero 
de Interior del Gobierno Vasco, 
Juan María Atutxa.

Mayor Oreja consuela a la viuda de Tomás Caballero. EFE

En su homilía, el arzobispo 
de Pamplona, Fernando Sebas
tián, quien estuvo acompañado 
en la ceremonia de 62 sacerdo
tes, expresó su rechazo «nítido» 
de la violencia, pero subrayó ade
más que «ningún cristiano, nin
gún hombre o mujer de buena 
voluntad puede apoyar a quie
nes no son capaces de condenar 
claramente estos crímenes ni dis
tanciarse de quienes los ejecu
tan o justifican». Sebastián mos
tró su «condena clara y rotunda 
de este asesinato inhumano y de
mencial, de todos los asesina
tos de ETA, ejecutados a sangre 
fría para dominar y doblegar la 

voluntad de un pueblo por este 
procedimiento siniestro del te
rror y de la muerte».

«Ninguna ideología, ningún 
proyecto político pueden legiti
mar la degradación moral de es
tos procedimientos criminales», 
agregó.

Se dirigió asimismo a «quie
nes viven cautivos de su propia 
violencia, con el peso de los 
muertos sobre su conciencia» y 
les dijo: «En nombre de Dios, 
en nombre de todos los ciudada
nos honestos de este pueblo, en 
nombre de vuestros propios sen
timientos de humanidad, os digo: 
Dejad de matar, buscad el camino 

humano de la convivencia y del 
entendimiento, del respeto a la 
Humanidad, de la tolerancia y 
la generosidad».

Javier Caballero

En laceremoniareligiosa in
tervino además Javier Caballe
ro, uno de los cinco hijos del con
cejal asesinado, quien aseguró 
que «la vida humana se puede 
quitar, pero la voz y las ideas no 
se pueden asesinar».

Tomás Caballero, declaró su 
hijo, «ha sido capaz de enseñar
nos que con la muerte no se aca
ba, que los valores más impor
tantes de la vida permanecen con 
nosotros, que seguimos creyendo 
en la libertad, en la justicia so
cial, en la generosidad, que se
guimos creyendo en el trabajo 
desinteresado por los demás en 
todos los órdenes de la vida, y 
eso no lo mata un asesinato».

Lo único que consiguen los 
terroristas, declaró, «es reafir
mamos en las ideas que él siem
pre ha defendido, que seamos 
más, muchos más. La muerte de 
mi padre ha permitido poner de 
manifiesto la grandeza de su pue
blo de Pamplona, de Navarra, de 
España entera».

Javier Caballero indicó a los 
presentes «qué equivocados que 
están los que piensan que la vio
lencia es el camino para encon
trar la solución a algún proble
ma, los que piensan que el do
lor de las familias soluciona al
go».

Encarcelan a 
cuatro de los seis 
detenidos del 
Comando 
Donosti

Efe - Madrid

El juez Manuel García Cas
tellón decretó ayer el ingreso en 
prisión de Alfonso Sebastián 
Iriarte, María Cristina Gete 
Echevarría, Sebastián Lasa 
Mendiaraz y Jesús María Lom
bide Lorente, detenidos el fin 
de semana en San Sebastián por 
su supuesta relación con el «co
mando Donosti» de ETA.

Por su parte, el magistrado 
de la misma Audiencia Javier 
Gómez de Liaño dejó esta tar
de en libertad provisional sin 
fianza a Aitor Sarriegui Ulibarri, 
detenido el lunes pasado en la 
misma operación llevadaacabo 
por la Guardia Civil en Gui
púzcoa, aunque le ha impuesto 
la obligación de comparecer 
ante la Justicia cada diez días, 
informaron fuentes jurídicas.

El otro detenido el lunes en 
la operación, Juan Carlos Ucar 
Coloma, fue puesto en libertad 
por la Guardia Civil sin pasar a 
disposición judicial.

Respecto a los cuatro deteni
dos que han ido a prisión, el juez 
levantó la incomunicación para 
todos ellos, mientras que las di
ligencias fueron declaradas se
cretas por García Castellón.

Según las fuentes consulta
das, Sarriegui quedó en liber
tad a petición del fiscal, al no 
encontrarse indicios de colabo
ración con banda armada en su 
contra. Este detenido negó en 
todo momento haberse integra
do en el «comando Donosti» y 
en su declaración ante el juez 
Javier Gómez de Liaño expli
có que una persona a la que no 
identificó le propuso colaborar 
con la organización terrorista, 
a lo que él se negó.

Mayor Oreja espera que los 
autores del crimen sean del 
Comando Donosti

A.S.E. - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que, 
horas después del asesinato del 
concejal de UPN Tomás Caba
llero en Pamplona, «lo único que 
me atrevo a decir es que se tra
ta de una derivación del «coman
do Donosti» de ETA, y confió 
en que no formen parte de un 
reconstruido comando Nafa- 
rroa. En declaraciones a RNE, 
el ministro destacó que Caba
llero siempre luchó contra la vio
lencia y que «las personas que 
son capaces de enfrentarse a la 
barbarie y el terror son objeti
vo principal y preferido de 
ETA».

Respecto al comentario que 
hizo un concejal de HB respec
to a que a Caballero «ya le ha
bíamos avisado cuatro veces». 
Mayor Oreja señaló que «ya lo 
dice todo de la condición per

sonal y humana de las personas 
que apoyan al terrorismo».

El titular de Interior se refi
rió a la petición de langostinos, 
champán y tarta hecha por el pre
so etarra Juan Ignacio de Juana 
Chaos al director de la prisión 
de Melilla para celebrar el ase
sinato del concejal de UPN y 
dijo que «me produce una pro
funda tristeza que una persona 
pueda celebrar la muerte de 
otra» y que «por mucho dolor 
que tengamos jamás debemos 
caer en el odio».

Por otra parte, los expertos 
en balística de la Policía Cien
tífica confirmaron que la pis
tola utilizadapor los etarras que 
asesinaron al concejal pamplo
nés de UPN Tomás Caballero 
había sido empleada anterior
mente en tres atentados come
tidos por ETA en Madrid en los 
años 1993, 1994 y 1997 contra 
tres militares.

De Juana pidió champán 
para celebrar el asesinato

Efe - Madrid

El etarra José Ignacio de Jua
na Chaos pidió el miércoles al 
subdirector de la prisión de Me
lilla, en la que se encuentra en
carcelado, que le proporciona
ra champán, una tarta y langos
tinos para celebrar el atentado 
que costó la vida al concejal de

Dos cargos de HB repudian 
la muerte de Caballero

Efe - Pamplona

El parlamentario foral de HB 
Patxi Zabaleta y el concejal 
pamplonés de esta coalición 
Alberto Petri expresaron ayer 
su «desacuerdo» con la muerte 
del concejal de UPN Tomás Ca
ballero, asesinado ayer por ETA

UPN en Pamplona Tomás Ca
ballero.

Según publica ayer El País, 
el etarra realizó esta petición 
en un escrito en papel oficial 
de la prisión, en la que junto a 
su nombre escribe «preso po
lítico vasco», para celebrar «la 
jubilación forzosa del franquis
ta antivasco».

en Pamplona.
En un comunicado firmado 

por ambos, muestran pública
mente su «profundo pesar» por 
esta muerte, «que no podemos 
menos que lamentar», y expre
san su deseo de que «sirva para 
crear las condiciones de una paz 
duradera en nuestro pueblo».

Leve condena 
para los dos 
colaboradores 
alemanes del 
Comando Madrid

Rafael GOLAS

El juez Olof Zickler, de la 
Audiencia Territorial de Wies- 
baden, que condenó ayer a le
ves penas de prisión a los ale
manes Renate Schubbert y Gary 
Siemund, presuntos colabora
dores de ETA, se mostró «alta
mente insatisfecho» porque no 
se les ha podido juzgar por per
tenencia a banda armada. Schu
bbert fue condenada a dos años 
y nueve meses de prisión, sin 
libertad condicional, por viola
ción de la ley alemana de con
trol de armamentos, y Siemund 
a ocho meses de cárcel por te
nencia de documento de identi
dad falso. El juez destacó que 
no se había podido acusar a los 
dos encartados de otros delitos 
ya que la ley alemana no prevé 
la inculpación de pertenencia a 
banda armada en el extranjero.
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J,a ministra explicó en el Consreso el desastre de Doñana

Tocino: "Las filtraciones
Efe - Barcelona

no causaron el vertido"
A.LyM.L.M.-Madríd/Sevilla

EFE

EFE

Boliden pagará
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El Defensor del Pueblo tenía 
previsto recurrir la Ley del 
Catalán en el Constitucional

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, descartó 
ayer durante su comparecencia 
en el Parlamento, que la rotura 
de la balsa minera de Aznalcóllar 
se debiese a filtraciones, res
ponsabilizó a la empresa y apun
tó que las labores de limpieza 
costarán unos 4.500 millones de 
pesetas a corto plazo.

Durante una larga compare
cencia de cinco horas a petición 
propia, así como de IU, grupo 
mixto, PSOE y CiU, ante la Co
misión de Medio Ambiente, To
cino explicó que los técnicos ma
nejan dos hipótesis para expli
car el desastre, «algún movi
miento imprevisto de la cimen
tación o bien un defecto de explo
tación».

La titular de medio ambien
te no escatimó calificativos para 
destacar la magnitud de la riada 
tóxica, cuestión en la que coin
cidieron todos los grupos, subra
yó que la responsabilidad de la 
limpieza y restauración ambien
tal corresponde a la empresa 
Boliden-APIRS A y anunció que 
el PP apoya una Comisión de In
vestigación Parlamentaria, pedi
da por IU y grupo mixto.

El importe necesario a corto 
plazo para restaurar el cauce del 
río Guadiamar, de sus riberas y 
márgenes se ha estimado en 
4.500 millones de pesetas, se
gún los datos facilitados ayer, 
aunque lacantidad definitivade- 
penderá del tipo de labores a 
realizar, de acuerdo a las opinio
nes que formulen los expertos.

El ministerio, explicó, ha so
licitando a la UE fondos FEDER 
(Fondo Europeo para Desarro
llo Regional), la posibilidad de 
utilizar Fondos de Cohesión y 
está tramitando otras ayudas co
munitarias, cuestión que se vol
verá a tratar con responsables 
europeos el día 14 en Madrid.

Además el MIMAM ha pro
puesto al Ministerio de Econo
mía y Hacienda que autorice a 
la Confederación del Guadalqui
vir a endeudarse en el mercado 
financiero, a fin de obtener con 
carácter inmediato y sin impu
tación al déficit público los fon
dos necesarios.

Tocino recordó que el alcance 
de la riada tiene una importante 
componente social pues afecta 
a ocho municipios, con una po
blación total de 46.200 habitan
tes y más de 2.000 hectáreas agrí
colas.

La Junta, añadió, peritará los 
daños directos y otros perjuicios 
y, en una primera evaluación, las 
indemnizaciones se cifran en 
1.500 millones.

Sin embargo, insistió en que 
el responsable de la contamina
ción debe indemnizar por todos 
los daños causados y no sólo en 
el dominio público.

La ministra ante unos mapas durante su comparecencia.

Tocino en el Congreso.

La ministra, cuya dimisión re
clamó el portavoz de IU Felipe 
Alcaraz, aseguró que el proble
ma no ha sido mayor por la ce
leridad con la que actuaron las 
distintas Administraciones.

Indicó que las decisiones se 
adoptaron de forma coordinada 
y describió minuciosamente la 
cronología de los hechos y me
didas puestas en marcha.

Aunque en diversas ocasio
nes reiteró su intención de «no 
echar balones fuera» dijo que las 
responsabilidades las dictami
narán los tribunales y expuso que 
las competencias en materia mi
nera son de la Junta de Andalu
cía.

Este argumentó fue respalda
do por los portavoces de los gru
pos Nacionalista Vasco y de CiU, 
José Juan González de Chávarri 
y Lluis Recoder, respectivamen
te, no así por la del PSOE, Cristi
na Narbona, para quien rige la 
Ley de Aguas.

La titular de medio ambien
te subrayó a lo largo de su expo
sición que todas las medidas han 
sido avaladas por científicos y 
técnicos, insistió en que el Par
que Nacional de Doñana no ha 

resultado afectado por la conta
minación y que la decisión de 
depositar los lodos en una anti
gua corta minera es provisional.

Hasta el momento y a conse
cuencia de la riada tóxica se han 
retirado más de 20.000 kilos de 
peces muertos y, preguntada so
bre la posible presencia de arsé
nico en el lodo tóxico, señaló que 
es analizado para determinar su 
grado de concentración si bien, 
señaló, no se debe caer en el alar
mismo.

Por otra parte avanzó que se 
prevé una acción sobre el Acuer
do para el Empleo y la Protec
ción Social Agraria (AEPSA), 
valorando las peonadas perdidas 
en las zonas afectadas a causa 
de la catástrofe y subvencionan
do la mano de obra en las labo
res manuales de limpieza de la 
contaminación.

En Andalucía, Boliden Apir- 
sa, empresa propietaria de la mi
na de Aznalcóllar (Sevilla), ade
lantará mil millones de pesetas 
para pagar indemnizaciones a los 
agricultores que han perdido sus 
cosechas a causa del vertido tóxi
co procedente de la mina.

El presidente de Boliden, 
Anders Bulow, aseguró ayer en 
un comunicado que la compa
ñía se compromete a este adelan
to después del acuerdo alcanza
do el miércoles con las organi
zaciones agrarias, la Consejería 
de Agricultura y los ayuntamien
tos afectados y que lo hace «para 
cooperar con la administración 
y tranquilizar a los agricultores».

Según Bulow, si la empresa 
fuera considerada por los tribu
nales causante del vertido, el ade
lanto de indemnizaciones sería 
cubierto por los seguros de los 
que dispone la compañía.

Boliden cifra de momento las 
hectáreas afectadas en 2.100, 
según las imágenes por satélite 
de que dispone.

El Defensor del Pueblo, 
Fernando Alvarez de Miranda, 
anunció el pasado 2 de abril al 
Síndic de Greuges, Anton Ca
ñellas, que tenía decidido pre
sentar recurso de inconstitucio
nalidad contra la Ley del Cata
lán aunque luego cambió de 
parecer, según desveló ayer en 
el Parlament el propio Cañellas.

El Síndic, que compareció 
ante el Parlament para exponer 
su informe correspondiente a 
1997, explicó que el pasado 2 
de abril, 6 días antes de hacer 
pública su resolución definiti
va, Alvarez de Miranda le in
formó de que, «a la vista de los 
informes que había requerido 
a tres destacados juristas», te
nía decidido interponer recur
so contra esta norma.

Esta revelación se produce 

merlot

PORTILLEJO
1997

¿Quién dijo que ellas 
los prefieren blancos?
Terciopelo.
Este es el secreto del tinto merlot varietal Portillejo. Descubre 
un nuevo estilo de elaboración pensado para satisfacer los 
gustos más exigentes.

Distribuidores:
Ciudad Real - ALSEMAR. 926 63 49 89
Cuenca ■ PALACIO DEL VINO, 969 21 35 61
Bodega: Viñedos Mejorantes S.L., 925 20 10 36

PORTILLIJO 
merlot

a pocos días de la reunión que 
celebrará el próximo martes en 
Madrid el presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, con el Defen
sor del Pueblo.

El síndic le envió aquella mis
ma tarde por fax una carta, «bas
tante dura», según indicó, en la 
que pedía a Alvarez de Miranda 
que reconsiderara su decisión y 
se mostraba «molesto» por que 
no le consultó ni tuvo en cuenta 
los informes favorables a la cons
titucionalidad de la ley que le ha
bía remitido.

«Tomé esta determinación - 
señaló Cañellas- porque en la de
cisión del Defensor del Pueblo 
lo que se ponía en cuestión era 
si una ley del Parlament de Cata
luña vulneraba los derechos de 
los ciudadanos de este país, y con- 
sideré que éste no debía tomar 
una decisión sin escuchar la opi
nión del Síndic.
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Los concejales 
del PP en Treviño 
retrasan su 
dimisión para 
concluir trámites

Efe - Treviño (Burgos)

EI alcalde y los concejales 
del Partido Popularen el muni
cipio de Treviño (Burgos) pos
pusieron ayer su dimisión efec
tiva hasta la conclusión de los 
expedientes administrativos 
municipales pendientes de tra
mitar por el Ayuntamiento.

Pese a que la dimisión de los 
cuatro corporativos estaba pre
vista para ayer, durante la se
sión el alcalde, Ernesto Argote, 
manifestó que «con el fin de evi
tar un largo período de vacío de 
poder en este Ayuntamiento y 
sin resolver varios de los expe
dientes presentados hasta esta 
fecha, hemos considerado nece- 
sario posponer nuestra dimi
sión».

Argote aseguró que «entre 
tanto, completaremos los expe
dientes administrativos que por 
premura de tiempo no se han po
dido incluir en este pleno y reali
zaremos las gestiones oportu
nas ante las instituciones com
petentes para agilizar el nom
bramiento urgente de nuestros 
sustitutos».

Pese a que Argote reiteró la 
intención firme de los cuatro 
representantes del Grupo Popu
lar de dimitir, el portavoz del 
Grupo Independiente, Ignacio 
Portilla replicó que «estas razo
nes no convencen a nadie por
que todos los días están llegan
do expedientes y éstos los debe 
resolver la Corporación, no per
sonas concretas».

El portavoz de la oposición 
acusó al PP treviñés de actuar 
«como el perro del hortelano, 
ya que ni dimite ni deja gestio
nar al Ayuntamiento».

Yáñei. quiere evitar burocracia en la oficina del candidato

Felipe González augura la 
escalada de José Borrell

V.A, - Bruselas/Madrid

El ex-presidente del gobier
no español Felipe González 
afirmó ayer en Bruselas, que el 
próximo debate del estado de 
la nación es para José Borrell 
sólo «el comienzo de una esca
lada».

«Para Borrell, este es el co
mienzo de una escalada, a él que 
le gusta el montañismo, pero no 
es la cumbre del Everest», dijo 
a los periodistas al ser interro
gado sobre el próximo enfren
tamiento parlamentario del can
didato socialista con el presi
dente del Gobierno, José Ma
ría Aznar.

Para Borrell «no se trata de 
pasar el examen de cuál es su 
programa. Es evidente. Eso 
ocurriría si hubiera una moción 
de censura, pero todavía no es», 
opinó González.

Apuntó asimismo que en Es
paña «somos muy aficionados 
a pensar que cada debate gene
ra una tal cantidad de expectati
vas que todo se juega en un de
bate. No es verdad. Todo se dis
torsiona».

Sin embargo, estimó que Bo
rrell, «como candidato, tendrá 
que sentir el peso del agobio de 
esa expectativa, pero si yo pu
diera decirle algo, sería que no 
lo sintiera».

Por otra parte, el diputado so
cialista Luis Yáñez, que dirigi
rá la Oficina del Candidato en 
el PSOE, dijo ayer que, aunque

Felipe González augura ahora a Borrell un brillante futuro.

no ve problemas para la incorpo
ración de los colaboradores de 
Borrell a ese órgano de apoyo a 
su candidatura, deberá buscar
se el encaje para evitar la crea
ción de «un gran aparato buro
crático».

Los colaboradores
Yáñez, en declaraciones a 

Efe, admitió la posibilidad de 
que las personas que se encar
garon de la campaña de José Bo
rrell en las recientes elecciones 
primarias del PSOE sigan tra

bajando junto al candidato so
cialista a la Presidencia del Go
bierno.

No obstante, insistió en que 
este órgano de apoyo no puede 
convertirse en una gran estruc
tura burocrática, algo que en su 
opinión sería contradictorio con 
la «frescura» de la candidatura 
de Borrell.

Además, el diputado sevilla
no alertó del riesgo de que se 
repitan estructuras que ya exis
ten en el partido, como el comi
té electoral permanente del 
partido.

Los jueces ven 
preocupante el 
argumento de la 
A. de Barcelona 
sobre Filesa

Efe - Barcelona
La Asociación Profesional 

de la Magistratura y jueces de 
otras asociaciones consideran 
como un «preocupante prece
dente» el argumento de la 
Audiencia de Barcelona de que 
la conducta de los condenados 
por el caso Filesa fue «menos 
insolidaria» porno lucrarse per
sonalmente, al actuaren favor 
de un tercero.

La Sección Novena de la 
Audiencia, que el miércoles 
devolvió el régimen abierto al 
ex diputado del PSOE Carlos 
Navarro y al administrador de 
Filesa Luis Oliveró, justificó 
en sus resoluciones que a su 
conducta no cabe atribuirles 
una culpa mayor, sino que, al 
actuar para el lucro de un ter
cero, en este caso el PSOE, su 
motivación fue «menos insoli
daria» y por lo tanto menos 
grave.

En la Fiscalía de Cataluña, 
según fuentes consultadas por 
Efe, la decisión de la Audien
cia ha sido acogida con «decep
ción» ya que el ministerio pú
blico entendía que la Generali- 
tat les concedió el tercer grado 
penitenciario arbitrariamente, 
e incluso que les dispensó un 
«trato privilegiado».

El fiscal de vigilancia peni
tenciaria, Javier Faus, comen
tó a Efe que la fiscalía «acata 
la decisión» pero destacó que 
el tribunal «no entra a valorar 
el fondo del asunto» y «no dice» 
cuál es la causa excepcional por 
la que Navarro y Oliveró de
ben gozar del régimen abierto 
pocos meses después de su in
greso en la cárcel.

El fiscal 
anticorrupción 
pide investigar 
las cuentas del 
PP en Zamora

Efe - Madrid

El fiscal jefe anticorrupción, 
Carlos Jiménez Villarejo, pidió 
que el Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla y León inves
tigue la contabilidad del PP de 
Zamora, aunque no formuló 
acusación por financiación ile
gal contra implicados en el 
«caso Zamora» al no encontrar 
indicios.

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que Carlos Jiménez 
Villarejo remitió al fiscal ge
neral del Estado, Jesús Carde
nal, su informe del caso, en el 
que además propone presentar 
una querella por supuesta pre
varicación ante el citado Tribu
nal contra los ex presidentes de 
la Diputación Provincial de 
Zamora Luis Cid Fontán y 
Antolín Martín y el portavoz del 
PP en la misma, Aurelio To
más.

Aragón reconoce que aceptó 70 
millones que le dio Esparza

M.S. - Pamplona

El ex consejero navarro de 
Obras Públicas, Antonio Ara
gón, reconoció ayer ante el tri
bunal que le juzga por el presun
to cobro de comisiones ilega
les por Obras Públicas haber 
aceptado de Jorge Esparza «re
galos en forma de dinero», por 
un importe de unos setenta mi
llones de pesetas.

Antonio Aragón, que respon
dió a todas las partes personadas 
en la causa, en contra de lo pre
visto, manifestó que cuando fue 
nombrado consejero en 1987, 
Esparza le comenzó a dar dine
ro alegando que «era una prác
tica habitual en las Administra
ciones» y especificó que «su
pongo que el dinero era de las 
constructoras».

Asimismo, añadió que «me 
encontraba en un mal momen
to» por las amenazas que reci
bió por parte de ETA, para agre
gar que «me arrepiento de mis 

errores y pido perdón a todos los 
navarros».

Sin embargo, el ex conseje
ro, quien también reconoció ha
ber defraudado a la Hacienda Fo
ral, negó haber concertado con 
las constructoras el pago de co
misiones e insistió en que las ad
judicaciones de obras fueron 
«correctas», para recalcar que 
«siempre actué cumpliendo las 
directrices marcadas por el Go
bierno».

Durante las casi cinco horas 
que duró la declaración, Aragón 
exculpó en numerosas ocasio
nes tanto al ex presidente Gabriel 
Urralburu, como a su esposa, ad
ministradora y titular de la socie
dad COPCAN, de quien dijo que 
«no sabía nada», y a sus padres, 
quienes figuraban como titula
res de un piso en Madrid.

En cuanto a la cuenta suiza 
aÉÜlóK-i-óüde Luis Roldán y en 
la que aparecieron las iniciales 
G.Ü, A.A. y L.R., correspon
dientes a tres de los imputados.

Aragón dijo desconocer «total
mente» esa cuestión, y al respec
to subrayó haberse enterado por 
los medios de comunicación.

En dicha cuenta, junto a sus 
iniciales, según le recordó el 
Fiscal, aparecía la cifra de 106 
millones de pesetas.

Todas las acusaciones -Fis
cal, Gobierno y Parlamento de 
Navarra, UPN, HB e Iniciativa 
Ciudadana-, así como la defensa 
de Jorge Esparza, le reprocha
ron que su declaración poco te
nía que ver con lo manifestado 
durante la instrucción, a lo cual 
Aragón dijo que «estoy total
mente arrepentido y lo que es
toy contando hoy es la verdad».

Preguntado por una cuenta 
suiza de la que fue titular y pos
teriormente el ex presidente del 
Gobierno en Navarra, Javier 
Otano, Aragón manifestó que 
«tengo cosas que decir», pero 
agregó que lo haría en el juz
gado de instrucción número 39 
de Madrid.

El fiscal del caso 
"Lasa-Zabala", 
a favor de que 
Dorado y Bayo 
sigan en prisión

Efe - Madrid

El fiscal del caso «Lasa-Za
bala» pidió ayer que se prorro
gue la prisión preventiva de los 
agentes de Intxaurrondo Enri
que Dorado Villalobos y Feli
pe Bayo, procesados en este 
sumario, ya que el próximo 20 
de mayo se cumplirán los dos 
años previstos como máximo 
por la ley.

Según informaron a Efe 
fuentes jurídicas, el fiscal pre
sentó ayer en el juzgado número 
1 de la Audiencia Nacional, 
cuyo titulares Javier Gómez de 
Liaño, un escrito en el que ex
pone la necesidad de que Do
rado y Bayo permanezcan en 
prisión hasta que se celebre el 
juicio dada la gravedad de las 
imputaciones.

Gómez de Liaño procesó a 
los guardias civiles por perte
nencia a banda armada.
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colegas europeos para informarles de 
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Ambos mandatarios firmaron la "paz” en la cumbre celebrada ayer en Aviñón

Chirac y Kohl anundan nuevas 
iniciativas conjuntas europeas

Francia y Alemania logra
ron despejar en la Cumbre 
de Aviñón la borrasca polí
tica francoalemana deriva
da del conflicto del último 
fin de semana en Bruselas y 
anunciaron ayer una nueva 
iniciativa común para im
pulsaría construcción euro
pea. Esta Cumbre pasará a 
la historia de las relaciones 
París-Bonn como la de la 
reconciliación.

Efe-París

A juzgar por las declaracio
nes de sus máximos dirigentes, 
el presidente francés, Jacques 
Chirac, y el canciller alemán, 
Helmut Kohl, hechas en el «Pa
lacio de los Papas» al término 
de la 71 reunión bilateral al 
máximo nivel, la Cumbre de 
Aviñón pasará a la historia de 
las relaciones París-Bonn como 
la de la reconciliación.

Tanto el presidente francés 
como el canciller alemán dieron 
tácitamente por superada la re
ciente refriega en el Consejo 
Europeo sobre el euro, a propó
sito del nombramiento del pre
sidente del nuevo Banco Cen
tral Europeo (BCE).

En tono distendido y sonrien
tes, los líderes de los dos países 
considerados como la «locomo
tora europea» se esforzaron en 
todo momento por transmitir un 
mensaje de normalidad, aplica
ble a unas relaciones que Kohl 
calificó de «uno de los grandes 
elementos de la construcción 
europea» Debilitado politica
mente aún más en su país por

Chirac y Kohl durante la Cumbre celebrada ayer en Francia. EFE

haberse visto obligado a acep
tar la exigencia francesa de di
vidir el mandato del presidente 
del BCE, el canciller alemán 
aseguró que las relaciones 
francoalemanas «no sólo están 
intactas, sino que son excelen
tes».

En la misma línea de mini
mizar las divergencias -y en un 
evidente intento de compensar 
a su manera el daño político que 
causó a su correligionario en 
Bruselas-, Chirac elogió la ca
pacidad de estadista y de 

europeista de Kohl, a menos de 
cinco meses de las elecciones en 
Alemania.ayer cumplía tres años 
en el palacio del Elíseo -y no 
precisamente en estado de gra
cia- dijo ante la prensa que «ne
cesitaremos aún durante mucho 
tiempo la visión del canciller», 
alguien que, según Chirac, «ha 
marcado profundamente la cons
trucción europea».

Más allá de los elogios per
sonales intercambiados en la 
rueda de prensa junto con el 
primer ministro de Chirac, el 

socialista Lionel Jospin, el pre
sidente francés y el canciller 
alemán anunciaron una nueva 
iniciativa para relanzar la Europa 
política.

Como resultado más palpa
ble de la reunión celebrada ayer 
enlalocalidadfmacesa, Kohl y 
Chirac dijeron que en los próxi
mos días escribirán a sus cole
gas europeos para informarles 
de su iniciativa sobre el princi
pio de subsidiariedad, destina
da a hacer una Europa «más 
próxima a los ciudadanos».

Adams dice que 
votar "sí" en el 
referéndum es un 
paso hacia una 
Irlanda unida

Efe-Belfast

Un voto por el «sí» en el 
referéndum de ratificación del 
acuerdo de paz para Irlanda del 
Norte supondrá un paso más en 
el camino hacia una «Irlanda 
unida», aseguróayer Gerry 
Adams, líder del SinnFein, bra
zo político del Ejército Repu
blicano Irlandés (IRA).

El apoyo al documento per
mitirá «fortalecer considerable
mente la lucha republicana. Si 
es que somos algo, somos ha
cedores, no somos gente que ha
ble de la teología de la lucha, 
somos gente que lucha», declaró 
Adams a la prensa.

«El documento del Viernes 
Santo es otro paso en el camino 
hacia un acuerdo de paz. No es 
como nos hubiera gustado que 
fuera, pero es claramente una 
transición», insistió.

Adams ha pedido a los miem
bros del Sinn Fein que apoyen 
el documento de paz, decisión 
que se tomará el próximo do
mingo en Dublín en una reunión 
especial del partido.

El Comité Ejecutivo del Sinn 
Fein, que decide la línea políti
ca de la formación, también ha 
decidido recomendar que los 
diputados del partido puedan 
ocupar sus escaños en la Asam
blea Autonómica, cuyas elec
ciones están previstas para ju
nio, pero siempre y cuando 
triunfe el «sí» en el plebiscito.

Condenan a un 
casco azul belga 
por cometer actos 
racistas en 
Somalia

La paralización de asentamientos judíos 
forma parte del plan de paz de EEUU

Efe-El Cairo

La paralización de los 
asentamientos judíos en los te
rritorios palestinos y la elabo
ración de un calendario para la 
retirada definitiva israelí de 
Cisjordania forman parte del 
plan de EEUU para conseguir la 
reanudación del proceso de paz 
de Oriente Medio.

Según informó ayer el mi
nistro de Asuntos Exteriores 
egipcio, Amro Musa, el líder de 

la Autoridad Nacional Palesti
na (ANP), Yaser Arafat, expli
có al presidente de Egipto, Hosni 
Mubarak, las lineas maestras del 
plan de EEUU para sacar del 
punto muerto en que está el pro
ceso de paz palestino-israelí.

Arafat dijo a Mubarak que la 
iniciativa estadounidense se basa 
en tres puntos principales, de los 
que ya se conocía la propuesta 
de retirada israelí de un 13,1 por 
ciento del territorio que ocupa 
en Cisjordania en la segunda fase

del proceso.
La secretaria de Estado nor

teamericana, Madeleine 
Albright, planteó estos puntos 
verbalmente a Arafat y al pri
mer ministro israelí, Benjamín 
Netany ahu, en las reuniones que 
mantuvieron en Londres el lu
nes y martes de esta semana.

«Esperamos que las dos par
tes acepten la propuesta estado
unidense, para permitir que el 
proceso de paz siga adelante», 
dijo Musa, que estuvo presente 

en la reunión entre Arafat y 
Mubarak.

El líder palestino indicó a 
Mubarak que sólo es posible 
desbloquear el proceso de paz 
«si el Gobierno israelí acepta la 
propuesta estadounidense».

Netanyahudijoel miércoles 
tras una reunión de su Gabinete 
de seguridad, que no aceptará 
«dictados» de EEUU, al hablar 
sobre la retirada de Israel de un 
13,1 por ciento del territorio 
palestino de Cisjordania .

Efe-Bruselas

El Tribunal Militar de Bél
gica condenó ayer a doce me
ses de prisión al sargento belga 
Dirk Nassel por actos racistas 
cometidos durante la misión de 
las Naciones Unidas en Somalia 
(ONUSOM), en 1993, lo que 
supone el primer fallo de este 
tribunal en un caso por actos 
racistas o xenófobos.

Nassel, perteneciente a un 
batallón belga de comandos pa
racaidistas al servicio de la 
ONU, había sido acusado de 
ofrecer a sus soldados a una 
joven somalí menor de edad, de 
atar a un niño somalí a un vehí
culo y de forzar a un joven 
musulmán a comer carne de 
cerdo.
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Loyola de Palacio considera 
incoherente la huelga general con 
el apoyo que el sector olivarero 
reclama de la sociedad española

Cita un estudio que rechaza todas las propuestas del comisario para el aceite

Plata:' 'El Tribunal de Cuentas
La FNCT asegura 
a Bruselas que no 
está implicada en 
los fraudes del 
sector del tabaco

de la CE critica a Fiscliler"
El Tribunal de Cuentas de la Unión Europea (UE), en un 
informe del 19 de marzo, considera que ninguna opción del 
eurocomisario de Agricultura, Franz Fischler, para refor
mar la OCM del aceite es «beneficiosa para el olivar euro
peo», dijo ayer el consejero de Agricultura, Paulino Plata.

J.M.G, - Córdoba/Madríd

Durante la presentación en 
Córdoba de Expoaceite 98, el 
consejero aseguró que dicho in
forme, «crucial para reconducir 
la OCM» según las tesis defendi
das por España, «debería haber 
sido utilizado por el Gobierno» 
central como argumento contun
dente a favor de nuestro olivar.

Otro informe, correspondien
te al Consejo Económico y So
cial, reconoce que la UE «no tra
baja con datos ciertos» en la re
forma, lo que puede originar «un 
importante perjuicio al sector», 
por lo cual las cantidades nacio
nales de referencia «se deberían 
modificar en virtud de los datos 
reales» que se conozcan después.

A su juicio, España debe exi
gir a la UE una cantidad nacio
nal de referencia de un millón 
de toneladas de aceite, «como 
mínimo», que es la cantidad que 
los 302 millones de olivos conta
bilizados en nuestro país puden 
producir de promedio.

Este año la producción de 
aceite de oliva será en España 
de 1,2 millones de toneladas, lo 
que constituye una cantidad «his
tórica», que se corresponde con 
el «potencial productivo real» 
del olivar español.

Por otra parte, la Mesa para 
la Defensa del Aceite de Oliva 
se reunirá hoy, con el secretario 

general del PSOE, Joaquín Al
munia, y su portavoz en la Co
misión de Agricultura del Con
greso, Ana Leiva, para transmi
tirles su preocupación por las 
consecuencias de la reforma de 
mercado del aceite de oliva.

Según el comunicado del 
PSOE, los componenetes de la 
Mesa quieren pedir el apoyo del 
partido para la convocatoria de 
paro general en el sector el día 
14 de mayo.

Críticas al Gobierno
Leiva aseguró que «la estra

tegia del Gobierno del PP en el 
aceite con la Unión Europea es 
un claro ejemplo de torpeza, en 
la que ha primado el enfrenta
miento, la política de gestos y 
la manipulación de los mensa
jes».

En su opinión, «a lo largo del 
proceso ha habido una ausencia 
total de negociación, de búsque
da de aliados y de defensa seria 
y rigurosa de los intereses del 
aceite de oliva español».

Afirmó que el PSOE no en
tiende que la ministra de Agri
cultura haya estado a la cabeza 
de las manifestaciones y a la cola 
de las negociaciones, que haya 
amenazado al comisario Fischler 
con convocar un referendum pa
ra salir de la UE o con no refren
dar el Tratado de Amsterdam».

La Mesa del Aceite durante una reunión en Córdoba. EFE

De Palacio afirma que 1a huelga 
creará dificultades

La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio señaló ayer a 
Onda Cero que «una nuelga general son perjuicios, dificultades 
y pérdidas», en relación con la convocatoria de paro el 
próximo día 14 en contra de la reforma de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del Aceite.

«Hay otros medios de manifestar protesta y rechazo a una 
cuestión como la propuesta de reforma de OCM», aseguró De 
Palacio en el programa, «Protagonistas», y añadió que 
«convocar huelga general cuando estamos pidiendo la 
solidaridad de toda la sociedad con el sector aceitero tiene una 
cierta contradicción».

«Al final, una huelga general son perjuicios, dificultades y 
pérdidas para el conjunto de una sociedad; esa misma sociedad 
a la que pedimos solidaridad y comprensión para el sector 
aceitero y olivarero», dijo.

Y.P. - Bruselas

El presidente de la Federa
ción Nacional de Cultivadores 
de Tabaco, Luis Gabriel Martín, 
aseguró ayer que su organización 
no se encuentra implicada en el 
fraude contra el presupuesto 
comunitario divulgado el miér
coles por la Comisión Europea.

«Nuestra organización, como 
tal, no ha intervenido en el fraude 
y me atrevo a asegurar que nin
guna otra agrupación tabaque
ra se encuentra implicada», ase
guró Gabriel Martín, en decla
raciones a Efeagro.

La Comi sión Europea denun- 
ció el miércoles la venta ilegal 
hace dos años de 422 toneladas 
de tabaco excedentario español 
a productores portugueses, en su 
informe anual sobre la lucha con
tra el fraude.

La operación consistió en el 
desvío de tabaco a Portugal en 
una campaña en la que la cose
cha española fue superior a la 
cuota garantizada.

«Ciertos productores españo
les vendieron su tabaco exceden
tario a productores portugueses 
que lo declararon como propio», 
beneficiándose así de ayudas adi
cionales comunitarias, señalad 
informe.

«Me desagrada profunda
mente este asunto debido a la ma
la imagen que crea del sector», 
señaló el presidente de la fede
ración española, que represen
ta a una mayoría de cultivado
res.

Gabriel Martín afirmó que las 
irregularidades cometidas son 
responsabilidad de productores 
aislados, aunque las autoridades 
competentes desconocen toda
vía la identidad de los cultiva
dores españoles, pero sí la de los 
productores portugueses impli
cados.

El PSOE acusa la PP de 
obstruccionismo en el olivar

La Tribuna

El Grupo Parlamentario So
cialista de las Cortes regionales 
considera que el Grupo Popular 
en esta misma cámara desarro
lló unaactitud obstrucionistacon 
la que se evitó un pronuncia
miento de las Cortes a favor de 
las actuaciones contra la OCM 
del Aceite de Oliva que prepara 
la Mesa Regional en Defensa del 
Olivar, según un comunicado del 
Grupo Socialista.

Los representantes socialis
tas entienden que la imposibili
dad de llegar a un acuerdo con 
con el segundo grupo de la Cáma

ra para elaborar un texto con
junto con el PSOE e ICAM, se 
debe a la negativa de los popula
res a tratar esta posibilidad.

En este sentido, el PSOE 
asegura que sus adversarios ni 
siquiera reconocen la existen
cia de dicha Mesa Regional.

Según la nota remitida por el 
Grupo Socialista, el "obstrucio- 
nismo del PP de Castilla-La 
Mancha responde a lo que des
graciadamente nos tiene acos
tumbrados; seguir servilmente 
las directrices del Gobierno de 
la Nación, desoyendo las justas 
reivindicaciones de los produc
tores y trabajadores del sector 
olivarero.

Las exportaciones españolas de jamón 
curado crecieron un 25 por ciento en 1997

S.C. - Madrid
Las exportaciones españolas 

de jamón fueron de 9.254 tone
ladas en 1997, un 25 por ciento 
mas respecto al año anterior y 
la facturación alcanzó los 11.000 
millones de pesetas, según fuen
tes del Consorcio del Jamón Se
rrano Español.

España se consolida con es
tas cifras, según las mismas fuen
tes, como el segundo exportador 
europeo y mundial de jamón, 
despues de Italia pero por delan
te de Francia, Alemania y Bélgi
ca, y «se ha convertido en el país 
que mayor proyección y desa
rrollo ofrece».

Los principales destinos del 
jamón español, fundamental
mente serrano y en menor pro
porción ibérico, son Francia 
(2.830 toneladas), Alemania 
(1.551 toneladas), Argentina 
(1.400 toneladas), Portugal 
(1.397 toneladas) y Rusia (380 
toneladas).

Técnicos del Consorcio ins
peccionaron y avalado, mediante 
rigurosos controles de calidad, 
440.000 jamones de sus empre
sas asociadas en 1997 (más de 
2.000 toneladas), «lo que de
muestra la creciente aceptación 
en los mercados internacionales 
y el respaldo de profesionales y 
consumidores a una labor bien 

hecha».
Francia es el principal recep

tor mundial de jamones curados, 
procedente en su mayor parte de 
España y de Italia, mientras que 
Alemania se ha convertido en 
el segundo importador mundial 
de jamones, explicaron.

Las previsiones para 1998 
son aún más optimistas pues el 
Consorcio del Jamón Serrano 
Español baraja cifras de creci
miento superiores al 40 por cien
to, «lo que colocaría a nuestro 
jamón más cerca de la posición 
que los jamones italianos man
tienen en los mercados interna
cionales después de más de 30 
años».
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Respecto a las cantidades máximas garantizadas de aceite de oliva propuesto por la CE Ya está

España insiste en rechazar el reparto 
por países de la cuota de producción

César LUMBRERAS

aquí el 
euro!

César LUMBRERAS

España reiteró en una de las 
últimas reuniones del Comité 
Especial de Agricultura su opo
sición al reparto por Estados 
miembros de las Cantidades 
Máximas Garantizadas (CMG) 
de Aceite de Oliva propuesto por 
la Comisión Europea. Mientras 
tanto continúan los preparativos 
de cara a la jornada de 
movilizaciones que tendrá lugar 
el próximo día 14.

Durante el último debate 
sobre la reforma del aceite en el 
CEA, la delegación española 
insistió en que, con el método 
de tomar como referencia las 
cinco últimas campañas, elimi
nando la menor y la mayor, la 
Comisión Europea ha seleccio
nado un período de tres años que 
en nuestro país ha sido de extre
ma sequía y pidió al represen
tante de Bruselas que explicara 
el origen de todas las cifras que 
ha manejado para realizar la 
distribución que propone en el 
marco de la reforma y que su
ponen la asignación a España de 
un volumen de sólo 625.210 
toneladas.

En relación con otro elemento 
importante para España, la in
tervención, los representantes de 
Madrid apuntaron que «si en 
algún sectores necesario dispo
ner de stocks importantes para 
utilizarlos en momentos de es
casez, éste es el aceite». El sis
tema de almacenamiento que 
propone la Comisión podría 
aplicarse en España, porque 
dispone de medios para ello, pero 
no solucionaría los problemas 
que se plantean cuando se ob
tienen grandes cosechas. Ade
más, la eliminación de la inter
vención sería un agravio en re
lación con otros sectores en los 
que se está optando por mante
nerla.

España quiere resolver la crisis del sector de la aceituna de mesa.

En cuanto a la aceituna de 
mesa, España puso de manifiesto 
la necesidad de establecer las 
medidas oportunas para resolver 
la grave crisis del sector. En 
relación con otros aspectos de 
la propuesta, España reiteró 
durante la citada reunión del 
Comité Especial de Agricultu
ra que acepta la prohibición de 
nuevas plantaciones y la elimi
nación del régimen de pequeños 
productores y no plantea obje
ciones en las medidas transito
rias para mejorar con la calidad.

En respuesta a algunas de las 
reivindicaciones españolas, la 
Comisión mantuvo su postura y 
no cedió posiciones. Por ejem
plo, en lo relativo a las cantida
des máximas señaló que no se 

pueden utilizar como referencia 
los años de producción más fa
vorables a cada Estado miembro, 
ya que se llegaría a cantidades 
imposibles de comercializar. 
Tampoco dio su brazo a torcer 
en la supresión de la interven
ción y apuntó que no hay agra
vio respecto a otros sectores, ya 
que cada producto, dijo, tiene sus 
peculiaridades.

Procedimiento de urgencia
En relación con la polémica 

suscitada en torno a la aproba
ción del dictamen del Parlamento 
Europeo por el procedimiento de 
urgencia, fuentes de los 
eurodiputados españoles han 
señalado que el Consejo confir

mó su deseo de que los parlamen
tarios votasen su informe por ese 
procedimiento en su sesión del 
15 al 19 de junio próximos.

Si el pleno del Parlamento 
aceptase, en esa reunión, la tra
mitación por el procedimiento 
de urgencia, el dictamen podría 
aprobarse en esa misma sesión. 
Ello permitiría a los ministros 
de Agricultura de la UE aprobar 
la reforma en el Consejo Agrí
cola siguiente, es decir, el de los 
días 22 y 23 de junio. Hay que 
recordar que es necesario que el 
Parlamento emita su dictamen 
para que pueda aprobarse la 
reforma, aunque el Consejo no 
está obligado a seguir sus plan
teamientos.

Si se vota en contra de la 
urgencia en junio, ésta podría 
pasar a julio. Según fuentes de 
los europarlamentarios socialis
tas españoles parece haber, en 
el seno de la Asamblea, una 
voluntad mayoritaria de votar el 
procedimiento de urgencia para 
el mes de julio. En caso de que 
así sea finalmente., cambiarían 
las perspectivas de cara al Con
sejo de Ministros, ya que en julio 
habrá una nueva presidencia en 
la Unión Europea (la de Austria), 
que podría tener otras 
perpectivas en relación con esta 
cuestión.

Mientras tanto, se aproxima 
la fecha de celebración del paro 
sectorial convocado por la Mesa 
para la Defensa del Aceite de 
Oliva, al que también se ha su
mado todo el sector de aceituna 
de Mesa. Las organizaciones 
convocantes han hecho llama
mientos a los implicados en el 
sector para que apoyen ese paro 
del próximo 14 de mayo. Ade
más, hay que recordar que las 
organizaciones COAG y UPA y 
los sindicatos UGT y CCOO han 
convocado una huelga general 
en las zonas olivareras.

Los agricultores y ga
naderos espoñoles deben 
tener en cuenta, como idea 
general, que la introduc
ción del euro va a traer más 
estabilidad para la políti
ca económica como con- 
secuenciade laestabilidad 
monetaria. A consecuencia 
de lo anteriores previsible 
que se registre un descen
so de los tipos de interés, 
lo que favorecía las inver
siones en el medio agrario. 
Habrá mayor fluidez en el 
mercado de productos 
agraroalimentarios debido 
a que existirán más facili
dades de carácter comer
cial con la eliminación de 
los cambios de monedas. 
Algunos expertos opinan 
además que deberían bajar 
los precios de algunos de 
los medios de producción. 
Estas mismas fuentes opi
nan que, como consecuen
cia del aumento de las 
competitividad, disminuirá 
todavía más el número de 
activos que existen en el 
campo.

Si se hace una conside
ración por producciones, 
parece estar bastante cla
ro que el euro va a benefi
ciar a aquellas en las que 
España tenga vocación 
exportadora y sea compe
titiva. Es el caso de las 
frutas y hortalizas o del 
aceite de oliva. En un prin
cipio, parece que el euro 
no tendrá repercusiones 
importantes, ni positivas ni 
negativas, para los secto
res que, como la remola
cha o el azúcar, tienen una 
cuota con precio garanti
zado. Por último, resulfá7 
rán perjudicadas las llama
das producciones conti
nentales en las que Espa
ña no suele ser competiti
va.

O
V

GANADO 
SE MERECE 

LO MEJOR
DEL CAMPO

CUENTA CAMPO
, El Banco Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 

, de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones.

Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

¿Hay quién cié tanto? INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24

M.C.D.2022
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Expondrá los problemas que crea la Agenda 2000

La Mesa del Girasol se
reunirá hoy con Bono

Coloquio sobre el vino en la 
antigüedad en Badalona

S.A.M. - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, recibirá hoy 
a la Mesa Regional en Defensa 
del Girasol, cuyos integrantes le 
expondrán el peligro de desapa
rición que corre el cultivo si pros
peran las medidas sobre los culti
vos herbáceos contenidas en la 
Agenda 2000.

Según el portavoz de la Mesa 
del Girasol, Jesús Fernández, las 
organizaciones que integran este 
colectivo -cooperativas, asocia
ciones agrarias, partidos políti
cos y sindicatos- solicitarán de 
José Bono su respaldo a la puesta 
en marcha de una campaña insti
tucional para sensibilizar a la opi
nión pública de la importancia 
del girasol en Castilla-La Man
cha.

El encuentro, que tendrá lu
gar en el Palacio de Fuensalida, 
se produce tras las reuniones que 
la Mesa del Girasol ya ha man
tenido con los grupos parlamen
tarios de PSOE, PP e ICAM, den
tro de la campaña de acciones 
contra los actuales planteamien
tos defendidos por la Comisión 
de Agricultura en materia de 
oleaginosas, informa 
UCAMAN.

Los tres grupos parlamenta
rios se han comprometido a tras
ladar el debate sobre el girasol 
a las Cortes de Castilla-La Man
cha y a presentar proposiciones

La CE dice que a la UE y 
EEUU no les interesa 
competir en subvenciones

Yolanda PEREZ TOVAR

La Comisión Europea consi
dera que «no es del interés de la 
Unión Europea (UE) y de Esta
dos Unidos entrar a competir en 
el ámbito de los subvenciones 
agrícolas», según el portavoz del 
comisario de Agricultura, Franz 
Fischler.

Esta reacción se produce 
después de que Estados Unidos 
anunciara su intención de res
tablecer las ayudas a la expor
tación de determinados produc
tos agrícolas -pollo, principal
mente-, tras haber permanecido 
suspendidas durante más de un 
año.

Washington pretende así 
compensar las pérdidas genera
das por la negativa comunitaria 
a comprar pollo procedente de 
Estados Unidos, ya que consi

Los cultivadores de girasol discrepan de las intenciones de la UE.

no de ley que insten al Gobier
no de la Nación a promover ac
tuaciones en defensa de los inte
reses de los productores, cerca 
de 16.000 en toda la región.

Cartas a los municipios
La campaña incluye además 

el envío de cartas a todas las cor
poraciones locales de Castilla- 
La Mancha para que aprueben 
mociones de apoyo al documento 
en defensa del girasol que todo 
el sector y la Consejería de Agri

dera que no respeta las mismas 
condiciones sanitarias exigidas 
a los productores de la UE.

Estados Unidos tiene la in
tención de otorgar unos 20 mi
llones de dólares para subven
cionar la exportación de pollo a 
Oriente Próximo.

Las autoridades estadouni
denses prevén la puesta en mar
cha de un plan de exportaciones 
subvencionadas en sectores que 
hayan sufrido algún perjuicio, 
por lo que consideran como prác
ticas comerciales desleales.

El portavoz de Fischler ex
plicó que en las ayudas a la ex
portación, «la Unión Europea 
mantiene una posición respon
sable y la prueba es que en los 
últimos años han sido incluso 
inferiores a los topes máximos 
fijados por el Acuerdo General 
de Aranceles y Comercio 

cultura suscribieron el pasado 13 
de febrero.

La Mesa se ha dirigido tam
bién a las entidades financieras 
de la región en demanda de su 
colaboración económica para 
poder afrontar los gastos de esta 
campaña, que incluye además la 
realización de un estudio a car
go de un equipo de la Universi
dad Politécnica de Madrid so
bre la importancia del girasol en 
España y el impacto socioeco
nómico a que ser verá sometido 
el sector con la Agenda 2000.

(GATT)».
Señaló además que la UE 

tiende a aumentar cada vez más 
las exportaciones no subvencio
nadas y en el último año ha lo
grado enviar, sin ayudas al mer
cado internacional, un millón de 
toneladas de carne de porcino.

«En 1996 y 1997 también se 
exportaron muchos cereales sin 
subvenciones», añadió.

Estados Unidos 
pretende 

restablecer las 
ayudas a la 
exportación

Efeagro - Madrid

El Museo de Badalona orga
niza el II coloquio de arqueolo
gía romana sobre el vino en la 
antigüedad, economía, produc
ción y comercio en el mediterrá
neo occidental, que se celebra 
del 6 al 9 de mayo en el citado 
museo. Este II coloquio va diri
gido, según los organizadores, 
a «todos los arqueólogos e in
vestigadores que desarrollen su 
labor científica en el ámbito del 
mediterráneo.

LONJA 
D E 

Albacete
PRECIOS Indicativos Semana 19 (7-mayo*98)— Pts/Kgr Semana anterior

Corderos de 10 a 15 kg.................. ........ 500-510 500-510
Corderos del5 a 19 kg............................ 425-435 425-435
Corderos de 19 a 23 kg.................. ........ 350-360 350-360
Corderos de 23 a 25,4 kg....................... 315-325 315-325
Corderos de 25,.5 a 28 kg....................... 285-305 285-305
Corderos de 28 a 34 kg.................. ........ 255-265 255-265
Corderos de más de 34 kg............. ........ 210-220 210-220
Oveja extra................................................... 70 70
Oveja primera.................................... .........50 50
Oveja segunda.................................... .........40 40
Oveja industrial................................ .........35 35

CEREALES
Cebada maltería......................................... 22 22
Pienso (+ 62 Kg/Hl)................................. 21 21
Pienso (- 62 Kg/Hl).................................. 19,90 20
Trigo duro..................................................... S/C S/C
Trigo blando:............................ De fuerza 32-32,50 32-32,50
Extensibles:.................................................. 28,75 28,75
Alcalá............................................................. 29,25 29,25
Panificables.................................................. 26,50 26,50
Forrajeros........................ (Pané, Anzada) 25 25
Avena............................................................. 25 25
Centeno.......................................................... 23 23
Triticales....................................................... S/C S/C
Maíz secadero.............................................. 24,25 24,10

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)...................... S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%)...................... S/C S/C

Pipa girasol (9,2,44)................................. S/C S/C

Guisante grano (14% Hdad.)............... S/C S/C

Lentejas La Mancha................................ S/C S/C

Yeros.............................................................. 26 26

Veza grano.................................................... 27 27

PORCINO
Selecto............................................................. 180 195
Normal.......................... .............................. 175 190
Graso................................................................ 170 185
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad)........... 5.300 5.700

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 250-260 260-270
Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de ■grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen............... 18,25-19,25 18,20-19,20
Sin Denominación de Origen................. 17,25-18,25 17,20-18,20
De cabra.......................................................... 13,50 13,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja.......................................................... 16-17 16-17
De cabra.......................................................... 12,50 12,50

El precio de los lechones baja 400 pesetas por kilo: 
Los precios de los lechones sufrieron una bajada de 400 pesetas 
por kilogramo, consecuencia de un retroceso en la demanda, 
mientras que el resto de categorías registró un descenso de 
15 pesetas.

INFORMACION OFRECIDA POR:

■# CAJA RURAL

Entre las distintas ponencias 
destacan, entre otras, la produc
ción y el comercio del vino, pro
ductores y comerciantes del vino 
layetano, producción del vino 
en las áreas rurales de la Lusi
tania interior.

Explicaron que «laLayetania 
fue desde la segunda mitad del 
siglo I a.C. y durante gran par- 
tedel siglo Id.C., una zonaque 
dedicó fundamentalmente su 
agricultura al cultivo de la vid 
y a la elaboración de vino en 
grandes cantidades.
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Montoro considera que la 
estabilidad a largo plazo de la 
economía permite a las medianas 
empresas acceder a la Bolsa

^Consejo de Ministros aprobará hoy la Ley de Calidad de Riessos

Cristóbal Montoro anima a
las empresas a salir a Bolsa
El secretario de Estado de Economía, Cristóbal Montoro, 
animó ayer a las medianas empresas a cotizar en bolsa ante 
el buen momento que atraviesa la economía, ya que tras la 
incorporación de España en el euro «entramos en un 
mundo financiero caracterizado por la estabilidad».

E.R.M. ■ Madrid

Montoro, que inauguró ayer 
la jornada «La salida a bolsa de 
medianas empresas», organiza
da por el banco de negocios 
Merrill Lynch, dijo que en el 
nuevo contexto europeo «será 
clave el elemento financiero», 
ya que «el euro traerá estabili
dad, fomento del ahorro y em
pleo».

Según el secretario de Esta
do, la salida a bolsa de las empre
sas se hace necesaria porque con
tribuye a su financiación, en un 
contexto estable para la inver
sión en bolsa.

Añadió que el Gobierno está 
trabajando en el desarrollo de los 
mercados financieros y está 
creando las condiciones óptimas 
para que cada vez haya más em
presas cotizadas.

En este sentido, dijo que los 
tipos de interés se mantendrán 
estables y que el desarrollo de 
los mercados será fundamental 
para la inversión, aunque reco
noció que es necesaria una ma
yor incursión en el mundo bur
sátil.

Según Montoro, el grado de 
estabilidad que ha alcanzado la 
economía, por la progresiva re

baja de los tipos y el control de 
la inflación, demuestra que «Es
paña ha sabido aprovechar las 
oportunidades con una gran ca
pacidad de reacción, lo que ofre
ce a nuestro país un futuro pro- 
metedor en Europa».

Dijo que el Gobierno aspira 
a solucionar el mayor problema 
social y económico de España, 
el desempleo, y añadió que for
mando parte del grupo del euro 
este asunto estará solventado a 
medio plazo.

Respecto a los mecanismos 
para ofrecer rentabilidad a los in
versores y al tiempo financiar a 
las empresas, Montoro adelan
tó que el Consejo de Ministros 
aprobará hoy la Ley de Calidad 
de Riesgos, que fomentará la fi
nanciación empresarial, y el Real 
Decreto de Titulización de acti
vos no monetarios.

Además, el Gobierno promo
verá la previsión social comple
mentaria, fomentando el ahorro 
de los ciudadanos, que actual
mente está implantado en los paí
ses mas desarrollados.

Concluyó que si se añade li
quidez a los mercados financie
ros a través de estos mecanismos 
«se ve con serenidad el sistema 
financiero español».

Cristóbal Montoro, secretario de Estado de Economía.

El Congreso pide medidas ante 
la sustitución del Mibor

El Congreso pedirá al Gobierno medidas para evitar 
posibles perjuicios económicos derivados de una sustitución 
del índice de créditos hipotecario Mibor en caso de que éste 
deje de publicarse por el Banco de España, según una 
Proposición no de Ley presentada por el Grupo Popular.

Él Mibor es el tipo de referencia del mercado interbancario 
que sirve para fijar las tasas de interés de la mayoría de los 
créditos hipotecarios variables, para los que también se utlizan 
otros cinco índices oficiales.

Escasa variación de los tipos 
máximos de las gasolinas

Nuevos precios máximos de las gasolinas

Precio actual

Precios vigentes en Península y Baleares 
del 9 al15 de mayo de 1998

J.P.V. - Madrid

Los precios máximos de las 
gasolinas experimentarán varia
ciones poco significativas a par
tir de las 00.00 horas de maña
na, en línea con la evolución de 
las últimas semanas, informó 
ayer el Ministerio de Industria 
y Energía.

El precio de la gasolina sin 
plomo de 95 octanos, conocida 
como Eurosúper, no podrá su
perar las 113,6 pesetas el litro, 
lo que supone un aumento de 10 
céntimos por litro con respecto 
al precio máximo vigente.

El precio máximo del litro de 
gasolina Súper experimentará 
una subida de 20 céntimos, con 
lo que quedará fijado en 118,3 
pesetas a partir del sábado.

«Estos cambios se han debi
do a los ligeros incrementos de 
las cotizaciones internacionales 
de las gasolinas (aproximada
mente 2 dólares por tonelada) 
durante la última semana», expli
có el Ministerio de Industria en 
un comunicado.

Los márgenes de comerciali
zación en los países europeos que 
sirven de referencia para fijar los 
precios máximos, dijo el Minis
terio, han bajado 0,1 pesetas el 
litro durante el periodo de cál
culo, que corresponde a las cua
tro últimas semanas.

Los nuevos máximos apare
cerán publicados hoy en el Bole
tín Oficial del Estado (BOE). Las 
operadoras decidirán el mismo 
día los precios de venta al públi
co en sus redes de distribución.

Precio nuevo

Pesetas/! itro .^

Rato pide que las 
subidas salariales 
se atengan a la 
inflación 
comunitaria

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, pidió ayer 
que las negociaciones salariales 
tengan en cuenta no sólo la baja 
tasa de inflación en España sino 
también las de los socios comu
nitarios.

En un almuerzo organizado 
por la Asociación de Periodis
tas de Infromación Económica 
(APIE), Rato consideró que la 
negociación salarial evoluciona 
en una dirección «adecuada» y 
explicó que la inflación media 
de la UE «va a ser una referen
cia más importante que ahora».

En este sentido, defendió su
bidas de sueldos «moderadas», 
que garanticen el poder adqui
sitivo, pero que a la vez permi
tan aumentos de productividad 
y crecimientos del empleo como 
el que refleja la Encuesta de Po
blación Activa (EPA) del primer 
trimestre del año, publicada ayer.

Rato se mostró convencido de 
que en cuatro o cinco años el paro 
no será un problema de la mis
ma magnitud que ahora, si se 
mantiene el ritmo actual de cre
cimiento del empleo (en 1998 la 
previsión cifra en 372.000 los 
empleos nuevos, el 2,9 por ciento 
de aumento).

Este ritmo -que en el primer 
trimestre del año ha subido al 3,3 
por ciento- es producto de la po
lítica económica aplicada por el 
Gobierno, que ha actuado en un 
marco de estabilidad política y 
ha configurado un modelo que 
«permite vislumbrar el futuro 
con una confianza basada en los 
hechos», dijo.

Esas son también dos de las 
claves que explican la conver
gencia de España con la UE, que 
se verá reforzada mediante la 
reforma de determinados mer
cados para aumentar la competi
tividad, y la reducción del peso 
del sector público.

Asimismo, la estabilidad ma
croeconómica y la reducción del 
déficit público son las únicas vías 
para asegurar el mantenimiento 
de elevados ritmos de crecimien
to de la actividad y el empleo.

A su juicio, el euro, además 
de integrar a los once países que 
formarán parte de él en la pri
mera oleada, supone una ratifi
cación de las políticas económi
cas aplicadas.

«No ha habido en los últimos 
siglos en Europa una integración 
más importante» que la que se 
produjo el fin de semana pasa
do en Bruselas con la Cumbre 
del Euro, aseguró Rato, quien 
añadió que la cesión de la sobe
ranía al Banco Central Europeo 
(BCE) en la determinación de la 
política monetaria y de los tipos 
de cambio «no tiene preceden
tes».
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La jornada de ayer se 
desarrolló bajo los mismos
parámetros de

Más de lo mismo. La jornada celebrada ayer en los mer- 
cgdos nacionales se desarroiIo.bajQ los mismos parámetros que, la 
víspera. La extrernada volatilidad, la nula presencia de comprado
res finales y la dependencia sobre el resto,de pla?;as europeas 
impiden,pQr el momento,,el retorno,de la Bolsa,ai mismo caniino 
aUajíá, Ademas, la publicación del índice de dese,mpleo en 
LE.ULL, que se dará,a conocer hoy a las dos y media de la tarde, 
intensifico la salida de papel

. . Las principales plazas bursátil del. Viejo Cpntinente des
pidieron la sesión con pérdidas generalizadas. Frapcrurt -por 
aquello del talante temór a una subida de tipos- fjue, la más 
citsligáóa al ceder un 1 8 por ciento. Por su,partp,, Pans, Londres 
y Milán experimentaron ub descenso del orden del uno por ciento 
en sus indicadores.

Dentro de nuestras fronteras la tónica bajista se fue acen
tuando con,el paso de la sesión a la vista de Ja pobre linceen q.ue 
olrecia Wall Street en su ultima comparecencia semanal. Elreprie-

la víspera
gue de posjiciones de pocos inyersores que, se dejaran ver se 
badujo en fuertes descensos de valores, cotizados. Las Eléctricas 
fueron en esta peasfón las más castigadas por la subida de papel 
destacando Unió.n,Fenosa, perdió casi im séis por ciento,_El corto 
margen de maniobra que,"e queda al Banco de España,en s.u 
pQliTica está penalizando al seexor dado el alto nivel de endureci
miento del rnismo.

Al termino de la jornada, el IGB.M se ^luó en los 852’04 
puntos,después,de ceder urL2,l3 por ciento. El íbex,-35, por su 
parte, despendió hasta los 9.741 puhtos al deiarse en el camino un 
2 23 por ciento.

El mercad,o secundario de deuda apenas aportó pada po
sitivo, puestp que los movimientos fueron érr.áticos ante la ausen
cia de novedades. El diferencial cop Alemania se mantuvo en los 
16 puntos básicos de los últimos días.
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MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULIIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 500 7.780 7.340 -5,66 6.148 Amper 500 3.675 3.565 -2,99 59.473

Picking Pack 25 104 98 -5,77 3.872.299 Asturiana del Zinc 525 2.205 2.140 -2,95 130.028
Argentaría .500 13.040 12.750 -2,22 336.019 Pryca 100 2.635 2.505 -4,93 420.319 Cía. Aux. Ferrocar. 500 7.000 6.920 -1,14 11.004
Banco Andalucía 500 36.490 36.490 60——.

Española del Zinc 500 1.310 1.300 -0,76 13.856
Banco Atlántico 1.000 6.300 6.300 125 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 600 585 -2,50 71.674
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.760 7.640 -1,55 1.503.043 ACS 250 4.910 4.750 -3,26 156.236

Indus. del Besós 500 3.590 3.490 -2,79 2.800
Banco Guipuzcoano 500 8.150 8.150 308 Agromán 100 1.295 1.290 -0,39 49.167—

Metal.Duro Felguera 500 1.865 1.840 -1,34 48.030
Banco Herrero 500 14.500 14.500 81 Bami S.A. 500 972 948 -2,47 49.160——*

Nicolás Correa 1.000 13.330 13.250 -0,60 1.932
Banco Pastor 1.000 17.890 17.800 -0,50 9.477 Cementos Portland 500 10.970 10.850 -1,09 5.133

Banco Popular 125 12.450 12.190 -2,09 296.982 Construcciones Lain 100 430 415 -3,49 265.710
Nueva Montaña 500 240 237 -1,25 250.880

Banco Santander 250 7.980 7.900 -1,00 1.511.373 Cristalería Españ. 1.000 14.200 14.100 -0,70 8.477 Tubacex 100 429 418 -2,56 680.605

Banco Simeón 1.000 11.200 10.900 -2,68 845 Dragados 500 4.820 4.610 -4,36 296.997 Zardoya Otis 1.000 5.950 5.880 -1,18 29.880

Banco Vasconia

Banco Zaragozano

Banco de Alicante

500

500

500

22.500

5.560

3.315

22.500

5.530 -0,54

226 

3.943

Filo

Financiera y Minera

Fomen. Cons. Contr.

500

500

1.000

659

2.860

7.650

631

2.790

7.340

-4,25

-2,45

-4,05

41.711

4.811

99.590

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 17.200 17.230 0,17 972

Banco de Castilla 5.000 178.000 178.000 65 Grupo Acciona 1.000 35.520 35.100 -1.18 1.197
Tudor 500 2.350 2.340 -0,43 5.867

Volkswagen 50 120.000 120.000 — 14Banco de Galicia 500 31.500 31.500 228 Hisalba 1.000 2.650 2.535 -4,34 4.448

Banco de Valencia 500 4.600 4.590 -0,22 15.513 Huarte 500 805 796 -1,12

-3.13

91.444

16.115
■ tRANSP. COI

Banesto 400 2.025 1.980 -2,22 42.198 Inmob. Zabálburu 1.000 2.240 2.170
MUNICACIONES

Autopistas 500 2.435 2.385 -2,05 270.530
Bankinter 500 10.220 10.020 -1,96 69.395 I.Urbis 500 2.190 2.160 -1.37 154.479

Autopistas Mare Nos. 1.000 2.950 2.920 -1,02 136.419B. Crédito Balear 500 14.490 14.200 -2,00 691 Lafarge Coppee 25 14.000 13.700 -2.14 910
B.Central Hispano 250 4.990 4.955 -0,70 1.150.881 Metrovacesa 500 8.990 8.890 -1.11 12.322

Estación. Subter. 500 4.200 4.200 — 64

Commerzbank 5 6.000 5.790 -3,50 700 Obrascón 500 1.445 1.415 -2.08 39.366
Europistas 1.000 1.345 1.330 -1.12 31.716

■ELECTRICAS Portl. Valderrívas 500 19.230 18.940 -1,51 3.932
Iberpistas 300 4.000 3.965 -0,88 3.126

Prima Inmobiliaria 1.000 1.720 1.700 -1,16 23.553
Radiotrónica 500 4.890 4.920 0,61 27.117

Aguas de Barcelona 500 8.770 8.600 -1,94 138.494
Sotogrande S.A. 100 585 576 -1,54 104.105 Telefónica 500 6.310 6.220 -1,43 8.386.386

Cantábrico 1.000 7.350 7.210 -1,90 36.851
Uniland 1.000 12.900 12.500 -3,10 1.672

Eléc. R. Zaragoza 500 6.870 6.900 0,44 4.444 ■ otros SERVICIOS
Uralita S.A. 2.085 2.000 -4,08 487.478

Endesa 200 3.710 3.595 -3,10 4.738.471
440

Abengoa 500 12.800 12.250 -4,30 17.563
Valenciana Cementos 200 3.495 3.460 -1,00 17.358Enher 1.000 3.520 3.470 -1,42 14.124 Corpor. Finan. Alba
Vallehermoso 500 6.030 5.890 -2,32 136.520

1.000 18.600 18.500 -0,54 19.365
E. de Viesgo 1.250 6.250 6.150 -1,60 1.083

Vidrala 500 6.970 6.900 -1,00 19.995
Dogi 100 2.250 2.200 -2,22 21.175

Fecsa 1.000 1.535 1.500 -2,28 371.795 Grupo Anaya 500 4.740 4.470 -5,70 1.666
Gas Natural SDG 500 9.840 9.350 -4,98 296.738 ■iNVERSION MOBILIARIA Indo Intem. 1.000 8.400 8.400 478
Gas y Electricidad 1.000 12.530 12.570 0,32 5.921 Cía. Gener. Invers. 125 150 150 83.708 Meliá Inv. 5 7.650 7.320 -4,31 37.191
Iberdrola 500 2.400 2.300 -4,17 2.538.248 Cofir 400 1.800 1.780 -1,11 635.790 Midesa 100 3.500 3.440 -1,71 15.528
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — 139 Corpor. Banesto 500 1.880 1.890 0,53 8.669 Prosegur 100 1.965 1.910 -2,80 13.897
Sevillana 500 1.690 1.655 -2,07 392.613 Dinamia 500 2.680 2.600 -2,99 27.920 Sol Meliá 100 7.210 7.200 -0,14 92.944
Unión Elec. Fenosa 500 1.940 1.830 -5,67 1.204.144 Faxtibex 1.000 9.670 9.500 -1,76 3.371 Tele Pizza, S.A. 100 23.450 23.850 1,71 43.201

■ alimentación ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.825 2.745 -2,83 12.844

Azucarera Españ. 500 10.210 10.290 0,78 645 Ernpr. Nac.Celulosas 750 2.965 3.050 2,87 85.350 <^^'»1¿í?8w
Baron de Ley 100 5.350 5.240 -2,06 20.243 European Paper 500 108 108 ___ 49.142 DIVISAS
Bodegas Riojanas 100 2.225 2.230 0,22 12.779 Iberpapel 100 2.425 2.350 -3,09 27.525

Compra Venta

1 Corona Danesa 22.255 22.299Bodegas y Bebidas 1.000 6.900 6.750 -2,17 534 Sarrió 500 680 680 125.782
I Corona Noruega 20,332 20,372Campofrío S.A. 500 13.800 12.930 -6,30 16.865 Seda Barcelona 500 1.000 997 -0,30 287.066

Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.000 6.000 862 Sniace 500 397 394 -0,76 80.986
1 Corona Sueca 19.743 19,783

Ebro Agrícolas 100 3.765 3.790 0,66 4.628 Tableros de Fibra 500 2.580 2.500 -3,10 34.928 1 Chelín Austriaco 12,064 12.088

El Aguila S.A. 500 1.625 1.620 -0,31 83.398 Tavex Algodonera 500 2.335 2.250 -3,64 34.455 I Dólar Australiano 95,033 95.223

Koipe 1.000 9.490 7.020 -26,03 423.928 Unipapel 500 5.700 5.520 -3.16 4.463 1 Dólar Canadiense 103,866 104.074
OMS A Alimentación 250 1.510 1.500 -0,66 25.738 1 Dólar USA 149,587 149.887
Puleva-Uniasa 500 6.240 6.150 -1,44 27.629 ■ químicas Y ENERGIAS I Dracma Griego 0,486 0.487
Tabacalera 500 3.360 3.260 -2,98 1.126.386 Bayer 5 6.730 6.600 -1,93 2.088 1 Ecu 167,269 167.603
Viscofán 100 6.060 5.950 -1,82 64.411 Carburos Metálicos 1.000 6.910 — ____-— 1 Escudo Portugal 0,828 0.830

■ comercio Y SEGUROS
Cepsa 500 5.800 5.700

1 07

-1,72 21.311 1 Florín Holandé-s 75,329 75.479

AGF U. Fénix 100 2.260 2.150 -4,87 28.023 E. I. Aragonesas 500 1.375 1.360

-Z,<+O

-1,09 156.918
1 Franco Belga 4,115 4,123

Adolfo Dominguez 100 1 Franco Francés 25,314 25,3645.150 5.030 -2,33 61.989 Faes 350 8.900 8.600 -3.37 4.216
Aldeasa 200 5.500 1 Franco Suizo 101,933 102,1375.300 -3.64 18.842 Grupo Fosforera 1.000 380 372 -2.11 42.545
Azkoyen 1.000 22.010 21.900 1 Libra Esterlina 247,761 248,257-0,50 1.599 Miquel y Costas 500 7.800 7.700 -1,28 2.601
Catalana Occ. 250 10.200 10.100 1 Libra Irlandesa 213,491 213,919-0,98 16.895 Repsol S.A. 500 8.370 8.150 -2,63 1.193.888
Continente 100 3.650 3.500 -4,11 85,052204.093 1 Marco Alemán 84,882
Corp. Mapfre 500 5.790 5.710 -1,38 86.750 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,930 27,986
Cortefiel 100 3.500 3.335 -4.71 189.582 Aceralia 1.000 2.180 2.165 -0,69 419.629 1 Yen Japonés

100 Liras Italianas

1.126 1,128
Finanzauto_____________ 350 2.050 1.990 -2,93 5.810 Acerínox S.A.________ 1.000 23.840 23.070 -3,23 71.818 8.604 8,622

S¡ Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

Ü ALIMENTACION
Naardcn 1. l.oOÜ ——

Pascual Hnos 250 —

San Miguel 3.000

United Dutch 500 ——

■ COMERCIO Y 5»EGUROS
Cointra B 500 ——

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 —— ....

Alcázar 500 -__

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500

I. Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500

Vi'as y Const.____________ 1.000 —— ....

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.670.00 -130,00

Banzano 500 —— ___

Baseibar 1.000 8.000.00 ___

Bolshispania 1.000

Carmosa 500 7.924,00 ——

Ceivasa 500 7.676,00 -4.00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 1.437,00 -3,00

Fiponsa 500 7.490,00 -6,00

Inverpastor 1.000 4.451,00 29,00

Inv.Herrero 500 8.000,00 —

Inv.Val.Americ. 1.000

1. Lealtad 500 524,00

Mobinyersora 1.000

Norvasa 350 3.980,00 __

Renfila 500 ' 1.200,00 125,00

Rentinyer 1.000 2.980,00 -19,00

Union Europ. 1.000 14.900,00
■ NAVEGACION Y PESCA
l-letamentos-B 1.000 ....

Pescanova 1.000 2.370,00 70,00

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 4.100,00 ----

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno l.üOO —

Faes 500

Gassol 500

Nicas 155

U.Resinera 1.000 ——

775

500

426

AMPLIACIONES DE CAPITAL

1

INDICE GENERAL (madrid) 
950-------------------------------------------------------------- ---------------------------------------------------------------------------------------
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F.COMIENZO F.nNAL NVA.S. ANTGAS. ANT. ULT.

Telefónica 7-abr-98 7-may-98 1 II 6,310,00 6.232,00
Faes 14-abr-98 14-may-98 1 10 8,900,00 8.610,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Catalana Oc. Complementario 75,00 56,25 11/05/98
B,Zaragozano A Cuenta 36,00 27,00 14/05/98
Vidrala Complementario 30,00 22,50 15/05/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año

Abril 97 7,068 7,355 8.250 5,981 5.504
Mayo 97 6,971 7,266 8,000 5,815 5.170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6.537 7.375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7.250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6.268 7.375 5,086 4.421
Febrero 98 5,879 6.099 7.125 4,947 4.325

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 May. 1998 9.960,50 9.930,00 9.940,00 9.710,00 9.727,00 32.509
19 Jun. 1998 9.973,00 9.862,00 9.862,00 9.726,00 9.726,00 3.585

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 98 108,49 — 108,64 108,29 108,34 58.594

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF,

■ MINERAS
U.Coto Corte 2ÜÜ ....

H.Vas.Leones. 500 __ __

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25 ....

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 6.710.00

Cobra 500 .... ——

Iber. Frío 1.000 ——

Metalogenia 500 __

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 6.200.00 300,00

■ otros SERVICIOS
inypsa 1.000 .... ....

Prim S.A 500

METALES
I’las./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.609,65 -32,89

Plata Manufacturada 39,08 -1,53

Platino 2.899.00 -34,00

Pal adió 2.673,29 -14,17

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO

A un día

A una semana

A tres meses

A seis meses

A un año

quince días

un mes

7d isa 3

4,32

4.34

4,34

4,34

4,33

4,23

4,22

Ó
fe

-0,02

o
 

o

-0,01

¿ a

DIF.

fe
Íl

FONDOS
ULTIMO DIF. HNAJ? ULTIMO DlF. I1N/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. ITN/97

Renta 4 Internacional 1.318.36 -2.33 1.172.30 Foncaixa 11 2.168.01 0,28 2.139,43
■ dinero ■ DIVISA EXTRANJERA

Fonenixa 9. 2.853.29 0,30 2.822,94
Altas F.LA.M.M 176.558.80 15.31 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.533.69 — 1.497,97 ■ MIXTO RENTA VARIABLE

Foncaixa 6 1OO.O(X).OO «.«« 100,CX)0,00
A.B. Dinerplus 204.333.31 29.55 202.117,23 Madrid Divisa FIM_____ 1.617.73 0,34 1.448,85 BBV Inversisn 94_____ 1.559.03 -I.90 1.440,49

Foncaixa 8 1.952.65 0,18 1.935,65
BBV Dinero 273.629.20 23.52 270.068,63

Eurovalencia VCG 1.353.83 -0.70 952,18
■ FONDTESOROS

27 238 32
Foncaixa Mixto 25 1.110.37 0,31

BBV Monetario 12.111.58 0.90 11.965,35 A.C. Cuenta 188.896.97 16,58 186.621,10
Eurovalor I 582.64 18.43 463,30

Foncrecimiento 132.073.89 2,20 130.646,59

BCH Fondimo I 256.244.31 18,10 253.014,67 A.C. Deuda 1.949,95 -0,54 1.925,10
Fonbolsa 40.648.67 -160.94 30.797.72

Fondpostal 2.834.67 -7,38 2.716.79

BEX-Diner 179.967.90 19,03 177.975,20 BBV Activos-FIAMM 186.940,83 -8,51 184.821,67
Fonfomento FIM 15.787.42 -18.61

Fondpostal Divisas 3.206.20 -9,50 2.995.10

Bandesco Monetario 104.534.66 9,92 104.166,42 BM Fondtesoro 1.946,89 __ 1.911,15
Fonpatrimonio

Fonpenedes FIM 1.341.00 -0,16 1.331.07
24.010.00 -55,65

Bankpyme Fondval. 121.119.56 22,76 119.623,00 Caixa C.Font 1.364,21 9,87 1.331,12 Fonpenedes Mixto 1 7A7 AO Fonrenta Fija F1M 17.023,67 -10,29 16.835.98
i.4y/,oo -2,51

Caixa Galicia Din. 134.012.02 9,80 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM 187.243,57 16,14 185.058.61 707 7<A n^ 1 <4 < 7 1 7A7 OA< 70 Fonsabadell II 2.419,83 0,57 2.379.69
Indosuez Bolsa FIM 033. ZOV./o 1.040,/ 1 ZO /.0U3..50

Cavaldiner 221.527.19 13,18 219.808.45 Fondeada Ahorro_______ 20.913,49 -14,14 20.695.31 Indosuez Universal 130.514.40 -759.49 106.667.69 Fontesoreria__________ 10.953.13 0,76 10.805.15

Cavaldiner Oro 138.474.84 10,82 136.614.87 Fondeuda Efectivo______ 203.782,82 13,87 201.380.67 Renta 4 Bolsa 2.499JO 2.68 1.899.38 Iberahorro___________ 2.321,19 -0,32 2.292.60

Cuentafondo FIAMM 205.944.02 __ 203.642.07 Ibercaia Dinero II 169.706,75 13,89 167.757.85 Ibercaja Futuro 1.303,70 -0,48 1.283.46

DB Diner FIAMM 169.180.86 21,56 167.158.24 Indosuez Fondtesoro 20.532,78 -16,66 20.240.61
■ renta FIJA

Iberlion Ahorro 220.294,21 -325,51 216.266.48
BBV Ahorro 1.617.81 -0.51 1.593.86

Indosuez Patrimonio 20.535,87 -31,71 18.519.91DinerBM RAMM 206.790.28 204.280.23 Mapfre Fondtesoro 1.862,59 0,38 1.843.37
BBV Bono 2001 112.170.37 -37.48 109.872.06

Interes Diario BCH 1.186,12 0,07 1.175.5.5Dineractivo 211.170.64 17,11 209.083.65 Santander Dinero 184.179,37 182.260.60
BBV Fondvalencia 18.395.09 -5.03 18.053.66

2,658,83 -3,27 2.419.68Dinemavarra 182.447.49 13,42 180.634.51 Inversabadell
M MIXTO RENTA EIJA BBV Renta 2.392.62 -0.26 2.362.68

Renta 4 Ahorro_______ 1.719,64 0,40 1.684.08Euro valor lII 227.879.85 147,18 225.068.25 Ahorrofondo___________ 6.800,30 -10,12 5.939.00 BBV Renta 91 1.582.88 -0.21 1.562.54
Fondmadrid 224.713.77 17,82 222.272.73 Alhambra F.I.M. 2,273,85 -1,85 2.116.15 BCH Mixto Acciones 2.901.05 -6.30 2.450.06

Rural Gi|on deuda 15.015,59 -18,10 14.992.63

Fondpostal Moneta. 258.639.85 25,18 255.959.11 Argentaria Global 1.553.57 -5,33 1.454.28 BM Dinerbolsa 1.357.73 0.07 1.341.53
Santander Ahorro_____ 2.305.83 2.285.98

1.233.00 0,01 1.220.11
S. Sant. 2 F1M 2.262.05 2.250.33

Fonpenedes FIAMM BCH Mixto R.Fiia 2.326.97 -2,98 2.141.49 Bandesco Ahorro 1.052.22 -0.15 1.050.50

Ibercaia Dinero 226.176,37 30,19 223.818.29 Bandesco Divisas 15.572.53 -14,74 15.005.84 Bandesco R. Fiia 1.638.59 -0.43 1.611.26 ■ RENTA VARIABLE

Ibercuenta 223,658,42 17,94 221.229.78 Cesta Europe 1.010.26 0,54 __ Credipas deuda 1.701.78 -0.23 1.686.05 BCH Acciones 2.240.98 -5,49 1.726.48

Indosuez Oro 1.578.333,41 148,21 1.558.518.76 Foncaixa Mixto 28 1.091.66 0,37 __ Cuentafondo Ahorro 2.259.73 ___ 2.043.71 Bandesco Renta V. 27.730.96 -77,75 20.897.67

Indosuez Tesorería 264.812,90 20,94 261.991.23 Foncenhis. F.I.M. 1.694.86 -1,03 1.625.27 Cuentafondo Renta 1.889.03 __ 1.854.05 Cuentafondo Bolsa 1.906.56 1.501.71

Kutxarent 208.466.64 __ 208.466.64 Fondeiecutivos 225.080.03 -319,57 189.536.14 C.Catal.Prev 2.548.21 0.06 2.517.10 Foncaixa Bolsa 5 4.395.10 -11,84 3.372.63

Santander Tesoreri 224.749.56 222.342.14 Ibercaja Renta__________ 2.331.24 -2,81 2.137.91 Eurovalor II 878.37 -1.72 865.86 Iberlion Bolsa 2.464.94 -10,01 1.829.01

Su. Sant. FIAMM 229.779.73 227.822.26 Indosuez Global 127.650,66 -61,97 122.662.81 Foncaixa 10 2.046.48 0.22 2.025.06 BM Garantizado______ 1.495.27 — 1.462.97
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a Los nuevos desprendimientos que se 

produjeron ayer en la zona de los 
aluviones reavivaron el pánico entre 
la población

Las autoridades advierten del riesgo de epidemias que corre la población 

51 personas lían muerto en 
las inundaciones de Italia
Nuevos deslizamientos de tierra en la zona de los aluviones 
reavivaron ayer jueves, el pánico entre los habitantes de la 
Campania (sur de Italia), donde continúan los trabajos de 
rescate de las víctimas, cuyo número no deja de aumentar. 
En el último balance oficial de la tragedia son 51 los 
muertos, mientras que los desaparecidos ascienden a 105,

aunque «son pocas las posibilidades de encontrarías toda
vía con vida», afirmó Andrea Todisco, uno de los máximos 
responsables en la zona de Protección Civil. A pesar de los 
llamamientos a la calma, Todisco insistió en la gravedad de 
la situación ante el «riesgo» que corren los habitantes del 
área anegada por el fango ante «posibles epidemias».

Efe-ltalia

«En la franja situada entre las 
cuatro localidades más afecta
das por los aluviones, Samo, 
Siano, Bracigliano y Quindici, 
no hay agua potable y se debe 
controlar la red de alcantarilla
do», dijo Todisco, quien advir
tió que «las aguas del río Samo 
son una cloaca al aire libre, uti
lizadas como tal desde la época 
de las construcciones 
borbónicas».

El peligro que esto supone 
en las actuales circunstancias no 
es, sin embargo, el único riesgo 
para los atemorizados habitan
tes de la Campania.

Un nuevo corrimiento de tie
rra de «notables dimensiones» 
sevolvió a producirayer , «pro
vocado probablemente por las 
filtraciones de algunos manan
tiales subterráneos», explicó el 
geólogo Franceso Stefanelli.

Según Stefanelli, existe el 
riesgo de que este nuevo frente 
pueda descender hasta el valle, 
por lo que Protección Civil está 
estudiando la posibilidad de 
evacuar a los habitantes de la 
decena de casas rurales que se 
extienden a lo largo de la mon
taña.

A pesar de que los nuevos 
deslizamientos no han causado

Las autoridades temen por la aparición de epidemias en la zona.

nuevas víctimas mortales, el 
miedo se ha adueñado de los 
habitantes de esta zona del sur 
de Italia, produciéndose algu
nas escenas de pánico agrava
das por los primeros «saqueos» 
de las viviendas abandonadas.

Según la policía, ocho per
sonas han sido detenidas en 
Samo por intento de robo tras 
alarmar a los vecinos, a los que 
asustaron con el inminente pe
ligro de nuevos desprendimien
tos para poder acceder con li

bertad a sus casas.
El vicepresidente del Gobier

no, Walter Veltroni, responsa
ble del Ejecutivo en ausencia de 
Romano Prodi, que se encuen
tra de viaje oficial en Estados 
Unidos, anunció que hoy vier
nes, será declarado el «estado 
de emergencia» en la región.

También hoy se emitirá un 
decreto ley que destinará fon
dos para ayudar a la reconstmc- 
ción de la zona, con 50 millardos 
de liras (unos 30 millones de 
dólares) como primera cantidad.

Tragedia nunciada
Las mayoría de las fuerzas 

políticas parecen decididas a 
seguir el consejo del presiden
te italiano, Oscar Luigi Scalfaro, 
que ha adelantado a esta tarde 
su regreso desde Suecia, donde 
se encontraba de visita de Esta
do, y que intentó restar impor
tancia a las primeras polémicas 
sobre el carácter previsible del 
desastre y el retraso en la actua
ción de las fuerzas de Protección 
Civil.

Ayer, ante el pleno del Se
nado, el subsecretario de Pro
tección Civil, Franco Barberi, 
reconoció que efectivamente se 
ha tratado de «una tragedia anun
ciada», pero «no previsible».

Barcelona: 
rescatado el cadáver 
del trabajador 
sepultado en una 
mina

Efe-Barcelona

Los bomberos de la 
General itat rescataron ayer el 
cuerpo sin vida del trabajador 
Antonio Resina, de 42 años y 
vecino de Granollers, que estu
vo sepultado cerca de 20 horas 
a unos 10 metros de profundi
dad en una mina de agua de 
Montomés del Vallés.

Los bomberos encontraron el 
cadáver de Antonio Resina so
bre las 13 horas, aunque su re
cuperación sedificultó enorme
mente ya que estaba aprisiona
do por la tierra y hasta poco antes 
de las 16 horas no pudo ser res
catado el cuerpo.

Antonio Resina, casado y 
padre dos hijos, quedó sepulta
do sobre las 16.30 horas de 1 
miércoles cuando efectuaba 
unos trabajos de revestimiento 
en una mina de agua de 
Montomés del Vallés junto a 
otros dos compañeros, que re
sultaron ilesos.

Los trabajos consistían en 
abrir la mina para facilitar la 
llegada de agua de un viejo pozo 
de regantes a otro de nueva cons
trucción y así abastecer de agua 
a la empresa Ma-he-ma, dedi
cada a la prefabricación de hor
migón cuando, según parece, 
falló el sistema de entibado, hubo 
un desprendimiento y la tierra 
le aprisionó.

Desde las 17 horas del miér
coles efectivos de los bombe
ros de la Generalitat, Guardia 
Civil y la Policía Local de 
Montomés del Vallés pusieron 
en marcha largos y angustiosos 
trabajos de rescate, dificultados 
por las características del terre
no, de poca consistencia.

Para localizar el cadáver, los 
bomberos, con la ayuda de una 
grúa y dos excavadoras, tuvie
ron que retirar varias toneladas 
de tierra y abundante agua.

Pontevedra: muere al caerle 
la loseta de una fachada

Efe-Pontevedra

Iván Silva Poceiro, de 19 
años, vecino de la localidad 
pontevedresa de San Adrián de 
Cobres, falleció ayer en el Hos
pital Xeral de Vigo, por las he
ridas sufridas ayer cuando fue 
alcanzado por una loseta de pie
dra que se desprendió de la fa
chada de un edificio.

El accidente se produjo cuan
do Iván, que se encontraba con 
unos amigos en los accesos a una 
sala de multicines de Pontevedra, 
recibió el golpe en la cabeza de 
la loseta, que se había soltado

de la fachada del inmueble, en 
la calle Blanco Porto.

El joven fue llevado a la 
Residencia Montecelo de 
Pontevedra donde después de ser 
atendido se decidió su traslado 
al Hospital Xeral de Vigo.

Tras el accidente la Policía 
Municipal decidió vallar la ca
lle a la altura del inmueble, del 
que una dotación del servicio de 
Bomberos de Pontevedra retiró 
otras losetas de la fachada del 
edificio que podían 
desprenderse.EI edificio tiene 
menos de diez años de 
antiguedad, según indicaron 
fuentes policiales.

Sevilla: un hombre fallece 
en un accidente de avioneta

Efe-SeviUa

Un hombre de 63 años mu
rió ayer como consecuencia del 
accidente de la avioneta con la 
que fumigaba la finca Santa 
María en Villafranco del Gua
dalquivir (Sevilla), según infor
mó a Efe un portavoz del servi
cio de emergencias sanitario 061.

Causas desconocidas
El accidente, que ha costado 

al vida a F.F., se produjo poco 
antes de las nueve de la mañana 
cuando la avioneta se estrelló

contra el suelo por causas que 
se desconocen.

La avioneta no llegó a incen
diarse, por lo que se cree que el 
piloto y único ocupante del apa
rato falleció por el fuerte golpe 
que recibió al chocar contra el 
suelo.

A 30 kilómetros de Sevilla
La finca Santa María, donde 

se produjo el siniestro ayer, está 
entre Villafranco y el poblado 
de Alfonso XIII, una zona de 
arrozales, a unos 30 kilómetros 
de Sevilla.

Avioneta siniestrada. EFE
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Madrid: la Policía 
desarticula un 
clan familiar que 
estafó al INEM 50 
millones

Efe- Madrid

La Policía ha detenido a 
cuatro personas de un clan fa
miliar canario que se dedicaba 
a falsificar certificados oficia
les para obtener fraudulenta
mente subsidios del INEM para 
emigrantes retornados, por lo 
que hasta la fecha han obteni
do unos 50 millones de pesetas.

Según un comunicado de la 
Dirección General de la Poli
cía, los detenidos facilitaban 
desde hace años a emigrantes 
canarios residentes en Venzuela 
certificados presuntamente 
expedidos por la Consejería 
Laboral y de Asuntos Sociales 
de la Embajada de España en 
ese país falsificando las firmas, 
número de registro y formato.

Estos documentos eran pre
sentados en la Dirección Pro
vincial de Trabajo de Santa Cruz 
de Tenerife, en unos casos por 
los propios interesados y en 
otros por las mismas personas 
que los habían facilitado, con 
el objetivo de obtener el certi
ficado de emigrantes retoma
dos y el consiguiente subsidio.

El cerebro del grupo era 
María Concepción B.L. que 
alternaba su residencia en 
Tenerife y Venezuela, país 
donde regenta una agencia de 
viajes y cobraba por los certifi
cados falsos entre 180.000 y 
750.000 .También está deteni
do Juan Carlos B.B., hijo de 
Concepción B.L. cuya función 
era captar personas, solicitar 
certificados y presentar docu
mentos en los organismos 
oficiales.La sobrina de Concep
ción, María Nieves B.L. tam
bién ha sido detenida y era la 
encargada de las relaciones con 
los clientes facilitándoles los do
cumentos falsos.

Treinta personas 
mueren en un 
accidente de 
autobús en la 
india

Efe -Nueva Delhi

Al menos 30 personas per
dieron la vida y 16 resultaron 
heridas en el estado norteño in
dio de Uttar Pradesh, al caer en 
una cuneta el autobús en el que 
viajaban, informó la agencia 
estatal PTI.

Se desconocen las causas que 
provocaron el accidente ocurri
do ayer cuando el autobús que 
había salido de la población de 
Badrinath, viajaba por el distri
to de Chamoli.

Los heridos, algunos en con
diciones graves, fueron ingresa
dos en un hospital de la pobla
ción próxima de Karan Prayas, 
según la agencia india.

El suceso ocurrido en El Vaticano continúa sin escalarecerse.

La carta del cabo y los análisis de balística son claves

Siguen las incógnitas en el 
asesinato de Estemian

Efe-Roma

La carta que el cabo de la 
Guardia Suiza Cedric Tornay 
dirigió a su familia y los aná
lisis balísticos y toxicológicos 
contribuirán a despejar las in
cógnitas existentes en relación 
con el asesinato del comandan
te Alois Estermann y de su 
esposa, Gladys Meza, el pasado 
lunes.

El presunto autor de los dis
paros que causaron la muerte 
del matrimonio, según la ver
sión oficial del Vaticano, fue 
el cabo Cedric Tornay, que pos
teriormente se suicidó.

Ayer jueves, se celebró en 
el Vaticano un funeral priva
do por el alma del cabo en pre
sencia de las familias Tornay

Detienen a 90 inmigrantes en un 
pesquero en el Estrecho

Efe-Algeciras

La Guardia Civil y el Ser
vicio de Vigilancia Aduanera 
(SVAdetuviéron durante la 
nochedel miércoles y la ma
drugada deayer, en aguas del 
Estrecho de Gibraltar, a 90 
inmigrantes, todos ellos magre
bíes, de los que 17 fueron in
terceptados en un pesquero tri
pulado por dos españoles.

Fuentes de la Administra
ción de Aduanas de Algeciras 
informaron a Efe de que la 
patrullera HJ-III del SVA de

y Estermann.
La madre de Cedric Tornay 

es la única que puede contribuir 
a aclarar el primer punto oscu
ro: el texto de la carta, que obra 
ya en su poder, aseguró ayer el 
portavoz vaticano, Joaquín Na
varro Valls.

Otros puntos oscuros
Otro de los puntos oscuros son 

los cuatro vasos vacíos hallados 
en el salón del apartamento de 
los Estermann y que hacen pen
sar en la presencia de dos perso
nas -aparte del matrimonio- en 
la casa antes de la tragedia.

De la pistola de Tornay fal
tan cinco proyectiles y, hasta 
ahora, en el apartamento sólo se 
han encontrado cuatro -dos dis

tectó a las once y media dela 
noche del miércoles, a unas tres 
millas al norte de Ceuta, una em
barcación de pesca que se diri
gía hacia la Península. En el 
pesquero, de nombre «Esperan
za del Mar», viajaban 17 
inmigrantes y fueron detenidos 
los dos tripulantes españoles de 
la embarcación.

Por otra parte, según informa
ron a Efe fuentes de la subdele
gación del Gobierno en Cádiz, a 
las 5,48 horas de ayer, a la altu
ra de Punta Camero, en Algeciras, 
el Servicio Marítimo de la Guar

parados contra el comandante, 
uno contra su esposa y un cuar
to que el cabo se disparó a sí mis
mo- mientras que se desconoce 
lo que ocurrió con el que falta.

Sin explicación
No es posible explicar, con 

los datos disponibles, el asesi
nato de la esposa del comandan
te para vengar lo que Cedric 
Tornay consideraba como una 
persecución de la que se sentía 
víctima. Se desconoce la iden
tidad del sacerdote que ha de
clarado al juez instructor del 
caso que el comandante 
Estermann fue asesinado mien
tras hablaba por teléfono con él, 
así como lo que llegó a oír por 
el auricular del mismo

dia Civil interceptó una patera 
con 29 inmigrantes, cuatro de 
ellos mujeres.

A la una de la madrugada, en 
el mismo lugar, fue intercepta
da otra patera con 24 inmigrantes 
y, en Tarifa fueron detenidos en 
tierra otros doce a las ocho de la 
mañana, en la zona de la Octava 
Batería. Cinco ilegales fueron 
sorprendidos a las nueve de la 
noche en el lugar conocido por 
«Barranco hondo», también en 
Tarifa, y a las once se detuvo a 
otros tres en la zona de Pelayo, 
en Algeciras.

Absueltas de 
tráfico de droga 
pese a tener 4 
kilos de heroína y 
cocaína en Sevilla

Efe-Sevilla

La Audiencia de Sevilla ha 
absuelto de un delito de tráfi
co de drogas a dos mujeres, en 
cuyo domicilio la policía en
contró casi cuatro kilos de 
heroína y cocaína, porque no 
considera suficientemente pro
bado que se dedicaran a la venta 
de estupefacientes.

La Sección Cuarta de la 
Audiencia de Sevilla, en cam
bio, ha condenado a Fernando 
V.S., esposo de unade ellas, a 
9 años de prisión como propie
tario del domicilio ya que du
rante el juicio reconoció que 
«guardaba la droga para que 
otra persona, cuya identidad no 
quiso dar a conocer, traficara 
con ella».

Dolores P.A. y Carmen 
M.P. se han visto libres así de 
los diez y trece años de prisión 
que pidió el fiscal durante el 
juicio, basándose en la conti
nua entrada de jóvenes en su 
domicilio, en sus antecedentes 
penales y en la estrategia de 
Carmen de «tener la droga en 
algún domicilio cercano para 
evitar su incriminación si se 
efectuaba un registro» en el 
suyo.

Razona la sentencia que 
Dolores «trabajaba en las fae
nas de la casa de Carmen, sin 
tener un horario determinado, 
lo que puede explicar sus idas 
y venidas».

Cartagena: muere 
una anciana en un 
accidente de tráfico 
provocado por un 
coche robado

Efe-Cartagena

Una mujer de 74 años fa
lleció y su hijo resultó herido 
grave en un accidente de tráfi
co ocurrido en Cartagena, 
cuando unos delincuentes que 
ocupaban un coche robado, 
perseguidos por la policía, 
chocaron contra el vehículo en 
el que viajaban las víctimas, 
informaron a Efe fuentes de la 
Delegación del Gobierno en 
Murcia. El accidente se produjo 
sobre las 22,55 horas dell miér
coles en el kilómetro 8,400 
de la carretera MU-311, que 
une las pedanías cartageneras 
de El Albujón y El Algar, cuan
do el coche robado, un Ford 
Orion matriculado en Murcia, 
se saltó un semáforo y colisionó 
de forma frontolateral contra 
un Peugeot 205 en el que via
jaban la fallecida y su hijo, de 
41 años. El conductor del co
che robado, Francisco José 
G.G., de 21 años, resultó he
rido leve y fue detenido por la 
Guardia Civil, al igual que su 
acompañante, Miguel A.G.,que 
resultó grave.
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Ana Botella hace balance en la revista 
«Hola» de los dos años desde su llegada 
a la Moncloa, mientras que «Lecturas» 
publica una entrevista con Lydia Bosch

Ana Botella, Lydia Bosch y la 
suegra de Isabel Gemio, en las
portadas rosas

La esposa del presidente del Gobierno, Ana Botella, hace balance en la revista 
«Hola» de los dos años desde su llegada a la Moncloa, mientras que «Lecturas» 
publica una entrevista con Lydia Bosch y «Semana» hace lo propio con Margot, 
suegra de la presentadora Isabel Gemio. Por su parte, «Diez Minutos» afirma que 
Marisol se ha «quitado las bolsas de los ojos».

En exclusiva a «Hola», la esposa de Jose María Aznar explica que «en estos dos 
años no he tenido ni grandes decepciones ni grandes sorpresas, quizá se desmitifican 
muchas cosas» y añade que «no sé si el poder engancha, porque...yo no lo tengo. 
Y mi marido creo que lo ejerce dentro de unos límites».

Añade que procura «que la vida en esta casa sea lo más normal posible. Pero, 
evidentemente, tiene a la vez una serie de cosas que no son las normales de un 
familia» y explica que «tengo la inmensa suerte de conservar a mis amigas de la 
infancia, del colegio... Y no sólo las conservo, sino que hablo casi a diario con ellas».

Por otro lado, la revista publica otra exclusiva: la boda civil de la modelo ar
gentina Valeria Mazza y Alejandro Gravier.

"Semana” entrevista a Margot, suegra de Isabel Gemio

En portada la revista «Semana» reúne «en Cuba a la familia de Nilo», el marido 
de la presentadora de Antena 3 Isabel Gemio.

Margot, madre de Julio Manrique «Nilo» dice que «mi hijo lo dejó todo por ella 
porque es una mujer extraordinaria» y agrega que está muy enamorado de ella «porque 
de otra manera nunca se hubiera ido de Cuba».

«Nos gustaría visitar algún día España y conocer ciudades tan maravillosas como 
Madrid, Sevilla o Barcelona», afirma Margot, quien añade que «no necesitamos 
demasiado, pero mi hijo e Isabel nos están echando una mano».

Por otro lado, la publicación se hace eco de la boda de Flor Aguilar, la ex mujer 
de José Luis López Vázquez, quien ha 
contraido matrimonio en San Lorenzo del
Escorial (Madrid) con Antonio Coll, capi
tán de la marina mercante retirado.

Silvia Tortosa con un nuevo novio y 
Marisol rejuvenecida

La revista «Diez Minutos» se hace eco 
de que la ex niña prodigio y actriz Marisol 
se ha rejuvenecido al quitarse la bolsas de 
los ojos en una clínica malagueña y, por 
otro lado, publicaunafotos de laactriz Silvia 
Tortosa en actitud romántica con «un guio
nista llamado Javier».

También muestra las fotografías de 
Beltrán Gómez-Acebo, sobrino del Rey de 
España, con la modelo española Laura Ponte 
y asegura que «la noche terminó en pelea 
con los fotógrafos».

En otro momento realiza un amplio 
despliegue de los famosos en la Feria de 
Abril y Rosa Villacastín hace una entre
vista a la torero Cristina Sánchez quien 
explica que «lo erótico del traje de luces es 
que te marca; deja intuir pero no enseña».

"Lecturas”, a solas con Lydia Bosch

t

s1

La actriz Lydia Bosch, quien encarna 
en la actualidad a la popular Alicia en la 
serie de Telecinco «Médico de Familia», 
explica a «Lecturas» que «prefiero que me 
salgan patas de gallo por reír que arrugas 
en el entrecejo por estar enfadada».«Lo que 
más me sorprende del papel de Alicia es el
cariño que despierta en la gente», dice Lydia quien añade que «ni siquiera busco 
un hombre, pero si viene me gustaría casarme y tener más hijos». En otro momento 
la presentadora Ingrid Asensio, que ha sido recientemente madre, explica que «mi

niña es muy rica y ya ha engordado un kilo y está muy gordita».
Además se hace eco de la relación sentimental que mantienen el actor Kevin 

Costner y la actriz Mira Sorvino.
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Gala vuelve a los escenarios 
catalanes con "Café cantante"

Antonio Gala presentó ayer en Bar
celona su obra «Café Cantante», unaco- 
media con dosis de drama y sarcasmo 
que finaliza en la capital catalana su pe
riplo por España, tras la polémica que 
levantaron sus declaraciones sobre la di
ficultad de estrenar en castellano en Ca
taluña.

«No sé si será un riesgo estrenar en 
Barcelona en castellano, ya lo veremos, 
en cualquier caso era un riesgo que se 
tenía que correr, pero lo que sí que es 
un riesgo es estrenar, en el idioma que 
sea», dijo ayer Gala durante la presen
tación de la obra, interpretada por Nati 
Mistral y Angeles Martín.

Gala se ha referido al público barce
lonés, que considera «extraordinaria
mente entendido en teatro», y ha mos
trado su deseo de que la obra «sea reci
bida con la misma intensidad y amor con 
que la traemos».

«Mi concepto de Cataluña es tan am
plio que no me puedo imaginar España 
sin Cataluña, pero sí Cataluña sin Pujol», 
dijo el escritor y dramaturgo.

«Café Cantante», un híbrido ponde
rado entre sátira y comedia, drama y 
sarcasmo, llega al teatro Goya de Bar
celona, donde podrá verse hasta el próxi
mo día 31, después de recorrer media 
España tras su estreno en Bilbao el 
pasado mes de agosto.

La obra cuenta con la única inter
pretación de Mistral y Martín, que en
carnan, respectivamente, a La 
Talismana y a Yeni y que mantienen 
sobre el escenario, según Gala, algo 
parecido a un ejercicio de esgrima, un 
duelo entre dos mujeres con conceptos 
muy diferentes de la vida y con lenguajes 
distintos: el cheli de Yeni y el lenguaje 
«un poquito pasado» de Talismana.

Gala, quecombinasu producción li
teraria con la teatral, afirmó que nunca 
dejará de escribir teatro «porque he sido 
feliz con él» y destacó que el teatro es
pañol empieza a remontar de su «crisis 
de agonía», aunque considera que no 
la superará del todo hasta que los jóve
nes no se animen a escribir, dirigir e ir 
al teatro. P.L.L.

1

El Museo Guggenheim doblemente 
premiado en la Feria de Madrid

El Museo Guggenheim de 
Bilbao ha obtenido el Premio 
de Arquitectura y Decoración 
de la Federación Española de 
Piedra Natural, y el que con
cede el Salón de la Ventana y 
el Cerramiento Acristalado a 
la Mejor Fachada Ligera.

Los premios fueron con
cedidos durante las jornadas 
técnicas que se están celebran
do en la Feria de Madrid 
(IFEMA).

Sehaconcedidoel premio 
a la fachada del museo bilbaí
no por considerar que sus 
formas metálicas ligeras «pro
porcionan al edificio un gran 
movimiento, así como el ais
lamiento térmico y 
acústico».M.R.F.

Las campanas de la 
Giralda vuelven a Sevilla 
tras su restauración

Las campanas de la Giralda volvieron ayer a Sevilla tras 
ser restauradas en Holanda y Bélgica, aunque no serán insta
ladas de nuevo en su campanario hasta el 11 de mayo, ya que 
han quedado expuestas en la plaza Virgen de los Reyes para 
que las puedan ver los sevillanos.

Los camiones con las 17 campanas que han sido restaura
das salieron el pasado martes de Bélgica y llegaron a la plaza 
contigua a la Giralda a las 10:05 horas, donde se ubicaron en 
un perímetro protegido en torno a la farola central.

Las campanas fueron enviadas el pasado otoño a Holanda 
para su reparación y afinamiento y trasladadas después a Bélgica 
para dotarías de nuevos yugos de madera.

El delegado capitular para la información del Cabildo 
Catedral, Francisco Gil Delgado, recibió personalmente a las 
campanas como presidente del Cabildo en funciones, en au
sencia del deán catedralicio.F.S.

El Museo del Prado estrena

ftá

W

Bruson: "La 
crisis de la ópera 
es por falta de 
cantantes líricos"

El barítono italiano Renato 
Bruson atribuyó la crisis 
internacional que afecta a la 
ópera a la falta de auténticas 
voces, en la presentación ayer 
de la ópera «Macbeth», de 
Verdi, que se interpretará el 
sábado en el Palau de la 
Música de Valencia. Renato 
Bruson precisó que otra de las 
causas de esta situación de 
crisis operistica internacional 
es que los directores artísti
cos de los teatros tampoco 
tienen vista para descubrir 
cantantes .F.A.L.

buzones expendedores con 
nuevas guías de sala

El Museo del Prado cuenta desde ayer con nuevas guías 
de sala, publicadas en colaboración con Alianza Editorial, 
que podrán adquirirse por medio de unos buzones expende
dores especiales, según ha informado hoy la Fundación Amigos 
del Museo.

Destacadas personalidades relacionadas con el mundo del 
arte, como Francisco Calvo Serraller, Fernando Marías o 
Fernando Checa, que es el actual director del Museo del Pra
do, son los autores de los textos que aparecen en las cinco 
primeras guías editadas.Las guías estarán a disposición del 
público en las propias salas del Museo gracias a unos buzo
nes automáticos, que incorporan un mecanismo especialmente 
adaptado a las necesidades impuestas por el formato y el grosor 
de estas publicaciones. Su objetivo, según fuentes del Mu
seo, es «que el visitante obtenga información de una manera 
rápida y cómoda sobre las más importantes obras de las co
lecciones del Prado». Los buzones son completamente autó
nomos gracias al empleo de baterías recargables, tienen un 
funcionamiento silencioso y ocupan poco espacio, por lo que 
cumplen «las características solicitadas por el Museo».EFE.
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Los premios mundiales de la 

musica reunieron a las estrellas
El ex campeón del mundo de 

pesos pesados Mike Tyson, el 
actor Mickey Rourke y los can
tantes Gloria Estefan y Roberto 
Carlos fueron algunas de las 
estrellas que se dieron cita el 
miércoles, en Mónaco, para en
tregarlos Premios Mundiales de 
la Música 1998.

Sorprendió la presencia en el
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acto del polémico Tyson, quien 
subió al estrado junto a Rourke 
para entregar a Savage Garden 
(Jardín Salvaje) el galardón des
tinado al grupo australiano me
jor situado en la lista mundial de 
ventas en 1998.

El boxeador estadounidense 
tuvo que solicitar un permiso 
oficial para viajar a Europa, ya 
que se encuentra en libertad vi
gilada después de ser condena
do por violación en 1992 y de
berá devolver su pasaporte a los 
tribunales de regreso a su país.

Tyson, que apareció en com
pañía de una «top-model», mos
tró un aspecto relajado y pare
ció encantado de volver a estar 
en el candelero, después de que 
fuera suspendido en julio de 1997 
por arrancar de un mordisco el

lóbulo de la oreja a su adversa
rio en el ring.

Otras de las personalidades 
que presentaron el acto fueron el 
príncipe Alberto de Mónaco, la 
actriz suiza Ursula Andress, el 
cantante brasileño Roberto Car
los y la estadounidense de ori
gen cubano Gloria Estefan.

El baremo utilizado para dar 
los Premios Mundiales de la
Música es el puesto en las listas 
de ventas de los candidatos a ser 
galardonados.

La distinción de Mejor Nue
vo Artista recayó en Puff Daddy, 
las Spice Girls recibieron el Pre
mio al Grupo Británico que al
canzó mayores ventas y el can
tante italiano Andrea Bocelli fue 
galardonado como Mejor Artis
ta Clásico. M.C.R.

Lou Reed: ”Dejé de ser 
el chico malo del rock 
hace ya treinta años"

Lou Reed, una de las figuras legendarias de la música, 
que presentó ayer su último disco, un álbum grabado en di
recto el pasado mes de julio en Londres titulado «Perfect 
night live in London», afirmó que «hace 30 años que dejé 
de ser el chico malo del rock, lo fui los primeros 20 años de 
mi carrera».Hacía catorce años que el músico neoyorquino 
no publicaba un disco en directo y lo hace ahora con una 
clara preocupación, «conseguir un sonido perfecto, algo que 
los mejores de la música han intentado durante años y que 
yo acabo de conseguir, lo que no quiere decir que esta pre
ocupación por la calidad del sonido haya perjudicado a la 
frescura del directo, todo lo contrario».

«Perfect night in London» hace un recorrido por toda la 
carrera de este cantante, guitarrista y compositor, con te
mas como «New Sensations», «Vicius» y «Perfect day», 
tema que ha vuelto a hacerse popular por la grabación que 
hizo junto a Elton John, «M-People» y varios músicos más.

Reed y su grupo tocan aquí temas que no habían vuelto 
a hacer en directo desde hacía 20 años, como «The kids» y 
«Kicks», y otros como «Talking book», «Into the divine» 
y «Why do you talk», que había compuesto recientemente 
para la obra de teatro de Robart Wilson «Timerocker», basada 
en «La máquina del tiempo», de Wells.C.A.R.
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HORIZONTALES.- 1: Edificio famoso de EE.UU.- 2. Municipio de Valencia. Al 
revés, persecución.- 3: Arenisca empleada en piedras de amolar.- 4: Símbolo 
químico. Al revés, acusada. Número romano.- 5: Ungir. Pase por alto.- 6: 
Símbolo químico. Al revés, símbolo químico.- 7: Cierto mes. Al revés, vincúla
se.- 8: Número romano. Al revés, tejido. Ai revés, matrícula de coche.- 9: Insecto 
himenóptero (PI).-10: Pon al sol. Provincia española.-11: Musulmán.

VERTICALES.- 1: En la mitología griega, rey de los dolopios.- 2: Letra griega. 
Símbolo químico. Símbolo químico. Símbolo químico.- 3: Bancal. Nombre de 
letra. Hilera.- 4: Al revés, preposición. Al revés, voz que usan los arrieros para 
guiar las caballerías. Estudiar, considerar.- 5: Cubrir. AI revés, raspélo.- 6: Letra 
repetida. Al revés, posesivo.- 7: Prenda de cabeza. Al revés, comprenda.- 8: 
Cierto animal. Conjunción. Animal vertebrado.- 9: Negación repetida de una 
cosa. Del verbo ir. Preposición.-10: Al revés, matrícula de coche. Al revés, pro
nombre. Adverbio. Artículo.-11: Región de España.

HOROSCOPJO 1

SEIS

Nombre de varón

P E R E Z R E 
I N V L S I Ñ 
y A T A I P L 
A T S o R o E 
X Z R S E 6 D 
G A 0 D E K A 
I P N R R R A 
T O I B I O D 
B X D E A N S 
0 V A 0 N E Ñ 
T A J E N 0 U 
X T 0 A V N A 
D C K O R E N 
X 0 Z E N X A 
0 E C E L A Y

VERTEMOS 
BTXEOSAE 
EPCREXRT 
PEMEGECN 
LSAMBMXA 
EGOIEOAF 
SNAFUNMN 
CLEPARAX 
LALRAORO 
DXLOUNQR 
SXTSSRUE 
USRXXAER 
APAMHNZB 
LACIGUMA 
ADOXDOEC

Buscar 10 
escritores 
hispanos 

del 
S.XX

ARIES. Salud mala. No sea tan frío 
con la gente; su actitud distante le 
perjudica. No dude de la fidelidad 
de su pareja; es indigno que lo haga

TAURO. Dolor de muelas. 
Demuéstrese a sí mismo que es 
capaz de conseguir lo que se propo
ne. Situación estable de sus relacio
nes sentimentales
GÉMINIS. Salud muy buena. 
Actúe con más firmeza y siga sus 
criterios sin temor a equivocarse. 
Pida perdón y no sea orgulloso

CÁNCER. Salud como ayer. No 
permanezca inactivo y piense que 
las posibilidades son grandes en ese 
nuevo campo. Suerte en el amor

LEO. Si sale a la calle lleve cuidado 
con los cambios de temperatura. 
Hoy verá las cosas mucho más cla
ras y se mostrará más tolerante

VIRGO. Salud muy buena. Su 
fcimilia le dará hoy una agradable 
noticia. No sea tan cerebral en los 
asimtos afectivos y deje que afloren 
los sentimientos

LIBRA. Salud buena. No trate de 
lograr el triunfo a toda costa; piense 
que haycosas en la vida más impor
tantes que el éxito y el dinero

ESCORPIO. Salud excelente. No 
sea tan egocéntrico y piense un poco 
en cuantos lo rodean. Deberá armar
se de paciencia con la persona 
amada
SAGITARIO. Tendencia a padecer 
molestias bucales en la presente jor
nada. Relaciones familiares tensas. 
En el amor se amargará la existencia

CAPRICORNIO. Hoy tendrá 
molestias de carácter general a las 
que no les debe dar ninguna impor- 
tcincia. Jomada apacible en el amor

ACUARIO. Salud bastante buena 
en esta jomada. Día de tranquilidad 
en el que podrá realizar lo que desee 
sin que nadie le moleste

PISCIS. Salud excelente. En esta 
jomada pondrá mucho entusiasmo 
en todo lo que realice. El día se pre
sente excelente para los asuntos del 
amorEscribir desde el borde hacia el centro palabras de 

cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un político francés 
desaparecido

1: Celebridad, popularidad (PI).- 2: Animal roedor 
(PI).- 3: Ovas, talófitas.- 4: Cogote, testuz (PI).- 5: 
Orfeón (PI).- 6: Distintos, diferentes.- 7: Marcharnos.- 
8: Hueco, oquedad (PI).- 9: Inmoles, elimines.- 10: 
Imagines, concibas.-11: Fajas, listas.- 12: Astados, 
morlacos.- 13: Uno de los profetas.- 14: Caracteres 
empleados en la escritura de los antiguos escandi
navos.- 15: Lisos, planos.- 16: Camines.- 17: 
Celajes.-18: Señoras „
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Ahora, el periódico LA TRIE^UNA, AVE y GRANDES LÍNEAS 
RENFE te invitan a conocer Albacete, Ciud<id Real, Cuenca,

de

Guadalajara y Toledo desde otro punto de vista. ;
Desde el cielo. Un sorprendente recorrido por la Natura^za y 
la Historia de Castilla-La Mancha, con casi 200 totografí|5.^^^gBB|
banorámicas a todo color para descubrir lo mgor de 
Iierra y arriaría un poco más. •''Castilla-La; Mancha ^desdC 
un coleccionable de altura. Un rer^alo para tu^®jos. *
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"Les he dicho a los jugadores del 
Madrid que celebren el 21 en La 
Cibeles el título, y el 22, todos juntitos 
en Puente Viesgo", dijo Clemente

■c
 

■7
5 O

La presencia de Celades, principal novedad en la lista de Clemente para Francia'98 i

Zubi capitanea un grupo que 
conjuga juventud y veteranía
La presencia de Albert 

Celades, el único jugador de 
la lista de 22 que aún no ha 
jugado en el equipo absolu
to, es la gran novedad de la 
selección de Javier Clemen
te, quien lamentó la ausen
cia por lesión de Pep 
Guardiola en el grupo.

Efe - Madrid

Clemente agradeció también 
al FC Barcelona y a su técnico, 
Louis van Gaal el comporta
miento que tiene, con la selec
ción por dar minutos en esta recta 
final a jugadores como Amor o 
Pizzi y reservar a gente como 
Luis Enrique y Nadal para el 
Mundial.

El seleccionador ha brinda
do a Guardiola la opción de re
cuperarse en el balneario de 
Puente Viesgo. Se caen del car
tel del Mundial jugadores como 
Fernando, Amavisca, Santi y 
Roberto Ríos.

El técnico confesó que había 
adelantado esta convocatoria ya 
que había dado un margen de 
cuatro o cinco días más a 
Guardiola para ver su recupera
ción. La renuncia de Pep en la 
jornada de ayer aceleró la con
ferencia de prensa de ayer tras 
valorar con Iñaki Sáez y Manuel 
Delgado Meco los pros y los 
contras de los aspirantes a inte
grar la lista definitiva del Mun
dial.

«Guardiola es una gran pér
dida. No hay nadie imprescin
dible, pero él es especial. No hay 
jugadores en España de su esti
lo, que tengan ese concepto del 
fútbol», señaló el entrenador 
vasco, quien ha recomendado 
también un diseño especial de 
recuperación al azulgrana 
Abelardo antes del inicio de la 
concentración del día 22 en 
Puente Viesgo. «Dejar fuera de 
la lista a jugadores que han co
laborado en la clasificación y que 
se han portado fenomenal, es una 
pena, pero por esa ley de la vida 
deportiva, muchos se han que
dado fuera.

Ellos pensarán que me he 
equivocado y estarán en su de
recho», dijo Javier Clemente, 
quien sorprendió, sobre todo, por 
dejar fuera de la lista a Roberto 
Ríos, defensa del Athletic de 
Bilbao.

Clemente, con el ejemplo de 
Ríos, lanzó un mensaje a aqué
llos que piensan que el equipo 
nacional es un coto reservado

LA SELECCIÓN ESPAÑOLA PARA FRANCIA '98

Porteros

Defensas

Delanteros

Medios

Zubizarreta || Cañizares || Molina [ Por equipos
Barcelona |

R. Madrid j
Alkorta J Sergi [ Abelardo ¡ Athletic ¡

Iván Campo| Aranzabal [ At. de Madrid

Betis

^^'^“^^ Sociedad

VdldlVlci
b Etxeberria | Raúl J Kiko [ /^^

g Morientes E Alfonso |^ Pizzi j

8
4
3
3
1

1

para sus amigos.
«Yo no elijo en las listas a mis 

amigos. Si fuera por amistad 
Ríos estaría aquí. Soy frío y 
desgraciadamente a Ríos le he 
tenido que quitar. Roberto es un 
tío extraordinario y seguro que 
le he dado un gran disgusto», 
subrayó Clemente.

Lafalta de algún jugador más 
en la banda izquierda fue uno de 
los asuntos tácticos que se le 
cuestionó ademente, al quedar
se fuera de la lista tanto 
Amavisca como el bético Fer
nando. Para Clemente, con 22 
futbolistas en un plantel, hay una 
demarcación en la que no pue
de llamar a dos futbolistas y esa 
ha sido la de interior izquierda.

«Para esa posición hay gen
te polivalente, está Raúl, Sergi, 
Aranzábal, Luis Enrique, creo 
que está bien cubierto con los 
jugadores que llevo», dijo.

El albaceteño Josko, entre los 
convocados para la sub'21

Lista de convocados de la selección sub’21 facilitada ayer por 
Javier Clemente para la fase final del campeonato de Europa de la 
categoría, que se disputará del 22 de mayo al 1 de junio en Bucarest.

Josico (Albacete), Felipe (Osasuna), Arnau y Roger (Barcelo
na), Ito y Salgado (Celta), Valerón (Mallorca), Iván Pérez (Betis), 
Guti y Víctor (Real Madrid), Esteban (Real Oviedo), Guerrero 
(Racing Club), De Paula y López Rekarte (Real Sociedad), Ben
jamín y García Calvo (Valladolid), Cuartero y Marcos Vales (Za
ragoza), Salva (Sevilla) y Ballesteros (Tenerife).

Infografía EFE ©

Clemente introdujo una do
sis de humor cuando le pregun
taron por las alabanzas de 
Zagallo hacia el equipo español, 
que según el brasileño está tra
bajando en silencio. «Y tan en 
silencio, es que no tenemos tiem
po ni para trabajar. Y o sólo rezo 
para que nadie se lesione. Mi 
objetivo es que todos estén sa
nos», explicó Javier Clemente.

Los jugadores del Real Ma
drid -Cañizares, Hierro, Raúl y 
Morientes- no tendrán un des
canso especial tras la final de la 
Copa de Europa el día 20 de 
mayo. «El 21 ya les he dicho a 
ellos que se vayan a la Cibeles 
si ganan a celebrarlo y el 22 todos 
juntitos en Puente Viesgo. No 
quiero que nadie se incorpore por 
oleadas. No podré estar en 
Amsterdam en la final porque ese 
mismo día me quedo con la 
sub’21 que viaja luego a 

Rumanía a jugar el Europeo. Y 
es una pena porque yo doy buena 
suerte a los equipos que veo en 
directo. Aplaudiré al Real Ma
drid por televisión», argumen
tó Clemente.

Clemente analizó la actual 
Liga española. Opina que «la 
liga de las estrellas es una de 
las peores de los últimos años» 
y ensalzó la labor del Athletic 
de Bilbao, que puede ir a el año 
que viene a la Liga de Campeo
nes.

«Se ha demostrado que no 
por fichar mucho se hace un 
buen equipo. Se llaman estre
llas a la gente de fuera y yo lla
mo estrellas a gente de aquí», 
dijo Clemente, quien defendió 
de nuevo el resultadismo al ser 
cuestionado por la sempiterna 
lucha dialéctica entre ganar 
jugando mal o perder jugando 
bien.

«En Bilbao no sé si lo hemos 
visto bonito pero lo bien que nos 
lo podemos pasar el año que 
viene en la Copa de Europa 
puede ser una gozada. Si no os 
gusta el juego del Athletic com
prad tebeos.

El espectáculo es un maris
co muy especial. Si el Real 
Madrid gana a la Juventus con 
un gol de Raúl a última hora ya 
veremos si se habla o no de es
pectáculo. El espectáculo en el 
fútbol profesional es ganar. El 
día que un equipo quede últi
mo en la tabla y no echen al 
entrenador, aceptaré lo del es
pectáculo», aseveró Clemente.

Alfonso está satisfecho de 
poder acudir a su primer 
Mundial

Alfonso Pérez Muñoz, delan
tero del Real Betis Balompié, dijo 
ayer que está satisfecho y orgu
lloso de poder ir a su primer cam
peonato del mundo de fútbol, el 
de Francia’98, ya que tiene ol
vidada su ausencia en el de Es
tados Unidos por una lesión.

Para el internacional verdi
blanco hay varios favoritos en el 
Mundial «como Francia, Brasil, 
Alemania y, por qué no, Espa
ña» y mostró su esperanza de que 
el equipo pueda llegar a semifi
nales. «Sería un éxito. Estamos 
muy ilusionados, pero ello de
penderá de muchas circunstan
cias», aseveró.

Celades considera que su 
presencia en la Selección 
culmina un buen año

El centrocampista del FC Bar
celona Albert Celades conside
ra que su presencia en la lista de 
22 jugadores que disputarán el 
Mundial de Francia’98 con la 
selección española supone la 
«culminación» de su buena tem
porada, en la que ha sido titular 
indiscutible en el FC Barcelo
na. «Si a principios de tempora
da me hubieran dicho que iba a 
ir al Mundial seguramente no me 
lo habría creído», reconoció, a 
la vez que opinó que esta tem
porada le ha salido «redonda».

Julen Guerrero está 
ilusionado y con ganas de 
jugar el Mundial

El jugador internacional del 
Athletic de B ilbao Julen Guerre
ro se mostró ayer «ilusionado» 
con la llamada de JavierClemen- 
te para disputar el Mundial de 
Francia, competición para la que 
se ha marcado el «objetiyo de 
jugar». Guerrero dijo que «an
tes de conocerse una lista, nun
ca sabes con seguridad si vas a 
estar» y que, por ello, la llama
da del seleccionador le ha hecho 
«mucha ilusión».

Aranzábal no estaba seguro 
de la llamada de Clemente

El jugador de la Real Socie
dad Agustín Aranzábal señaló 
que a pesar de que lo deseaba «no 
estaba seguro» de que Javier Cle
mente lo seleccionara.

Aranzábal indicó que la con
vocatoria del preparador nacio
nal demuestra que Clemente 
confía en él, porque las veces que 
ha estado bien le ha llamado a la 
selección.
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Jupp Heynckes desmintió que hablara con Lorenzo Sanz sobre su futuro

El Real Madrid-Betis se jugará el 
viernes 15 de mavo a las 22 horas

Efe - Madrid

La Real Federación Españo
la de Fútbol autorizó ayer que 
el partido Real Madrid-Real 
Betis se dispute el viernes día 
15 de abril a las 22 horas, y a 
esa misma hora se jugarán aque
llos partidos cuyos resultados 
tengan incidencia en la clasifi
cación general.

La relación de estos partidos 
las facilitará la RFEF el próxi
mo lunes mediante una circular 
en función de los resultados de 
la jomada de este fin de sema
na.

En una nota oficial de la 
RFEF, se indica que dicha deci
sión se acuerda «una vez reca
bado la conformidad o reparos 
de los afiliados a la LFP sin que 
ninguno haya mostrado su recha
zo en el plazo preclusivo otor
gado al efecto, ni tan siquiera 
aquel que pretendiera aplazar su 
pronunciamiento al lunes próxi
mo -lo que se descarta en razón 
del interés general y los plazos 
legales que la ONLAE precisa 
para habilitar el boleto 
quinielístico en cuestión-».

Por su parte, Jupp Heynckes 
compareció voluntariamente 
ante la prensa para decir que en 
su entrevista con el presidente 
del Real Madrid, Lorenzo Sanz, 
«no se comentó nada del futu
ro» y ratificó su opinión de que 
los medios de comunicación le 
desprecian «como profesional y 
como persona».

Michael Schumacher mostró a Crivillé, en el 
circuito de Cataluña, los secretos de su Ferrari

Efe - Montmeló

El alemán Michael Schuma
cher, aspirante al campeonato del 
mundo de Fórmula Uno, ha 
mostrado ayer por la tarde en el 
circuito de Catalunya al español 
Alex Crivillé, aspirante al mun
dial de motociclismo de 500cc., 
los secretos de su Ferrari F300, 
con el que competirá a partir de 
mañana en el Gran Premio de 
España.

Michael Schumacher estuvo 
explicando a Cri ville, vencedor 
el pasado domingo del Gran 
Premio de España en el circuito 
de Jerez, todos los controles de 
mando de su Ferrari, situados en 
el volante, y otros secretos de la 
conducción de Fórmula Uno.

Alex Crivillé manifestó des
pués de las explicaciones de 
Schumacher, que le hubiera 
gustado sentarse en el 
monoplaza, y por qué no, haber 
podido probarlo, aunque sabía 
que hoy no era el momento opor

El Madrid tendrá cinco días para preparar el partido ante el Juventus.

«Estuve hablando con el pre
sidente por espacio de 45 minu
tos en su despacho. Fue una 
charla distendida y agradable en 
la que intercambiamos opinio
nes sobre todos los temas actua
les que hay que hablar entre un 
presidehte y un entrenador», 
afirmó.

«En ningún momento se co
mentó nada de mi futuro en este 
club. Ya lo he dicho en otras oca
siones, pero hace mucho tiem
po que la prensa me viene fal
tando al respeto como persona 
y como profesional. Todos los 
días se publican cosas inventa
das que quiero desmentir cate
góricamente», añadió.

tuno para hacerlo.
«Hemos hablado de las dife

rencias que hay entre pilotar una 
motocicleta y un Fórmula Uno, 
la preparación física que reali
zamos para afrontar las carreras, 
que siendo ambas muy intensas, 
son diferentes, entre otras cosas, 
porque las carreras de Fórmula 
Uno son más largas y se solici
tan más, por ejemplo, los mús
culos del cuello, algo que no 
sucede en las motos», explicó 
Crivillé.

Espectador habitual
El vencedor del pasado fin de 

semana en 500 cc en el circuito 
de Jerez, manifestó tambien que 
siempre que puede sigue las 
carreras de Fórmula Uno por 
televisión y que en esta ocasión, 
al correrse aquí, en el circuito 
de Catalunya, cerca de su domi
cilio, había aprovechado para 
poder hacerlo en directo.

«El domingo me gustaría que

«Ultimamente estamos ju
gando mal en la Liga. Y aunque 
no hemos podido ganarla, hay 
que conseguir el segundo pues
to, siempre lo he dicho, aunque 
es muy difícil borrar la fecha del 
20 de mayo a los jugadores».

«Para mí no es una disculpa 
del mal juego y de los malos 
resultados pensar en la final. Es 
muy desagradable leer noticias 
falsas todos los días. Siempre he 
respetado a los medios, pero no 
ha sido recíproco. Al presiden
te le he comentado muchas co
sas que pensaba», prosiguió el 
técnico del Real Madrid.

Su objetivo lo dejó muy cla
ro. «Lo único que quiero es ga

,4

Crivillé, ayer junto a Schumacher en Montmeló. EFE

el vencedor fuese Michael 
Schumacher, pero creo que los 
Melaren con Mika Hakkinen 
están muy fuertes», expresó 
Crrivillé.

nar los dos últimos partidos de 
Liga y ganar la final de la Liga 
de Campeones. Basado en mi 
amplia experiencia, creo que 
tenemos muchas opciones de 
ganar en la final».

Heynckes siguió defendién
dose. «A pesar de su desprecio, 
cuando me siente en el banqui
llo de la final será mi partido 
número 99 en la Copa de Euro
pa. Ningún otro técnico tiene este 
palmarés. Pero esto para el 
Madrid, para el público y para 
la prensa no vale».

Por último, Raúl González 
manifestó que todo el equipo está 
muy ilusionado con la final de 
la Liga de Campeoones y que in
dependientemente de lo que 
ocurra en las dos jomadas de Liga 
que faltan, en Amsterdam, «pase 
lo que pase», darán buena ima
gen.

Respecto a la decisión de 
Guardiola de autoexcluirse del 
Mundial, Raúl fue claro. «Está 
muy disgustado, pero es una 
decisión que le honra. Es una 
pena su ausencia y el Mundial 
lo va a echar en falta».

Para el delantero, ahora lo 
único importante es el Espany ol.

«Amsterdam y el Mundial 
quedan muy lejos y sólo quiero 
pensar en el partido del sábado. 
Como siempre, queremos ganar 
y acabar con determinada racha. 
Es importante ganar los tres 
puntos y dar otra imagen, aun
que ya no dependemos de noso
tros mismos».

Con respecto a su victoria del 
pasado domingo en Jerez, dijo 
que por fin le había salida una 
carrera bien y había supuesto 
«una buena inyección de moral

El Athletic está 
ante el penúltimo 
peldaño para la 
Liga de 
Campeones

Efe - Madrid

El Athletic de Bilbao, que 
arrebató el segundo puesto de 
la Liga al Real Madrid la pasa
da jornada, está ante una opor
tunidad histórica de lograr su 
cuarta participación en la máxi
ma competición continental, 
pero para ello deberá superar el 
primer escollo en Mérida ante 
un equipo que se juega la per
manencia en Primera.

Será el encuentro más inte
resante de la penúltima jorna
da de una Liga que sólo ha de
finido al campeón (Barcelona) 
y un puesto de descenso 
(Sporting de Gijón) y en la que 
quedan todavía muchas cosas 
por decidir.

El Athletic supera en un 
punto al Real Madrid, que ju
gará en Montjuic ante el 
Espanyol, y caso de lograr una 
victoria en Mérida aumentaría 
mucho sus posibilidades de 
participar la próxima campaña 
en la Liga de campeones.

Los bilbaínos han participa
do tres veces en la Copa de de 
Europa, la primera de ellas en 
la edición de 1956-57 y la últi
ma en la de 1984-85, después 
de ganar la segunda Liga.

El Real Madrid necesita la 
victoria en Montjuic ante el 
Espanyol para seguir con espe
ranzas de recuperar el segundo 
puesto. Los de José Antonio 
Camacho ya no se juegan nada, 
por lo que una victoria 
madridista puede resultar me
nos complicada que en otras 
circunstancias.

Otro encuentro de sumo in
terés es el que disputarán el 
Oviedo y el Celta en el Carlos 
Tartiere con objetivos dispares. 
El Oviedo lleva siete partidos 
consecutivos con derrota y una 
más le podría hundir en el pozo 
de la segunda división, mien
tras que el Celta se juega mu
chas de sus posibilidades de 
estar en la Copa de la UEFA la 
próxima temporada.

El Salamanca podría asegu
rar la permanencia si gana en 
el Helmántico al Mallorca, lo 
mismo que el Tenerife si hace 
lo mismo ante la Real Sociedad 
en San Sebastián, aunque lo 
donostiarras todavía aspiran al 
segundo puesto, por lo que será 
un encuentro muy disputado.

El Valencia lo tiene fácil ante 
el Sporting en su lucha por la 
UEFA y el Atlético de Madrid 
puede sumar tres puntos ante un 
relajado Barcelona. Atlético o 
Valencia podrían entrar en 
UEFA en el octavo puesto si el 
Real Madrid no queda de segun
do y gana la Copa de Europa el 
próximo 20 de mayo en Amster
dam ante el Juventus de Turín.

Deportivo y Compostela 
protagonizarán el duelo regio
nal de la jornada con mucho en 
juego para los segundos y nada 
para los locales y el Betis pue
de afianzar posiciones europeas 
ante el Racing. Zaragoza y 
Valladolid disputarán un par
tido de trámite.
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Facultativos de las Unidades de 
Cuidados Intensivos de los hospitales 
de la región participan este fin de 
semana en las jornadas científicas

Teleelectrocardiosrafía y resucitación cardiopulmonar son los temas estrella

El Mancha Centro" acogerá un 
congreso de medicina intensiva
Facultativos de las Unida
des de Cuidados Intensivos 
(UCI) de los hospitales de la 
región que cuentan con este 
servicio participarán desde 
hoy y hasta el domingo, día 
10, en el II Congreso de la 
Sociedad de Medicina Inten
siva y Unidades Coronarias 
de Castilla-La Mancha 
(SOMIUCAM) que tendrá 
lugar en el Hospital Man
cha-Centro de Alcázar de 
San Juan.

La Tribuna

Jaime Serrano, jefe de la UCI 
del Hospital alcazareño, señala 
que esta reunión científica ser
virá para contrastar opiniones y 
actualizar conocimiento entre los 
distintos profesionales que se van 
a dar cita en el mismo. Entre los 
temas más importantes que se 
van a abordar a lo largo de estos 
tres días el jefe de la Unidad de 
Cuidados Intensivos, Jaime 
Serrano, destaca la ponencia que 
sobre Teleelectró-cardiografia 
va a impartir el doctor Ricardo 
Ginestal. Se trata, según expli
ca Serrano, de un sistema de 
telecomunicaciones que permite 
conectar los Centros de Salud 
con las UCIs de sus Hospitales 
de Referencia a través de ter
minales de ordenadores que 
envían electrocardiogramas y 
otras pruebas que se realizan en 
los centros de Primaria. Según 
el doctor Serrano con la utiliza
ción de este sistema se va a fa
cilitar la colaboración entre el

1

Las jornadas científicas se llevaran a cabo en el salón de actos del Hospital Mancha Centro de Alcázar.

médico de Primaria y el 
intensivista, a la vez que permi
tirá la creación de bases de da
tos.

Otro de los temas que cen
trarán el interés de este II Con
greso será el de la resucitación 
cardiopulmunar y situaciones de 
Emergencia Vital, en el que 
actuarán como moderadores los 
doctores María de los Angeles 
Arrese y Pedro López Onega.

Este, según el jefe de la UCI 
alcazareña, es un asunto de gran 
actualidad en Castilla-La Man
cha, puesto que en estos momen
tos se está desarrollando para su 
posterior puesta en marcha el 
Plan Regional de Emergencias 
y Urgencias Sanitarias (PRUES).

La inauguración oficial del 
Congreso, que ha obtenido la 
calificación de interés sanitario 
por parte de la Consejería de

Sanidad de la Junta de Comu
nidades, tendrá lugar hoy a par
tir de las nueve de la noche en 
el salón de actos del Hotel 
Barataría. Las jornadas cientí
ficas se desarrollarán hoy y ma
ñana sábado en el salón de ac
tos del Hospital Mancha Cen
tro de Alcázar. El programa de 
actos se cerrará el domingo con 
la celebración de la asamblea 
anual de SOMIUCAM.

El conductor de 
un vehículo 
falleció en un 
accidente ocurrido 
en Alcázar

La Tribuna

El conductor de un turismo 
resultó muerto en la tarde del 
pasado miércoles en un accidente 
de tráfico ocurrido dentro del 
término municipal de Alcázar.

El siniestro se produjo sobre 
las 15:30 horas, en el kilómetro 
20,800 de la CM-3107, cuando 
el turismo matrícula M-6926- 
EU, se salió de la vía por el 
margen derecho, dando una 
vuelta de campana. El conduc- 
tordelcoche,L.F.L.,de51 años, 
falleció como consecuencia del 
impacto.

Los dos presuntos 
autores de un 
robo con 
intimidación 
fueron detenidos

La Tribuna

La Policía Nacional de la 
Comisaría de Alcázar de San 
Juan detuvo en la tarde del pa
sado miércoles a M.M.G., y a 
J.M.F.G., de 18 y 20 años, res
pectivamente, como presuntos 
autores de un delito de robo con 
fuerza en las cosas cometido el 
pasado día4, según informó ayer 
la Subdelegación del Gobierno.

Los detenidos supuestamente 
abordaron a una joven en la calle 
Viriato de la localidad y, mien
tras uno de ellos presuntamente 
le sujetaba, el otro le amenazó 
con una navaja para que les die
se el dinero que llevaba. Los dos 
jóvenes se dieron a la fuga con 
las dieciséis mil pesetas que 
portaba la víctima, según las 
mismas fuentes.

¿A rsfM eaifísifíM 
Este fin de semana^ viernes, sábado y domingo 
todas las atracciones a 100 ptas.
ASOCIACION INTERPROVINCIAL DE INDUSTRIALES FERIANTES DE CIUDAD REAL
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A juicio del gerente de la cooperativa 
"Jesús del Perdón" la Administración 
regional sigue "la buena línea de apoyo 
al sector vitivinícola"

Destaca su acercamiento a las cooperativas Manolo Sanlúcar rinde otro 
homenaje a Lorca en el 
Gran Teatro este sábadoAlcarazo valora el apoyo 

de la Junta al sector
El gerente de la Cooperativa 
"Nuestro Padre Jesús del 
Perdón" de Manzanares, 
Ramón Alcarazo, ha desta
cado, tras la visita del conse
jero de Agricultura de la 
Junta, Alejandro Alonso, a 
la Cooperativa de segundo 
grado "Ceresco", que a su 
Juicio la Junta sigue "una 
buena línea de apoyo a las 
cooperativas" y al sector 
vitivinícola.

La Tribuna

El hecho de que la Adminis
tración regional se acerque a las 
cooperativas para ver "in situ" 
sus proyectos y poder intercam
biar opiniones con sus respon
sables ha sido valorado "muy 
positivamente" por Alcarazo.

Los responsables de la Coo
perativa Jesús del Perdón, que 
Alonso recorrió también durante 
su estancia en Manzanares, apro
vecharon la visitan del conseje
ro para mostrarle las nuevas 
instalaciones puestas en marcha 
tras una importante inversión en 
tecnología realizada el año pa
sado, modificando los grupos de 
molturación, prensas neumáti
cas y depósitos autovaciantes.

Acompañado de Alcarazo, el 
consejero de Agricultura reco
rrió las instalaciones de la Coo
perativa manzanareña, recibien
do explicaciones técnicas de las 
mejoras realizadas con el obje
to de aumentar la calidad. El 
gerente de la Cooperativa seña- 
laque Alonso quedó "gratamente 
sorprendido" e hizo referencia

R

I

El consejero, según Alcarazo, se quedó gratamente sorprendido tras la visita.

Alcarazo afirma que "la Junta está 
en la buena línea para sacar adelante 

la propuesta de la OCM de Vino que 
interesa a esta región"

a que este tipo de mejoras es el 
que necesita las bodegas y coo
perativas de la región.

En cuanto a la OCM del vino, 
otro de los asuntos tocados du
rante la visita del consejero, 
Alcarazo señala que aunque este 
asunto se lleva en el Ministerio 
de Agricultura, "la mesa de de
fensa del vino -formada por 
asociaciones agrarias, unión de 
cooperativas y administración 

autonómica- ha elaborado un 
documento en el que todas las 
partes están decididas a defen
der el que es nuestro patrimo
nio, el vino".

Por ello, el gerente de la 
Cooperativa Jesús del Perdón 
afirma que "la Junta de Comu
nidades está en la buena línea 
para sacar adelante la propues
ta de la OCM del vino que inte
resa a esta región".

La Tribuna

Manolo Sanlúcar presentará 
el sábado en el Gran Teatro de 
Manzanares el espectáculo «Lo
cura de brisa y trino», una obra 
que ha pasado ya por otros es
cenarios de Castilla-La Mancha 
y Andalucía, cuya representa
ción se convierte en otros tan
tos homenajes vivos y frescos a 
Federico García Lorca y su obra.

Apoyada y recomendada por 
la Comisión Nacional del Cen
tenario de García Lorca, la obra, 
que cuenta con la participación 
de Carmen Linares, es un musi
cal basado en la vida del poeta 
granadino. Se trata de una selec
ción de poemas del inmortal 
poeta sobre la que Sanlúcar «ha 
compuesto una obra fiel y com
prometida con lo mejor y más 
perdurable del espíritu 
lorquiano».

Los poemas de García Lorca 
elegidos por Sanlúcar para con

El concurso de ornamentación 
de patios y balcones, abierto

La Tribuna
Dotados con premios de 

25.000 y 15.000 pesetas para 
patios, y con 15.000 y 10.000 
para balcones y terrazas, el 
Ayuntamiento de Manzanares 
acaba de publicar las bases del 
III Concurso de Ornamentación 
de Patios y Balcones. La 
Concejalía de Medio Ambien
te, cuyo titular es Clemente Iz
quierdo, señala que en el con
curso pueden participar todos los 
ciudadanos residentes en 
Manzanares, sin limites de edad.

Según Izquierdo, han sido 
establecidas dos categorías, una 
de patios y otra de balcones y 
terrazas, valorándose la cantidad 

figurar su espectáculo son Adan, 
Norma I, Norma II, El poeta le 
pide a su amor que le escriba, 
carta a doña Rosiam (poema 
musical del guitarrista). Gace
la de amor desesperado y Campo 
y son de negros en Cuba.

Manolo Sanlúcar, nacido en 
Barrameda (Cádiz) pertenece a 
ese escaso grupo de artistas so
bre los que nadie duda a la hora 
de conocer su talento. Dotado 
deunaexcepcional musicalidad 
y de técnica fuera de lo común, 
cada recital suyo es una lección 
de guitarra, de maestría y de arte.

El folleto de mano del espec
táculo señala que Carmen 
Linares, nacida en Jaén y here
dera del arte tradicional flamen
co, ha conquistado por méritos 
propios un puesto de privilegio 
entre los artistas del cante ac
tuales y está considerada en 
Europa occidental como una de 
las figuras favoritas del géne
ro.

y variedad de plantas, su dis
tribución dentro del conjunto y 
la calidad y conservación de las 
mismas. También señala que 
quedan excluidos del concurso 
los patios, balcones o terrazas 
que puedan considerarse parte
rre o similares cuyo manteni
miento no corra a cargo de los 
participantes, o que sean cuida
dos de forma profesional.

Para participar en el concurso 
de patios, los interesados ten
drán que rellenar un boletín y 
entregarlo en las oficinas mu
nicipales, mientras que para el 
concurso de balcones no tendrán 
necesidad de rellenar ningún 
impreso dado que el jurado los 
visitará todos.

Don PEDRO JULIAN MORENO SABARIEGOS
Falleció en Ciudad Real, el día 7 de mayo de 1998, a los 83 años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

Sus hijos, María del Carmen, María de la Guía, Pedro Carmelo, Ricardo Isidro y María de las Nieves; hijos 
políticos, José Almagro, Teresa Pérez, Antonia Pérez y Claudio Fernández; hermanos, Juliana, Francisca y 

Marciano; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que la Eucaristía de corpore insepulto se celebrará HOY, día 8 de mayo, a las once de la mañana, en la Parroquia de 
Nuestra Señora de la Asunción de PIEDRABUENA, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: Tanatorio Ciudad Real, Sala 4.
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una moción por unanimidad 
reconociendo el grave problema de la 
explotación laboral en la infancia DAIMIEL

s

"Consumo 
respeto" protesta 
contra la 
explotación 
infantil

La Tribuna

Con motivo de cumplirse el 
primer aniversario del "Comer
cio Justo" en Daimiel, "Consu
mo Respeto", la asociación que 
se encarga de difundirlo, ha 
organizado una serie de activi
dades que comenzaban el pasa
do fin de semana con un con
cierto dirigido sobre todo a los 
jóvenes, en el que participaron 
los grupos Aves Nocturnas y 
Click.

Denunciando el trabajo y la 
explotación infantil, convoca
ban una concentración en la 
Plaza de Santa María.

Objetivos
En la misma se dio lectura a 

un manifiesto en el que daban 
a conocer la marcha que partió 
de Manila el pasado 17 de ene
ro, contra la explotación labo
ral de los niños/as, explicaron 
los objetivos de dicha marcha; 
Exigir la eliminación de las 
formas mas graves de la explo
tación infantil, garantizar la 
rehabilitación adecuada de los 
niños-as trabajadores.

Actuar contra el gran número 
de injusticias que contribuyen 
a la explotación de los niños. 
Promocionar unos nuevos va
lores sociales, culturales y eco
nómicos que contribuyan a que 
la compra sea solidaria y no po
tencien la Explotación.

Se suma a la marcha contra la explotación laboral infantil

Daimiel condena la
explotación infantil
En la última sesión plena
ria celebrada en el Ayunta
miento de Daimiel, se apro
bó como Declaración 
Institucional, una moción 
presentada por el Grupo 
municipal Socialista, en la 
que se propina la adhesión 
a la marcha contra la Ex
plotación Laboral de la In
fancia.

La Tribuna

En el mismo día en el que la 
marcha hacía su entrada en 
España, los tres grupos muni
cipales del Ayuntamiento de 
Daimiel (PSOE, PP e ICAM), 
reconocieron que el grave pro
blema de la Explotación labo
ral de la Infancia afecta a todos 
y obliga a actuar con responsa
bilidad y a movilizar todos los 
esfuerzos posibles.

Tal y como apuntaba la 
moción se comprometieron a 
«acercar a los ciudadanos de 
Daimiel, la realidad de la Infan
cia Explotada, ofreciendo para 
ello el apoyo institucional y

El Ayuntamiento celebró pleno.

organizativo de este Ayunta
miento para la puesta en fun
cionamiento de las actividades 
programadas con motivo del 
paso de la marcha por nuestra 
Comunidad».

El portavoz de ICAM, José 
Luis Ureña en su intervención, 
lamentó que la explotación in
fantil en todos los planos, no sólo 

en la laboral (apuntó los abu
sos sexuales), sea todavía en 
estos tiempos una lacra en todo 
el planeta. Recordó el poema 
«Niño yuntero» de Miguel 
Hernández, significando los 
miles de niños yunteros que 
actualmente son explotados por 
las grandes marcas comercia
les.

Ramón Díaz de Mera, por
tavoz del PP, dijo que la explo
tación laboral infantil no debía 
ser permitida por «ninguna 
persona democrática y hombres 
de bien» al tiempo que apunta
ba que «ningún grupo político 
debe capitalizar la moción 
porque creo que tiene la capa
cidad suficiente de sensibilizar 
independientemente de la ideo
logía de cada persona».

José Luis Jiménez Guerras, 
portavoz socialista, recogien
do las últimas palabras del 
portavoz popular, manifestó 
estar de acuerdo y añadió «lo 
importante no es quién haga las 
cosas, sino que se hagan». 
Adelantó que desde el ayunta
miento se organizarán actos en 
tomo a este tema que se reali
zarán el día 14 de mayo.

Unas 500 personas 
se concentraron 
ayer para 
condenar el 
último atentado

La Tribuna

Unas quinientas personas se 
congregaron ayer en la Plaza de 
Santa María de Daimiel, al es
tar la Plaza Mayor en obras, para 
condenar el último atentado de 
ETA. Entre los asistentes se 
encontraban prácticamente to
dos los integrantes de la Cor
poración municipal.

En el acto se procedió a leer 
el manifiesto en el que conde
nan el atentado de un concejal 
demócrata. "Tomás Caballero, 
concejal de UPN en el Ayunta
miento de Pamplona, dedicó 
buena parte de su existencia a 
luchar contra quienes quieren 
arrebatamos los valores más 
preciados de nuestra sociedad; 
la paz y la libertad. Su muerte, 
su testimonio ejemplar, debe 
servir para que el conjunto de 
los españoles, con sus represen
tantes políticos e instituciones 
al frente, hagamos saber a todo 
el entorno de ETA que nunca 
conseguirán doblegamos".

Daimiel se unió ayer a la 
inmensa mayoría de las ciuda
des en un grito de ¡basta ya!. 
"En un grito de ánimo y apoyo 
a los familiares de Tomás Ca
ballero, a todo el pueblo de 
Pamplona, a todos los amena
zados por ETA y a los máximos 
responsables en la lucha con
tra el terrorismo.

PLAZA DE TOROS DE SOCUELLAMOS
DIA 23 DE MAYO - 22:30 HORAS 

IIGAU DE RADIOLÉ LA MANCHA 90.5 F.M.
Con las actuaciones de;

JESUS MARTINEZ Y EL GRUPO ZAMBRA 
ANGEL CRISTOBAL - PATRICIA SEVILLA 
ANA ROCIO - SONAERO - SENDEROS 

ALEJANDRO CONDE - ROMANO - RAFA SERNA
Con la presentación a cargo de: 

JUANI FEMENIA (Locutora de Radiolé Madrid) - ALVARO PONCE (Coordinador y Locutor de Radiolé) - FRANCISCO JOSE MUÑOZ (Locutor de Radiolé La Mancha) 

invitado especial
JOAQUIN HURTADO (Coordinador y Locutor de Cadena Dial Madrid) 

ENTRADA GRATUITA
ASISTE Y PODRAS CONSEGUIR UN VIAJE DE FIN DE SEMANA PARA DOS PERSONAS

■2022
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Justo García afirmó ayer que el 
Ayuntamiento es un buen ejemplo de 
interés por ofrecer servicios públicos de 
calidad a los ciudadanos

García destaca el interés por dar servicios públicos de calidad

El Consistorio, pionero 
en la ventanilla única

El ayuntamiento de La 
Solana entregó un millón de 
pesetas al pueblo saharaui

El director general de Calidad de los Servicios, Justo 
García, afirmó ayer que el Ayuntamiento de La Solana es 
un buen ejemplo de interés por ofrecer servicios públicos de 
calidad a los ciudadanos, preocupación que se pone de 
manifiesto con la existencia de una oficina municipal desde 
la que se informa a todas las asociaciones locales de las 
novedades legislativas y convocatorias de subvenciones de 
las distintas administraciones o con la ventanilla única 
ubicada en las dependencias municipales.

La/Tribuiia

Justo García señaló que el 
Ayuntamiento de La Solana fue 
uno de los primeros de la región 
en firmar con el Ministerio de 
Administraciones Públicas el 
convenio de implantación de la 
ventanilla única para dirigirse a 
la Administración del Estado, e 
indicó que dicho servicio per
mitirá pronto a los solaneros 
presentar también documenta
ción destinada a la Junta de 
Comunidades con la ventaja 
añadida de la conexión vía 
internet, que agilizará de manera 
significativa la comunicación 
con la Administración regional.

El director general, que ha
bía viajado a la Solana para re
unirse con todas las asociacio
nes locales para conocer su opi
nión respecto a la Carta de De
rechos del Ciudadano en 
Castilla-La Mancha, espera que 
a finales de este año al menos 
cincuenta ayuntamientos de la 
región puedan ofrecer este ser
vicio a sus vecinos.

Asimismo, indico que la 
Administración regional preten
de extenderlo a todos los muni
cipios de Castilla-La Mancha, a 

los que se les ofrecerá la posibi
lidad de integrarse en la red 
corporativa que está instalan
do la Junta de Comunidades en 
virtud del convenio firmado con 
Telefónica.

Acelerar los procesos 
burocráticos

Justo García indicó que la 
creación de esta red forma par
te del plan de calidad que está 
desarrollando la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
para que la Carta de Derechos 
del Ciudadano en Castilla-La 
Mancha sea aplicable en todos 
sus extremos y no se quede en 
una declaración formal. Este plan 
de calidad permitirá acelerar 
todos los procesos burocráticos 
y establece unos mínimos de im
prescindible cumplimiento en la 
atención a los ciudadanos.

En opinión del director ge
neral de Calidad de los Servicios, 
«la aplicación de la Carta de 
Derechos del Ciudadano en 
Castilla-La Mancha supondrá un 
cambio radical en la manera de 
entender la relación de la Admi
nistración con los ciudadanos, 
que pasarán de administrados a 
clientes».

Nemesio de Lara.

Dentro del proceso de redac
ción de la Carta, los responsa
bles de la Consejería de Admi
nistraciones Públicas se han 
reunido hasta ahora con colec
tivos y asociaciones de veinti
siete municipios de Castilla-La 
Mancha de los que nueve perte
necen a la provincia de Ciudad 
Real: Daimiel, Alcázar de San 
Juan, Campo de Criptana, 
Socuéllamos, Manzanares, 
Tomelloso, V aldepeñas. Ciudad 
Real y La Solana.

García se reunió 
con las 

asociaciones 
locales

La Tribuna

El alcalde de La Solana, 
Nemesio de Lara, ha entregado 
al delegado en Castilla-La Man
cha del pueblo saharaui, 
Ahmedu Fadel, un millón de 
pesetas como aportación de la 
Corporación municipal para co
operar con este pueblo africano 
en la mejora de la vida de los 
ciudadanos.

De Lara entregó un justifican
te al representantes saharaui en 
el transcurso de un acto celebra
do en el Auditorio del Centro 
Cultural Don Diego, en el que 
Ahmedu Fadel ofreció a los asis
tentes diversos detalles sobre la 
preparación del referedum de au
todeterminación que tendrá lu
gar el próximo 7 de diciembre y 
de las vicisitudes de este pue
blo desde que España dejara la 
colonia.

La entrega de este millón de 
pesetas había sido acordado pre- 
viamente por los dos grupos

El número 23 del Boletín de 
Consumo está ya en la calle

La Tribuna

El número 23 del Boletín de 
Consumo local que edita la Ofi
cina Municipal de Información 
del Ayuntamiento de La Solana 
está siendo repartido por los 
domicilios del municipio.

En esta ocasión para la por
tada han elegido una fotografía 
conseguida de noche desde una 
nueva perspectiva de templo 
parroquial de Santa Catalina. 
Según ha señalado el director de 
la OMIC, Santiago García 
Cervigón, elegida entre las que 
se presentaron el maratón que 
anualmente convoca la Oficina. 

políticos que conforman la 
Corporación solanera y parte de 
esa cantidad estará destinada a 
sufragar los gastos del viaje de 
los niños del Sahara en las 
denominadas Vacaciones en 
Paz, que se organizan cada ve
rano con la ayuda de varias 
familias de la localidad.

Seguidamente, se procedió 
a la inauguración de una expo
sición de fotografías sobre los 
campos de refugiados, así como 
de diversos útiles, dibujos, pren
das y otros objetos de esa zona 
que se pueden contemplaren las 
salas de exposiciones del Cen
tro Cultural Don Diego de La 
Solana. Paralelamente y desde 
los Servicios Sociales del Ayun
tamiento se organizarán una se
rie de actividades con niños y 
mayores, así como la venta de 
objetos, cuya recaudación va 
destinada a la recogida de di
nero para colaborar económi
camente en la campaña del re
feréndum.

El editorial va dirigido a la 
celebración del DíaMundial del 
Consumidor, ofreciendo diver
sos datos históricos sobre el 
mismo, mientras que las pági
nas siguientes ofrecen un am
plio reportaje sobre la forma de 
comprar con garantía un coche 
de segunda mano.

Otro de los reportajes abor
da todo lo relacionado con la 
reparación de electrodomésti
cos. Así, informa sobre la ga
rantía que cubriría la reparación, 
el periodo de garantía, las re
clamaciones y aspectos como 
la garantía legal, la comercial 
y la de mantenimiento.

La Tribuna te regala AutoPlus.

El domingo 10 de mayo GRATIS 
el n° 4 de AutoPlus 

junto a tu ejemplar 
de La Tribuna.

autosílus
REVISTA DEL VEH LO DE OCASIO



Viernes, 8 de mayo de 1998 23La operación persigue el ahorro de 
interés, a la vez que cumplir con los 
compromisos adquiridos sobre la Plaza de 
Toros y el antiguo edificio de La Popular La

 Tr
ib

un
a

PROWli
Destinará parte del remanente positivo a varias inversiones necesarias

El pleno de Almadén aprobó 
ayer renegociar la deuda
El pleno del Ay untamiento de Almadén aprobó en la maña
na de ayer concertar una operación de crédito por la que 
renegociará la deuda pendiente de amortizar con Caja 
Castilla La Mancha, unos 308 millones de pesetas, am
pliando esta cantidad en 150 millones de pesetas más para 
acometer actuaciones en la plaza de Toros y levantar el 
edificio que acogerá la Casa de la Juventud y Academia de 
Música.

La Tribuna

En la sesión, presidida por la 
alcaldesa Josefa Babiano, se 
aprobó también destinar parte del 
remanente positivo de tesorería 
a varias inversiones necesarias 
para socialistas e izquierdista, 
aunque populares e independien
tes no lo veían así.

El portavoz socialista y con
cejal de Hacienda, José Luis 
López Rubio, explicó como esta 
operación de crédito, negocia
da en el 94, se renegocia ahora 
con el fin de obtener un mejor 
tipo de interés, ganándose en 
1,12 por ciento respecto al an
terior, siendo por una duración 
de 15 años y 2 de carencia. De 
esta manera, la operación per
sigue no sólo el ahorro de inte
reses y garantizar la gestión 
política y económica del Con
sistorio durante los próximos 15 
años, a la vez que se cumple con 
los compromisos adquiridos 
sobre la Plaza de Toros y el 
antiguo edificio de La Popular. 
Este punto salió adelante con los 
votos favorables de los 7 socia
listas y la abstención de popu
lares, independientes e izquier
dista.

En el pleno se aprobó además 

el remanente positivo de teso
rería, que ascendía a 31 de di
ciembre del 97, a 344 millones 
de pesetas, de los cuales 72 
millones se destinará a una se
rie de inversiones y gastos co
rrientes.

Tal y como explicó López 
Rubio, entre las inversiones que 
se acometerán, para las que se 
tuvo en cuenta las necesidades 
planteadas por las diversas de
legaciones municipales en la 
anteriorcomisión informativade 
Hacienda, figura la informa
tización de los servicios muni
cipales del Ayuntamiento de 
Almadén a fin de dar una mejor 
y más rápida atención al ciuda
dano; expropiación de terrenos 
para la depuración de aguas 
residuales; adquisición de ma
quinaria para obras; pavimen
tación y asfaltado; festejos; 
acondicionamiento de la pista 
deportiva de El Morconcillo; 
remodelación de las plazas an
tiguas como Santa Brígida, 
Manuel Meca, y otras.

Este punto contó con los 8 
votos a favor de PSOE e IU, 
mientras que PP y ACIA lo re
chazaron por estimar que algu
nas inversiones no eran necesa
rias y se podían haber abordado 
otras, lamentando el portavoz

La pista deportiva de El Morconcillo será acondicionada. MULTIMEDIA

socialista que estos grupos no 
plantearan sus alternativas en la 
pasada comisión informativa.

La unanimidad volvió a la 
hora de aprobar el definitivo 
precio público de prestación de 
los servicios deportivos del Pa
bellón, que baja a 1.800 pesetas 
la hora, así como en la aproba

ción de las bases de la convoca
toria a fin de cubrir una plaza 
de profesor para la ejecución del 
Plan Nacional de Formación e 
Inserción Profesional, que aco
meta las cursos de gestión em
presarial y aplicaciones 
informáticas en la Administra
ción.

Preocupación en la 
Mesa del Vino por 
el escaso margen 
para presentar su 
postura a la UE

Efe-Socuéllamos

El portavoz de la Mesa en 
Defensa de la Viña y el Vino, 
José Fenollar, trasladó ayer la 
preocupación que existe en el 
sector por el poco tiempo que 
queda para que España traslade 
a Bruselas sus necesidades y rei
vindicaciones antes de que se 
debata esta reforma.

En declaraciones a Efe, 
Fenollar se mostró partidario de 
que España haga constar en 
Bruselas sus necesidades antes 
de que en junio se inicie el de
bate de la reforma del mercado 
vitivinícola, porque considera 
que no se debe esperar a que salga 
el documento para oponerse 
después.

Asimismo, manifestó que el 
debate sobre la OCM del Vino 
y sus consecuencias para Espa
ña debe llevarse también al 
Congreso de los Diputados, para 
conocer las opiniones de los 
grupos políticos al respecto. En 
su campaña de sensibilización 
acerca de la futura reforma, la 
Mesa Nacional de la Viña y el 
Vino ha pedido el respaldo de 
los ayuntamientos donde hay 
viñedo, así como de otras insti
tuciones y partidos políticos, 
para que apoyen el documento 
que ha elaborado el sector so
bre la OCM.

Misioneros de 
Socuéllamos montan 
una muestra

La Tribuna
El grupo de Misiones de las 

iglesias de Socuéllamos ha ins
talado unaexposición itinerante 
que forma parte del museo afri
cano «Mundo Negro».

Las entradas del Festival 
podrán ser adquiridas en 
Almagro a partir del martes

Más de nueve mil personas han participado 
en las fiestas de las Cruces de Piedrabuena

La Tribuna

Las entradas del XXI Festi
val Internacional de Teatro Clá
sico de Almagro podrán ser 
adquiridas a partir del martes en 
el Palacio de los Medranos. 
Desde el próximo día 12, todos 
los martes, podrán ser adquiri
das las entradas de once de la 
mañana a una de la tarde.

A partir del próximo del día 
26 de mayo, se podrán comprar 
todos los días, hasta junio, de 
once y media de la mañana a dos 

de la tarde; y de siete y media 
de la tarde a diez y media de la 
noche, según indicaron a este 
diario fuentes de la organización 
del Festival.

Además, el servicio Tel-en- 
trada de la' Caixa (compra por 
teléfono) entrará en funciona
miento el próximo día 11 de 
mayo y estará abierto las vein
ticuatro horas del día. También, 
en cualquier sucursal de la Caixa, 
en horas de oficinas, se podrán 
también adquirir las entradas 
para el Festival.

La Tribuna

El Ayuntamiento de 
Piedrabuena ha estimado en más 
de 9.000 las personas que han 
participado en las fiestas de 
Cruces y Mayos recientemente 
celebradas en este municipio 
ciudadrealeño.

La lluvia y las temperaturas 
poco agradables que en los úl
timos días han afectado a toda 
la provincia han motivado, se
gún el alcalde, José Luis Cabe
zas, que no se haya registrado 
la afluencia de público que era 
de esperar teniendo en cuenta 
que los días centrales de la 

celebración coincidían con el fin 
de semana.

No obstante. Cabezas desta
có la gran respuesta de público 
en las distintas celebraciones de 
las Cruces y los Mayos, que en 
algunos casos congregó a más 
de 1.000 personas en un solo 
acto, como fue el caso del Can
to de los Mayos en la inaugura
ción de las fiestas o el Festival 
de Mayos.

Conseguir que sea fiesta de 
interés turístico regional

En opinión de José Luis Ca
bezas, con esta participación

Piedrabuena se coloca en una 
mejor posición para conseguir 
que la Junta de Comunidades 
decida otorgar la catalogación 
de fiestas de interés turístico 
regional a estas fiestas. «Cree
mos que las Cruces y Mayos 
tienen categoría suficiente para 
obtener esta catalogación, por 
lo que el Ayuntamiento va a 
insistir ante la Junta de Comu
nidades», subrayó el alcalde de 
Piedrabuena. Para Cabezas, la 
obtención de esta catalogación 
sería muy importante para 
Piedrabuena de cara a la promo
ción y divulgación de las Cru
ces y Mayos en la región.



24 Viernes, 8 de mayo de 1998

OmOMMAL a I
ri

bú

Cabezas
En la cabeza radica el poder de la razón 
y también la razón del poder. El cuerpo 
es pura democracia maleada o asamblea 
carente de órgano rector

Para/lelos

Cabezas

JOSE 
RIVERO

blea carente de órgano rector. La cabeza, por tanto, 
es una llamada al orden; aunque no se sepa muy bien 
que orden sea el que se celebra.

Si la cabeza es una cualidad del poder o del pen
samiento (¡qué cabeza tiene¡, o ¡está a la cabeza de 
su partido¡) que ennoblece y gratifica a su detentador, 
no se entiende como se utilizan perversamente sus 
derivados. Así, un cabezón no es el titular de una gran 
cabeza, que ostentará indubitablemente en grado su

perior las cualidades que adornan un 
juicio eximio o un valor de mérito. 
Más bien, y por contra, un cabezón 
es un ser terco y obstinado, casi todo 
lo opuesto a lo que entendemos por 
una cabeza ordenada. Incluso un 
cabezota no anota nada positivo en 
su ser, todo en él será desidia o rude
za. De igual forma, un cabecilla puede 
ser una persona capitidisminuida o 
errática, de poco valor físico o mo
ral -cosa lógica al carecer la cabeza 
de un tamaño normal y frecuente-; 
pero también, sorprendentemente, un 
cabecilla es el jefe de una subleva
ción y de una revuelta. Y tal vez de 
aquí derive el carácter lastimoso con 
que hablamos de cabecillas como de 
sublevados o de maleantes de un

pelotón; son los ciclistas más dotados o más hábiles 
los que en el curso de la marcha irán decantándose a 
esa posiciones meritorias de avanzada que abren la 
carrera o la formación. La cabeza, de forma genéri
ca, es la porción del cuerpo animal o humano, situa
da en la parte superior o anterior del mismo. Con 
relación al cuerpo, la cabeza sustenta una prevalen
cia, una prioridad y una preferencia. Fruto, todo ello, 
de saber que en la cabeza se aloja el cerebro. Esta 
preferencia es la que delata el lenguaje cuando al Papa 
romano, se le llama Cabeza de la Iglesia y al jefe de 
una familia se le retrata como Cabeza de familia. Con 
todo ello se da a entender que en la cabeza radica el 
poder de la razón y también la razón del poder. El 
cuerpo, como la Iglesia y como la familia sin jefe, 
capataz o patrón, es pura democracia maleada o asam

banda.
Pese a todo hay una pugna por estar en la cabeza 

del cortejo, como un indicativo del poder que nos asiste 
y nos es reconocido por formar parte del grupo pre
sidencial. Los gastadores son, por ello, los soldados 
más altos y los vagones de primera, en las formacio
nes ferroviarias, se sitúan en proximidad de la cabe
za tractora que es la máquina. La cola de dicha for
mación está destinada a unidades más modestas en 
las que se exhibe el farolillo rojo como una lacra o 
como una sevicia. Lo sorprendente es que las presi
dencias de ciertas solemnidades procesionales no se 
sitúen en cabeza como sería de rigor, sino en el cierre 
de la formación; como queriendo reconocer que todo 
movimiento tiene su excepción. Y que hay cuerpos 
cuya cabeza carece de visibilidad.

Un convenio educativo raquítico
GRUPO SECTORIAL DE EDUCACION DEL PSOE

T
oda formación animada o inanimada, cuenta con 
dos partes bien diferenciadas, aunque no siem 
pre, bien visibles. No ocurre como con los in
sectos, en que siempre la cabeza se separa del tórax 

y éste del abdomen. Claro que hay insectos en alguna 
de sus fases larvarias, en que la diferencia entre la 
cabeza y el cuerpo ha desaparecido; como ocurre con 
algunos gusanos en los que no se aprecia ninguna cesura 
ni corte ni articulación y el cuerpo es un todo conti
nuo y difícilmente reconocible. Con 
algunos peces ocurre algo parecido, 
merced a esa forma que hemos bauti
zado como fusiforme y que agrupa toda 
la morfología en una única envolven
te tersa y brillante. Si a un pez le 
quitamos los ojos, estamos perdidos 
y no podremos distinguir la cabeza de 
la cola.

A una de esas partes visibles de toda 
formación, se la suele denominar ca
beza. Una formación ciclista se com
pone, hasta la fecha, de cabeza y de 
pelotón. La cabeza se identifica por 
su individualidad, mientras que el pe
lotón es un componente amorfo, grue
so y gregario del que es difícil sobre
salir. Lo que no se dice es que existe 
cabeza, porque previamente hay un

F
inalmente esta semana ha sido fir 
mada la segunda parte del convenio 
de anticipación de obras en centros 
escolares entre la Diputación de Ciudad 

Real y el Ministerio de Educación y Cul
tura. No hay ninguna duda de que esta co- 
laboración le es muy rentable a los actua
les responsables de nuestra Diputación. 
Su presidente ya anunció este convenio 
el día 12 de febrero del año pasado (pue
de repasarse las hemerotecas). Desde en
tonces, y durante quince meses, han sali
do numerosísimas veces en las correspon
dientes fotos oficiales. Hasta el día de hoy 
no se ha puesto ni un ladrillo en ninguna 
de las varias obras anunciadas. En todo 
caso para el inicio del próximo curso 
escolar 98/99 no habrá finalizado ningu
na construcción escolar de las anuncia
das hasta la saciedad.

La propaganda oficial habla de una 
primera parte del convenio con 370 mi
llones de pesetas y una segunda parte de 
686 millones. Hay que especificar que con 
respecto a la primera parte del MEC no 
realiza ninguna inversión en la provincia.

Simplemente ha vendido un edificio (an
tiguo IES Alarcos) a la Diputación. Con 
respecto a la última y segunda parte, re
cientemente firmada, es un auténtico 
«parto de ratón», 686 millones de pese
tas a devolver en los años 9 8, 99 y 2000 
supone una cifra raquítica, que contrasta 
con convenios anteriores MEC-Diputa- 
ción con inversiones de más de 3.000 
millones de pesetas.

Ninguna de las obras programadas en 
el convenio recientemente firmado va a 
satisfacer las demandas y necesidades 
realmente existentes. La ampliación del 
C.P. José Maestro en la capital se queda 
corta, ya que no se amplía una línea com
pleta de escolarización ni se le construye 
un comedor escolar que demanda dicha 
comunidad escolar. Los institutos de 
Argamasilla de Alba, Malagón v 
Piedrabuena sólo contemplan 1* 
escolarización de Secundaria Obligato
ria y no otros estudios Postobligatorios. 
Prueba de ello es que el MEC en sus pre
supuestos de obras del año 98, contem
pla una segunda fase del futuro IES de 

Argamasilla de Alba, con la ridícula ci
fra de un millón de pesetas (gastos pre
vios). De los demás ni esa ínfima canti
dad.

El Grupo Sectorial de Educación del 
PSOE se alegra de que no se haya altera
do la planificación de infraestructuras 
educativas que existía en la provincia, pero 
se reitera en declaraciones realizadas 
anteriormente. Se ha tardado excesivo 
tiempo en abordar estas construcciones, 
con un dinero totalmente insuficiente y 
van a quedar prácticamente todos los 
proyectos a medias respecto a las necesi
dades que se tienen. El convenio de obras 
MEC-Diputación debería haber sido por 
el triple de su dotación económica, con 
el fin de abordar no sólo los proyectos 
incluidos, con la totalidad de sus instala
ciones, sino también otras necesidades de 
localidades que han quedado excluidas del 
convenio. Lo que se ha hecho no deja de 
ser un auténtico parche, ya que las canti
dades mínimas que se invierten podrían 
haber sido absorbidas directamente por 
el MEC en menos tiempo.
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Espínola saldrá en el carril 
izquierdo, en sustitución de 
Urzainqui, mientras Llona retrasará 
su posición habitual

nb
un

a
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^ 7

^ técnico confía en que los nervios no perjudiquen a los ''novatos" Chema y Salas

Corchado: "Frente al Cádiz nos
jugamos prestigio y acabar bien''
La entrada de Salas y Chema en el once inicial, y la 
situación de Espínola en el carril izquierdo, en lugar de Ur
zainqui, son las principales novedades que presentará el 
Manchego el próximo domingo frente al Cádiz, en lo que 
será el último partido de los ciudadrealeños en su campo 
esta temporada.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El equipo realizó ayer el 
habitual partidillo, aunque José 
Ramón Corchado no pudo situar 
sobre el terreno de juego a los 
once que se enfrentarán el do
mingo al Cádiz, ya que en esta 
ocasión no había sparring al 
jugar los juveniles frente a! 
equipo de la Segunda Autonó
mica que el domingo se juega 
la primera plaza del grupo.

Así, el técnico hizo que ju
garán todos contra todos, aun
que avanzó el once titular del 
domingo, que estará formado por 
Salas en la portería; Nieto, 
Juanma y Kisko en el centro de 
la defensa; Gus y Espínola como 
carrileros; Tomás Alonso y 
Llona de medio centros; Chema 
en la posición de media punta, 
y Raúl Molina y Valderrey arri
ba. Como se ve. Corchado ha 
querido dar oportunidad a los 
jugadores que, pese a trabajar 
durante toda la temporada, han 
disfrutado de menos minutos que 
sus compañeros, aunque a la vez, 
no ha querido restar potencial 
al equipo con el objetivo de 
intentar conseguir la cuarta vic
toria consecutiva en casa y, de 
paso, buscar el asalto a la nove
na plaza.

Sobre la inclusión de Espíno
la en la banda izquierda, el en

Rafael Candel: "Si vuelvo al Manchego 
es para hacer algo importante aUí''

J, F. C.

Rafael Candel, que estaba 
previsto que estuviera ayer en 
Ciudad Real, dejó la puerta abier
ta a su reincorporación a la di
rectiva del Manchego, la próxi
ma temporada, según declaró a 
los micrófonos de la Cadena 
Cope.

Candel se mostró partidario 
de que continuara el convenio 
entre el Albacete Balompié y el 
Manchego, "aunque con otra 

trenador torrijeño señaló que 
"ellos juegan normalmente con 
dos carrileros, y dos marcado
res y un libre y quiero que 
Espínola, que en este último 
tercio de la Liga está con fuerza 
y con ganas, entre por la izquier
da y rompa por ahí, junto con Gus 
por la derecha".

Corchado también se refirió 
a la titularidad del murciano 
Salas, en lo que será su segundo 
partidos en el once inicial tras 
el que jugó en Almería. "Salas 
ha jugado bien durante el año y 
espero que no salga nervioso ni 
tenso porque pese a ser un par
tido importante, no debe tener 
ningún problema, ni él ni Che
ma".

Pese a que la salvación ma
temática es un hecho, el técnico 
considera que el equipo aún tie
ne objetivos que alcanzar esta 
temporada. "Sobre todo nos ju
gamos prestigio y acabar bien 
la temporada, y que los pocos, 
pero buenos aficionados que 
vienen, se lleven una alegría al 
final. El equipo no va a salir 
relajado, sino que quiere ganar 
al Cádiz y demostrar que excepto 
el Málaga, no ha habido ningún 
rival superior al nuestro".

Por otro lado, Raúl Molina 
ha sufrido un leve esguince de 
muñeca, donde luce una escayo
la, aunque no le impedirá jugar 

filosofía por parte del Albacete 
y con el objetivo de formar can
tera. Ahora hay que ver las in
tenciones del Albacete en lo que 
se refiere a la formación de ju
gadores, pero lo que es cierto es 
que le interesa un equipo en 
Segunda B para tener jugadores 
allí que estén listos para dar el 
salto a Segunda A".

De todos modos, el ex-vice- 
presidente mancheguista reco
noció que "en caso de que no 
continúe el convenio, se están

Salas jugará el domingo su tercer partido con el Manchego.

el domingo.
Por último, el domingo, an

tes del partido, el director del 
diario Lanza, Luis Navarrete, 

Rojas: "Pasaré más nervios en 
el banquillo que en el campo"

El que ha sido portero titular del equipo durante toda la 
temporada, a excepción de un partido por sanción, José 
Vicente Rojas, se sentará este domingo en el banquillo para 
dejar sitio en el once al murciano Salas, al que Corchado 
quiere agradecer el intenso trabajo que ha desarrollado todo el 
año. Rojas reconoció que "Salas ha trabajado muy bien y muy 
duro y creo que se merece que salga ahora".

Por otro lado, el cancerbero miguelturreño señaló que iba a 
pasar muchos nervios en el banquillo "porque cuando estás 
jugando no te das cuenta por estar concentrado, pero en la 
reserva, no puedes hacer nada para ayudar al equipo".

estudiando otras posibilidades 
que son complicadas".

Rafael Candel, que dijo que 
nunca ha estado desvinculado del 
Manchego por su gran amistad 
con el presidente y vicepresiden
te del club ciudadrealeño, Maria
no Pérez Sauquillo y José Luis 
Vacas, respectivamente, señaló 
que "si vuelvo a Ciudad Real es 
para hacer algo importante y si 
encontramos posibilidades eco
nómicas fuertes que permitan 
confeccionar una plantilla com

entregará a Espínola una placa 
por ser el autor del gol número 
cien del Manchego en la cate
goría.

petitiva".
Por último, reiteró que "sólo 

con un convenio puede subsis
tir el Manchego de una manera 
decente en Segunda B" y se 
quejó de la escasa respuesta de 
la afición ciudadrealeña. "La 
afición que existe es difícil de 
arrastrar al campo y así no se 
pueden hacer milagrso, por lo 
que el futuro del Manchego es 
complicado sin ayudas exterio
res, y cada vez es más difícil la 
de las instituciones".

Desestimada la 
reclamación de 
La Solana contra 
el Tomelloso

Efe - Cuenca

El Juez Unico del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial de Fútbol ha decidi
do suspender con cuatro parti
dos de sanción a«Víctor» (Torri
jos), por agresión a un rival.

El resto de acuerdos corres
pondientes a la última jornada 
en el grupo XVII de Tercera 
División son los siguientes:

Suspender dos partidos por 
insultar al árbitro a «Félix» 
(Hellín). Suspender dos partidos 
por especial juego violento a 
«Arjonilla» (At. Teresiano). 
Suspender un partido por acu
mulación de amonestaciones a: 
«Nono» y «Cañadas» (Con
quense), «Antonio» (Almagro), 
«Castellanos», «Arsenal» y 
«Bodipo» (Hellín), «Félix Cues
ta» (Torrijos), «Alvaro» (Torpe
do 66), «Becerra» (Valdepe
ñas), «Aguilar» (Almansa), «Ti
najo», «Oscar» y «Bonilla» (So
cuéllamos), «Vidal» (Guadala
jara), «Blázquez» (At. Consue
gra) y «Arturo» (G. Alcázar). 
Suspender un partido por juego 
violento a: «Herraiz» (At. Con
suegra) y «Vita» (Valdepeñas).

En el apartado de técnicos, se 
suspende con cuatro partidos a 
Jesús Ubeda, entrenador del 
Socuéllamos, por menospreciar 
e insultar al colegiado.

En el capítulo de clubes, con 
referencia al partido Tomelloso- 
La Solana, una vez completado 
el expediente abierto en su día 
ante la reclamación del cuadro 
solanero por posible alineación 
indebida del jugador tomellosero 
Manuel Novillo Madrid, el Juez 
Unico ha desestimado la recla
mación por no darse la preten
sión del club reclamante.

El Juez Unico da 
por ganado al 
Manzanares su 
partido en Criptana

D. MANZANARES

El Juez Único de Competi
ción ha dado la razón al 
Manzanares en la impugnación 
que realizó del partido frente al 
Criptanense y que perdió por 4- 
2, referente a la alineación in
debida de los jugadores locales 
Fernando Pintor y Juan Vicente 
Olmedo. Y es que el reglamen
to establece que en las cinco 
últimas jornadas no se puede 
alinear aun jugador de un equi
po filial, como es el EMF 
Criptana, que no haya jugado 
habitualmente con el primer 
equipo. Así que el Manzanares 
logra tres puntos que le dan la 
permanencia en la categoría.

■2022
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El ficha je del lateral zurdo extran jero es inminente

Rafa quiere cerrar hoy su 
continuidad con Caballero

El II Torneo Diputación de 
Golf, el domingo en Mudela

Jesús FUENTES CABAÑAS

Hoy está prevista una nueva 
reunión entre el presidente del 
CB CR-Quesos García Baque
ro, Felipe Caballero, y el entre
nador, Rafa López León, en la 
que ambos seguirán abordando 
cuestiones relacionadas con el 
futuro deportivo y organizativo 
del club de cara a la próxima 
temporada en que el equipo a- 
frontará importantes competi
ciones.

Otra de las cuestiones que se 
pondrán sobre la mesa será la 
continuidad del técnico. El 
martes pasado se mostraron las 
intenciones favorables por par
te de ambos, y hoy se abordarán 
las condiciones de cada uno y 
se plasmará en un acuerdo defi
nitivo que acabe con todas las 
especulaciones y rumores.

Para hoy está prevista la re
cepción oficial del Ayuntamien
to de Ciudad Real a plantilla, 
técnico y directiva del club, con 
motivo de su clasificación para 
jugar competiciones europeas. 
El alcalde, Francisco Gil-Orte
ga, presidirá la recepción, a las 
doce de la mañana en el salón 
de plenos del Ayuntamiento.

Por otra parte, el granadino

Mendiola, principal candidato a 
entrenar al Caja Rural-Alarcos

J. F, C.

El entrenador ciudadrealeño 
Segundo Mendiola es el princi
pal candidato para entrenar al 
Caja Rural-Alarcos la próxima 
temporada. Tras la renuncia de 
Jesús Burgos, la directiva co
menzó a buscar el perfil de un

Rafa López León quiere cerrar hoy su permanencia en el equipo.

Juan Pedro Jiménez está con pie 
y medio en el equipo ciudad- 
realeño, sobre todo después de 
que Rafa López León le llama
ra ayer por teléfono para hacer
le ver su interés personal en que 
se incorpore al equipo. Lo úni
co que separa al jugador del club 
manchego es el aspecto econó
mico, aunque se puede cerrar con 

técnico que dirigiera al equipo 
en Liga Nacional, tras el reciente 
descenso de categoría, y ahí 
entraba Mendiola, que entrenó 
a Los Angeles en la recta final 
del campeonato liguero hace un 
año.

Las negociaciones entre 
ambas partes comenzaron el 

su representante. Femando San
román, en las próximas horas.

Por último, la contratación del 
lateral zurdo extranjero está al 
caer. Domingo Díaz de Mera está 
llevando personalmente las ne
gociaciones y esta misma sema
na habrá noticias al respecto, si 
no se tuerce la operación a últi
ma hora.

miércoles, y ayer se reunió la 
directiva alarquista que planteó 
una oferta y unas condiciones que 
deberán ser aceptadas el lunes 
por el técnico que se encontrará 
a diez jugadores de la pasada 
campaña, a los que habrá que 
sumar varios refuerzos de equi
pos de la capital y provincia.

A. P. GREEN

Continuando con el calenda
rio de competiciones, que sal
vo en una ocasión se ha visto 
modificado para trasladar uno 
de los trofeos, el próximo do
mingo se juega en el campo de 
Santa Cruz el II Torneo Excma. 
Diputación Provincial.

Después del éxito de orga
nización del Peugeot Ciudad 
Real, que patrocinó la firma 
Hispanomoción (MOSA), y de 
la participación de los equipos 
provinciales en el Campeona
to Regional en el que ocuparon 
puestos de reconocido mérito, 
ya que Las Albarizas y Mudela 
pasaron de ser últimos en la 
temporada anterior a ocupar un 
puesto intermedio entre los 
catorce clubes participantes, lo 
que nos indica claramente la 
progresión del nivel técnico. 
Continuamos con lo programa
do, y esta próxima competición 
es el II Torneo Diputación Pro
vincial.

Se jugará, modificando el 
cartel anunciador, en la moda
lidad «Stableford», con dos 
puntuaciones paralelas, una 
individual para determinar los 
tres primeros clasificados y otra 
de las cinco mejores tarjetas para

El Campeonato de Billar Pool 
comienza mañana en Tomelloso

Efe - Tomelloso

El próximo fin de semana se 
celebrará el Campeonato de 
Presentación de Billar Pool 8 y 
Pool 9, en el casino de San 
Fernando, que se jugará los fi
nes de semanas del 9 y 10, 16 
y 17 y 23 y 24 de este mes, en 
el que tomarán parte los ochos 
mejores jugadores de Tome
lloso.

Ginés Marchante, organiza
dor del torneo y jugador de bi
llar, declaró que «el campeo
nato responde a la necesidad de 
atender a una demanda de ju
gadores de este tipo de billar, 
ya que el tradicional está en

n® TORNEO DE GOI.F 
DIPUTACIÓN PROVINCIAL

CIUDAD REAL

10 de
MAYO
1998

ORGANIZA
Club de Golf

MODALIDAD "MEDAL- PLAY" 
SALIDA: 9.30 horas.
PREMIOS: Tres primeros clasificados 

Aproach y Long Driver.
CAMPO: Santa Cruz de Mudela.

Cartel anunciador.

proclamar el campeón entre los 
tres clubes provinciales invita
dos a la participación. Además 
de estos premios, los participan
tes optarán al mejor golpe de 
aproximación y al «long driver».

Los trofeos se entregarán en 
la comida de convivencia que se 
celebrará al finalizar el torneo, 
en el Balneario Cervantes, en el 
que tiene la sede el Club Mudela. 
La salida de los diferentes «tees» 
se realizará a las 9,30 horas. 

pleno auge en Tomelloso y su 
comarca por lo que es necesa
rio también fomentar y organi
zar el americano».

Los ganadores jugarán junto 
a Ginés Marchante y José Ma
ría Morales, presidente de la Fe
deración Madrileña de Billar y 
excelente jugador de este tipo de 
billar, como invitado, las semi
finales y finales de exhibición.

Este torneo, junto con el de 
billar español, completan la pro
gramación de esta modalidad de
portiva en Tomelloso, cuyo club 
más representativo está pendien
te de volver a jugar en División 
nacional tras su descenso hace 
ahora dos temporadas.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
DOMINGO, 1O DE MAYO - 5'30 TARDE

DIVISION B ■ GRUPO IV

DIA DE AYUDA AL CLUB
Socios: 1.000 ptas - Socios jubilados: 500 ptas. 

El domingo por la mañana se abrirá una taquilla en el Bar España
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Sabino Padilla pronunciará hoy la primera conferencia

Las Jomadas de Medicina 
Deportiva abren el telón

La liga tomellosera vivió 
otro gran Vitonsa-Macotosa

J. FUENTES/La Tribuna

Miguelturra ya tiene todo 
preparado para el comienzo de 
las IV Jornadas de Medicina 
Deportiva de Castilla-La Man
cha que se celebrará los días 8, 
9, 15 y 16 de mayo. La inaugu
ración tendrá lugar mañana, a las 
cinco de la tarde para, media hora 
después, celebrarse la primera 
conferencia a cargo del jefe de 
los servicios médicos del 
Athletic de Bilbao, Sabino 
Padilla, quien hablará a los alum
nos sobre «respuesta del apara
to locomotor al ejercicio y a la 
inmovilización».

A continuación comenzará la 
primera de las dos mesas redon
das programadas en estas Jor
nadas y que tratará el tema de 
las lesiones deportivas. Los 
participantes en la misma serán, 
los deportistas Roberto Parra, 
Sergei Bebeshko y Eduardo 
Chozas; el traumatólogo Pedro 
Calero y el fisioterapeuta Car
los García Alcázar, con el pe
riodista Angel Navarro como 
moderador.

Una de las ponencias que se 
presentan más atractivas es laque 
pronunciará Santiago de la Rosa, 
secretario de la Sociedad Espa
ñola de Acupuntura, que habla
rá sobre «acupuntura y lesiones 
deportivas», el próximo viernes 
15 de mayo a partir de las cua
tro y media de la tarde en la Casa 
de Cultura.

-¿Qué aspectos más impor-

Cartel anunciador de las Jornadas.

tantes tratará en su ponencia 
durante estas jornadas?

-Comenzaré explicando lo 
que es la Medicina Tradicional 
China, el yin y el yang, los cin
co movimientos, y como se diag
nostica, de esta manera iré poco 
a poco introduciendo a los asis
tentes a que comprenda para qué 
debemos de equilibrar energé- 
tico-funcionalmente nuestro 
organismo, terminaré explican
do los diversos tratamientos que 
podemos efectuar a nivel depor
tivo.

-Desde su punto de vista 
¿Cuál es la realidad social de 
la medicina deportiva en Es
paña?

-Creo como ciudadano que 
existe una gran masa social in
teresada por el deporte, si no el 
diario Marca, el As, etc., no se 
venderían. Con esto, nos damos 
cuenta de la cantidad de segui

dores que tienen los diferentes 
deportes, tanto los deportistas 
como sus cuidadores y médicos 
tienen que hacer un gran traba
jo para no defraudar a sus segui
dores.

-¿Cuáles son los principa
les métodos de acupuntura que 
emplea?

-A todo paciente que veo en 
mi consulta le hago una historia 
clínica de manera occidental y 
oriental, le miro la lengua y el 
pulso chino, fundamental en 
Medicina Tradicional China, a 
continuación le hago un chequeo 
biológico con el biocheck. Al 
finalizar el chequeo valoro to
dos los resultados expuestos y 
le hago al paciente lo que nece
sita; acupuntura, fisioterapia, 
homeopatía, drenajes, masajes, 
etc... En definitiva una terapia 
integral.

-La suya es una especiali
dad poco conocida en la Me
dicina Deportiva ¿a qué se debe 
ésto?

-Es debido a la poca informa
ción que se le da y al poco res
paldo dentro de los medios sa
nitarios para potenciaría, pero 
existen hospitales que la desa
rrollan desde hace doce y once 
años respectivamente tanto en 
Sevilla como en Madrid. Cada 
vez más personas acuden a esta 
terapia física, y se dan cuenta de 
forma coloquial, que si el Real 
Madrid tuviera un médico 
acupuntor en la plantilla otro 
gallo cantaría.

Jesús GALLARDO

Después de un pequeño pa
réntesis en la liga local de fút
bol-sala de Tomel loso originado 
pro al celebración de la tradi
cional Romería del día de la 
patrona, el fútbol-sala tomello- 
sero a vuelto a ser el protago
nista deportivo de los fines de 
semana. Destacar el gran par
tido que Vitonsa y Macotosa 
disputaron a partir de las siete 
en el Pabellón de San José, un 
partido vibrante que respondió 
a la expectativas y que fue la 
repetición del que se jugó en la 
copa.

En Primera hubo partidos 
para todos los gustos con vic- 
toriadel líder Esnapor6-3 frente 
a Modas Felipe teniendo que le
vantar un resultado adverso de 
0-2, CISA sigue segundo des
pués de golear a un Pub Anabel 
que sólo aguantó la primera 
parte. Llago’ s por su parte ven
cía a Forjas por un 3-1 mas 
apretado de lo que parece. Por 
último volver a comentar esa au- 
sencia de Bocatería Cabana en 
su partido, una más y ya van bas
tantes que dice muy poco en 
favor de los jugadores que se 
deben a un patrocinador y que 
no cumplen.

Y para terminar comentar el 
gran partido que jugaron 
Vitonsa y Macotosa, digno de 
una categoría superior. El par
tido tuvo momentos brillantes, 
buen juego por ambos lados, 
goles espectaculares y emoción 
hasta la bocina final. De inicio 
Vitonsa logró hacerse con el 
mando del encuentro y se puso 
por delante llegando a enero un 
4-1 a su favor, parecía todo re
suelto. Pero Macotosa no dio 
nunca por perdido el partido y 
de la mano de Ramón logró 

empatar a cuatro a poco del fi
nal. Sin embargo no logró tener 
la cabeza fría en los instantes 
finales y a poco de la conclusión 
un gran gol de Vitonsa dejaba 
el marcador en el 5-4 que sería 
definitivo. Pudo ganar cualquie
ra, pero lo importante fue el gran 
partido que se vio y como dis
frutaron los muchos espectado
res que estuvieron en el Pabe
llón San José.

Segunda C

En segunda C el líder J. Be
nito-Pub Libre sigue en plan 
mandón y esta vez se deshizo de 
Donoso-Tomillar por 4-2, La 
Poma-C. Siux sigue en la segun
da plaza después de tener que 
derrotar con mucho apuros a 
Marquetería Sta. Rita-A. E. 
Pablo pro 4-3, Carpena y Masa
jes T. García-Bar Rosales juga
ron el partido más importante de 
esta categoría con empate final 
a dos tantos y opciones de vic
toria para los dos equipos hasta 
el final. Comentar también la 
contundente victoria de Video 
Osa-Text. Córdoba frente a 
Túnel Lavado Tomelloso por 5- 
0 en un resultado del todo sor
prendente.

En segunda D el líder la Tri- 
lla-Dantony descansó pero a 
pesar de eso conservó la prime
ra posición pues el colista Se
gunda Mano logró vencer al 
segundo clasificado Repuestos 
Negrillo por un apretado 3-2, el 
resto de los partidos tuvieron 
resultados para todos los gustos 
como el empate a cuatro de 
Codetosa y Carburantes Tome
lloso, la victoria por 2-1 de Tin
te Jay frente a Obrealsa, o los 
muchos goles en el partido Ju- 
ventus-Eupe Frut que acabó con 
un 7-4 a favor de los primeros.
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Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

ANUNCIO DE LA DELEGACIÓN DE INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD 
REAL, A 16 DE ABRIL DE 1998, SOBRE INFORMACIÓN PÚBLICA PARA 
AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE SE 
CITA. EXPEDIENTE: 13211101360.

A los efectos previstos en el Decreto 2617/66 de 20 de octubre, se somete a infor
mación pública, la petición de autorización administrativa de la instalación:
Peticionario: UNIÓN FENOSA S.A.
Situación: Paseo del Carmen en casco urbano de Daimiel.
Características: L.M.T.S. a 15 KV. de 944 mts. y C.T. Interior de 630 KVA.
Finalidad: Mejora del tendido eléctrico.
Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente en esta 
Delegación Provincial, sita en calle Alarcos, 21, 1* planta, 13071, Ciudad Real, 
pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, 
en el plazo de 30 días contados a partir del siguiente a la fecha de esta publica
ción.
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Castilla-La Mancha
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INFORMACION LABORAL 

Y SERVICIOS A EMPRESAS

PARA IMPORTANTE EMPRESA DEL SECTOR 
DEL AUTOMOVIL DE VALDEPEÑAS

ENCARGADO 
DE ALMACEN 
Y RECEPCION

- Varón con servicio militar cumplido
- 20-25 años
- Residencia en Valdepeñas o comarca
- Carné de conducir (B1)
- Conocimientos administrativos
- Informática nivel usuario
- Honradez y ganas de trabajar

ENVIAR CURRICULUM VITAE HASTA EL 12 DE MAYO A:

GRUPO 10. REF. ALM.
C/ Balbuena, 22 - 13300 VALDEPEÑAS 

Teléfono: 32 27 14 ó 939 50 05 45
E-mail: grupo10@arrakis.es

'•Al. Puebla-AV 
Larache", virtual 
vencedor en el 
Tiempo Libre

La Tribuna

Los resultados correspon
dientes a la 2P jornada en el 
Trofeo Tiempo Libre de fútbol 
aficionado fueron los siguientes:

Tododeporte, 0-At. Aldea del 
Rey, 3; Bar Eugenio, 5-Tedicor- 
La Bámbola, 3; SEUR, 3- 
Chupitos Bar-Laocoonte, 0; Bar 
Quédate (Independiente), 0-Bar 
Catacaldos, 1; ADC La Perla- 
Intersport, ¿-Aluminios Puebla- 
AV Larache, 4, y el Cristalerías 
Corbalán-Mesón Café (Alcolea) 
fue suspendido.

La clasificación quedó así:
1° Alum. Puebla-AV 

Larache, 50 puntos; 2° SEUR, 
44; 3° ADC La Perla, 43; 4° Bar 
Catacaldos, 38; 5° Mesón Café, 
37; 6" Tododeporte, 32; 7° Bar 
Eugenio, 29; 8° Bar Quédate, 16; 
9° Tedicor-La Bámbola, 15; 10° 
At. Aldea del Rey, 14; 11° 
Cristalerías Corbalán, 10, y 12° 
Chupitos Bar-Laocoonte, 9.
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La lluvia 
perjudicó a los 
atletas de Vegaval 
Valdepeñas en 
Puertollano

La Tribuna

La intensa lluvia caída en el 
estadio Sánchez Menor de 
Puertollano y las rachas de gra
nizo impidieron un mejor resul
tado de los componentes del 
Vegaval Plata-Athletics Club 
Valdepeñas, que tuvieron que 
guarecerse bajo los banquillos 
y las gradas durante tres cuar
tos de hora antes de que se re
anudaran las pruebas, lo que 
hizo que los valdepeñeros per
dieran la concentración.

En salto de altura, Valentín 
Naranjo fue segundo con un 
salto de 184 centímetros, sólo 
superado por el campeón 
puertolla-nense Javier Berme
jo; mientras que Angel Sánchez 
fue cuarto, al no superar el lis
tón en 178 centímetros. Tanto 
el tartán en la batida como la 
conchoneta estaban totalmen
te encharcadas. En disco, Díaz 
y Cejudo no tuvieron su día y 
tuvieron varios nulos al 
escurrírseles el disco.

Por su parte, en 100 metros 
participaron el membrillato 
Agustín Borja, que logró la 
victoria en su serie y Miguel 
Bellón, segundo en la suya. En 
1.500 intervinieron Ramón 
Morales y Javier Sevilla, aún 
lejos de la mínima.

Categoría femenina
En chicas, Ana Bernalte fue 

segunda e Inmaculada Pérez, 
primera, en una prueba que 
dominaron las atletas del 
Vegaval.

Los otros atletas 
valdepeñeros que acudieron a 
Puertollano fueron Javier Sevi
lla, Ramón Morales, Miguel 
Bellón y Valentín Naranjo en 
el 4 x 400, donde el VEgaval 
fue segundo tras el ADA de 
Talavera; mientras que en dis
co femenino compitieron Ana 
Navarro, Gema Fernández, 
Patricia Morillo y Ana Belén 
García-Rojo.

Dos nadadores 
del CN Ciudad 
Real acuden al 
Nacional

La Tribuna

Dos nadadores del Club 
Natación Ciudad Real, Javier 
Aranda y Patricia Pérez, repre
sentarán a Castilla-La Mancha 
en el Campeonato de España por 
comunidades autónomas que se 
celebran en Valencia del 8 al 10 
de mayo. Aranda participará en 
las pruebas de 100 y 200 braza, 
mientras que Pérez lo hará en 
100 y 200 mariposa. Asimismo, 
también ha sido seleccionado el 
entrenador del club 
ciudadrealeño, Javier Fernández 
Alcocer.

Tomelloso acose el Autonómico de clubes de atletismo

El CI A quiere repetir 
como campeón r^onal
J. GALLARDOCT. FUENTES

Mañana sábado se va a ce
lebrar en Tomelloso el I Memo
rial de Atletismo «Angel Serra
no», Campeonato Absoluto de 
Clubes (Fase Autonómica, Tro
feo Excma. Diputación Provin
cial de Ciudad Real). Este me
morial estará dedicado a la 
memoria de Angel Serrano, 
atleta tomellosero fallecido 
recientemente de forma trági
ca en accidente de tráfico.

Las diversas pruebas se ini
ciarán a las seis menos cuarto 
de la tarde con la de Martillo y 
concluirán cerca de las nueve 
de la noche con el relevo 4X400, 
en total serán trece las pruebas 
a disputar en este memorial. 
Como indicábamos se inicia con 
la prueba de martillo para se
guir con los 110 metros valla y 
el inicio de la altura. Seguirán 
los 400 metros y el triple salto 
para iniciarse la prueba reina de 
los 1 (X) metros a las seis y media, 
luego se hará el medio donde 
de los 800 metros para conti
nuar con los 400 metros valla, 
pértiga y peso.

Pasadas las siete se harán los 
1.500 metros y la longitud para 
seguir con los 200 metros, los 
3.000 metros obstáculos y ja
balina, los 5 km marcha, los 
3.000 metros y el disco para ter
minar con los relevos de 4X100 
y los 4X400 como últimas prue
bas.

De Tomelloso saldrá el

PROMOCIONES PLAYA 

^^C^^STA ISTÜíHA^i
Viviendas desde SoQSXDo®®® ptas.

TORREVIEJA * LA MATA * GUARDAMAR
LA DIRECCION DE LA EMPRESA TIENE EL GUSTO 

DE INVITARLES A LA PRESENTACION DE TODOS SUS 
PRODUCTOS QUE TENDRA LUGAR 

MAÑANA DÍA 9 DE MAYO DE 1993 
EN EL HOTEL TRYP DE PUERTOLLANO
C/ Lope de Vega, 3, de 4 a 8 de la tarde.

Los asistentes serán obsequiados con un regalo

OFICINAS:
CIUDAD REAL: DIEGO DE ALMAGRO, 1 - Telf.: 21 10 86 

PUERTOLLANO: AVDA. 1° DE MAYO, 42 - 6° C - Telf.: 42 09 88

Asensio, principal baza del CUA.

mejor club regional que optará 
a participar en el Campeonato 
de España donde estarán los 
ocho mejores atendiendo a sus 
marcas. Diez clubes han con
firmado su asistencia en el 
Autonómico absoluto de clubes, 
lo que supone la mayor partici
pación de cuantas se han cele
brado hasta el momento.

Ciudad Real tendrá la mayor 
representación, con el CUA 
Ciudad Real, Saturno de 
Daimiel, Liebre de Tomelloso, 
Athletic Club Valdepeñas, CA 
Criptana y CA Puertollano. De 
la provincia de Toledo estarán, 
el CCM-CAT Toledo y el 
ADAT de Talavera de la Rei
na; y los restantes clubes, son 
el CA Albacete y el

Marchamalo, de Guadalajara.
El CUA intentará revalidar 

su campeonato conseguido el 
año pasado, aunque tendrá la 
fuerte competencia del CCM y 
del Albacete que traerán a sus 
mejores atletas. Así, según la 
opinión del director técnico 
provincial, Olallo Fernández, en 
las pruebas de velocidad, los 
atletas del CUA y del Albacete 
marcarán la pauta; en saltos 
horizontales, los hermanos 
Asensio, Javier y Serafín, no 
tendrán rival; en lanzamientos, 
son superiores los albaceteños; 
en vallas, los del CUA, y en las 
pruebas de medio fondo, los 
toledanos. La participación 
estimada es de 350 atletas, con 
lo que el espectáculo y el alto 
nivel deportivo está asegurado 
en Tomelloso.

Por otro lado, el Patronato 
Municipal de Deportes de De
portes de Tomelloso ha abierto 
el plazo de convocatoria de di
versas plazas de contratación 
temporal de cara a las activida
des del próximo verano.

En total son 27 las plazas que 
se ofertan en diversas activida
des, 4 serán de socorristas con 
35 horas semanales de activi
dad, una de socorrista con 20 
horas semanales, 6 de monitores 
de colonias deportivas con 20 
horas semanales, 10 de 
monitores de natación y 20 horas 
semanales, y por último 6 de 
peones de servicios múltiples 
con 35 horas semanales.

PLAZA DE TOROS DE 

CIUDAD REAL
Empresa CANOREA PAGES, S.L. 

Colabora: FEDER. TAURINA MANCHEGA

Sábado, 16 de mayo, 6 de la tarde 

GRAN FESTIVAL TAURINO CON PICADORES
Patrocinado por la Excma. Diputación Provincial 

en homenaje y a beneficio de JOSE RUIZ "CALATRAVEÑO 

( 8 BRAVOS NOVILLOS-TOROS )
para:

PALOMO LINARES 
DAMASO GONZALEZ 
VICTOR MENDEZ 
VICTOR PUERTO 
JOSE BORRERO 
ANIBAL RUIZ 
J.T. REINA RINCON 

que actuarán desinteresadamente

Buena jornada 
para el tenis de 
Tomelloso en la 
liga provincial

El último fin de semana 
volvió la actividad intensa en 
el tenis tomellosero a nivel 
provincial. En masculino, 
Codetosa era visitante y se 
impuso por 3-1 en su despla
zamiento a Alcázar de San Juan 
frente al IMD Alcázar. El punto 
alcazareño lo logró Femando 
Ortega al vencer a Carlos J. 
Ruiz por 7-6,4-6 y 6-1, mien
tras que los puntos tomelloseros 
los lograron Juan Francisco 
Romero sobre Germán López 
(6-2, 4-6 y 7-6), Gustavo A. 
Montaña sobre Lorenzo 
Lizcano (6-3 y 6-2) y en dobles, 
Romero-Lassere sobre López- 
Ramírez por 6-2 y 6-3.

En el otro partido masculi
no, PMD Tomelloso empató en 
casa frente a Membrilla con dos 
victorias cada uno. Las victo
rias locales eran de José Daniel 
Rodrigo sobre Rafael Fernán
dez por 6-2, 3-6 y 6-2 y Javier 
Utiel sobre Vicente Bellón por 
6-0 y 6-1. Los puntos foraste
ros los consiguieron, Gustavo 
Ramírez sobre Carlos Ruiz por 
7-6 y 6-3, y en dobles Jiménez- 
García sobre López-Díaz por 
7-6 y 6-0.

Por último, en chicas, PMD 
Tomelloso se enfrentó al Mu
nicipal de Argamasilla de 
Calatrava y venció por 2-1. Los 
puntos de Tomelloso los 
lograraon Rosa María García 
(6-0 y 6-1 frente a Beatriz 
García) y Rosa María Muñoz 
(6-0 y 6-1 frente a Isabel 
Bellón). En dobles, el punto era 
para las forasteras al vencer 
Socorro y Beatriz García a Rosa 
M® Muñoz y Emilia Vázquez 
por un doble 6-3.
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Bolsa de la
Propiedad JL

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

552 m^ de terreno, 210 m^ 
construidos. Piscina 

6 habitaciones y salón, 2 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, caleSacción y 

aire acondicionado. 
Interesados 

Tlnoí 9tó.:gl.34^d9

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad
1.- Ventas

1 2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo 
A 1.-Administrativos
Z 2.-Servicio Domestico

3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas 

J 4.-Talleres
5.-Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías 

A 3.-Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

SEVENDEPARCELA 
A 3 km. de Ciudad Real, 
en Ctra. Carrión. 4.500 m. 
Casa, luz y agua. Tfno: 
22.53.05

VENDO CHALET 
ADOSADO Zona Eroski. 
4 dormitorios, 2 baños, 
aseo, porche acristalado, 
campera con chimenea, 
garaje y jardín. 
23.000.000 millones. 
Tfno: 926.23.20.30

MADRID Barrio de 
Salamanca. 90 m2. 
22.000.000 ptas. Tfno: 
926.24.02.00. Abstener
se agencias.

SE ALQUILA PISO 
Céntrico, zona Pza. Pilar. 
Sin amueblar, sólo con 
frigorífico, lavadora y 
cocina. Renta: 45.000 
pesetas más gastos comu
nes. Llamar al teléfono: 
926.22.36.14

La Tribuna

Tfno: 
926.21.53.01

■ de Ciudad Real ■

Teléfonos: 
22 34 74 
22 34 88

Fax: 22 67 20

Para sus anunalas &n

La Tribuna

Anúnciese 
con nuestra 
Agencia en 
este diario.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 

sin pdigro vivirán en cainpamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados,y lo hace,en gran medida,gracias al interés 

de personas como tú.

Si quieres ayudar, iníómiatc. 
Emrá el cupón o Ibra: 
Tel: (91) 3690670 
Fax: (91) 36910 69 

ACNUR ayuda al rdu^ifc, 
ayúdanos tú.li

 
^^ 
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Bolsa del 
Trabajo

AYUNTAMIENTOS, 
Junta, Diputación. Próxi
mas convocatorias para: 
Auxiliares, Administrati
vos, Policía Local, Bom
beros, Subalternos. Infór- 
mate 926 21 34 21.

AGENTE FORESTAL. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Próxima convocatoria 
ingreso. Infórmate 926 21 
34 21.

JUSTICIA. Convocato
ria para 1.998 (1.462 pla
zas). Para: Agentes, Auxi
liares, Oficiales. Requisito 
mínimo: Certificado Es
colaridad. Infórmate 926

21 3421.

GUARDIA CIVIL.Con- 
vocadas 1.300 plazas. Po
licía Nacional, Ayudante 
Penitenciarias Convocato
ria año 1.998 (1.890 pla
zas). Infórmate 926 21 34 
21.

INSALUD. Convocadas 
4.899 plazas para : Cela
dores, Pinches y Auxilia
res Administrativos. Re
quisitos mínimo: Certifi
cado Escolaridad. Infór- 
mate 926 21 34 21.

TRABAJA en Bibliote
cas, Archivos, Bancos, 
Cajas Ahorros ... como

Auxiliar. Prepárate. 
Próximas convocatorias 
ingreso 926 21 34 21.

JOVEN. Asegura tu fu
turo (18-25) Hazte Sol
dado Profesional (12.500 
plazas año 1.998), de 16 
a 18 ingresa en Institu
tos Politécnicos Ejército 
o de 18-21. Hazte Sargen
to del Ejército (convoca
das 405 plazas). Infórma- 
te 926 21 34 21.

IftZIE Profesor/a 
Autoescuela. Consigue 
un sueldo aproximado a 
250.000 pesetas/mes. 
(Bolsa trabajo) Infórmate 
926 21 34 21.

ELECTRICISTA, 
Transportista. Ahora po
déis conseguir vuestra ca- 
pacitación profesional, 
superando un solo exa
men 926 21 34 21.

5
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4.I.- Agendas matrimoniales , í|

nnaMatrim. NUESTRAS AGENCIAS: 
^^ ^^^ - Alicante (965J 132445

■ Albacete (967) 510604
L - Central en Ciudad

Real, en 
z> , C/Cardenal Monescillo,
^^oma Blari(^ 20 - 2°B.

Tfno: (926) 25.65.65.

PALOMA BLANCA: trabajamos con 
seriedad y discreción. Tu media naranja 
puede estar en nuestra Agencia. No te 
resistas, llámanos.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

LaTríbuaa
3

OBTEN el Graduado 
Escolar, FPI o Acceso 
Universidad (Mayores 
25), superando un solo 
examen. Infórmate 926 
21 34 21.

Soltero, 40 años, busca chica más o menos de 
su edad para formar familia. 926256565.
Hombre de 57 años desea encontrar señora 
de edad similar a la suya, para mutua compa
ñía. 926256565.
Deseo encontrar una mujer, sencilla para 
casarme. Soy soltero, 45 años, honrado y no 
vivo mal. 926256565.

4.6.- Varios

SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD

JG 
ASOCIADOS

Camarín, 5, Bajo E 13001 CIUDAD REAL

TlfoTFax: 926/25 66 98 E-Mail: jgasociados@cim.es

CANOTST 
PARA LA DELEGACIÓN DE 

ALCÁZAR DE SAN JUAN
NECESITA 

2 EXCELENTES VENDEDORES

IMPRESCINDIBLE:
- Dotes comerciales.
- Experiencia en Informática a nivel usuario
- Vehículo propio
- Disponibilidad para viajar
- Ambición profesional 
OFRECEMOS;
- Incorporación a equipo comercial líder en el sec
tor
- Formación continuada dentro de la empresa
- 10 Líneas de Productos Canon diferentes
- Apoyo Técnico y Comercial en la Zona
- Sueldo + Seguridad Social + Comisiones + Gas
tos + Premios por Objetivos

INTERESADOS ENVIAR CURRÍCULUM VITAE 
A NUESTRA DELEGACIÓN DE ALCÁZAR DE 
SAN JUAN, C/ GENERAL ALCAÑIZ N° 11 
MANTENDREMOS UNA TOTAL DISCRECIÓN

La Tribuna
de Ciudad Real

C/PASAJE SAN ISIDRO, 5-1° 
CIUDAD REAL

Inserte su publi
cidad en LA 

TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL 

Tfno: 
926.21.53.01

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

LISTADO SEMANAL 
DE SUBASTAS. Opor
tunidades. Pisos, chalets, 
solares. Solicítelo 902100 
300

¡MORAi 
anúnciese en: 

LnTribunñ
de Ciudad Real

con;

ASOCIADOS

ifií^ímK
Camann, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

¡Oh! glorioso apóstol 
San Judas Tadeo, sier
vo fiel y amigo de Jesús, 
el nombre del traidor ha 
sido la causa de que 
fueses olvidado de mu
chos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como 
patrón especial de las co

sas difíciles y desespe
radas, reuga por mí para 

que reciba yo los consue
los y el socorro del cie
lo, y en todas mis nece
sidades y sufrimientos, 

particularmente (aquí 
pídase lo que se desea) 

y para que pueda gozar 
yo en el cielo en tu com
pañía.

J.L.V

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas.
Tfno: 

926 22 09 62.
Tardes

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi- 
caeste aviso. Secum- 
plirá aunque no lo 
creas.

P.E.A.

GRACIAS 
ESPIRITU

SANTO
POR LOS 
FAVORES

RECIBIDOS

P.E.A.



Viernes, 8 de mayo de 1998 55Domingo Valderrama, cogido por el 
quinto, fue atendido en la enfermería 
de herida por asta de toro en el tercio 
superior de la pierna izquierda MOS

El festejo, a beneficio de ANDE, estuvo presidido por la condesa de Barcelona

Valderrama, herido en la corrida 
de Sevilla que acabó sin trofeos

Efe - Sevilla

El matador de toros Domin
go Valderrama ha resultado he
rido de pronóstico menos grave 
en la corrida que, a beneficio de 
la fundación ANDE y presidida 
por la Condesa de Barcelona, se 
ha celebrado ayer por la tarde en 
la Real Maestranza de Sevilla, 
y en la que los diestros no cor
taron ningún trofeo.

Se han lidiado seis toros de 
Rocío de la Cámara, desiguales 
de presentación, mansos y de 
muy escaso juego.

Martín Pareja Obregón: tres 
pinchazos y se echa el toro (si
lencio); cuatro pinchazos y dos 
descabellos (silencio).

Domingo Valderrama: esto

cada (ovación); su segundo lo 
mató Pareja Obregón de seis 
pinchazos y estocada caída (pal
mas que recogió la cuadrilla).

Francisco Miguel Barragán 
«Umbreteño»: dos pinchazos y 
dos descabellos (silencio); un 
pinchazo, estocada caída y un 
descabello (palmas de despedi
da).

La plaza se llenó.
El festejo estuvo marcado por 

la mansedumbre de los toros de 
Rocío de la Cámara, sustitutos 
de los anunciados en principio 
de los herederos de Carlos 
Núñez, cambio que también 
provocó que los toreros anuncia
dos también en un primer mo
mento -José Antonio 
Campuzano, Pepe Luis Vázquez 

y Fernando Cepeda- decidieran 
quitarse del cartel.

Domingo Valderrama, que 
fue cogido por el quinto de la 
tarde, fue atendido en la enfer
mería de la plaza de herida por 
asta de toro en el tercio superior 
de la pierna izquierda con tra
yectoria de quince centímetros, 
con daños en la musculatura 
interósea con disección de la 
vena muscular. Según el equi
po médico de la Real Maestranza, 
el pronóstico es menos grave y 
se le ha trasladado a la clínica 
Fremap de Sevilla.

Martín Pareja Obregón se 
enfrentó a un primer toro noble, 
aunque justo de fuerza y man
so, por lo que se empleó a la 
defensiva; tampoco Martín en
tró en profundidades. En el cuar

to no pasó de las probaturas ante 
un toro parado y aculado en ta
blas.

Domingo Valderrama se las 
vió en su primero con un manso 
que apretó por ambos pitones y 
que se rajó en la segunda serie. 
La faena al quinto fue una con
tinua carrera tras el toro, que 
rehuyó la pelea en todo momen
to. No obstante, hubo buenos 
muletazos por el pitón izquier
do hasta que en un desplante 
llegó la cornada.

Francisco Miguel Barragán 
«Umbreteño» recibió su primero 
con dos largas de rodillas en el 
tercio, encontrándose en la 
muleta con un toro parado y que 
midió al torero. El sexto se 
empleó a arreones y también 
midió en exceso.

Domingo 
Valderrama 
obtiene el premio 
a la mejor lección 
torera

Efe ■ Sevilla

El matador de toros Domin
go Valderrama ha sido premia
do con el trofeo a la «Mejor 
lección torera» de la pasada 
Feria de Abril de Sevilla por la 
asociación Aula Taurina.

Este galardón ha sido otor
gado por «el toreo con verdad, 
profundo, templado, con liga
zón y artístico no exento de 
valor» realizado al toro 
«Zabaleto» de la ganadería de 
Hijos de Eduardo Miura, lidiado 
en quinto lugar el pasado día 
4.

El trofeo se entregará en los 
días previos a la Feria de Abril 
de 1999 en la Real Maestranza 
de Sevilla, según informa esta 
asociación en un comunicado.

El matador fue cogido ayer, 
en la corrida que a beneficio de 
ANDE se celebró en Sevilla, 
aunque con carácter menos 
grave del esperado en un prin
cipio.

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

SORTEO
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SORTEO DEL DÍA 7 DE MAYO DE 1998
Seis series de *100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final 

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 7 de agosto de 1998, INCLUSIVE

LOTERÍA *: 
NACIONAL

PRIMER PREMIO 
NÚMERO 

944G3

PESETAS SERIE

60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000

1.“
2.“
3.“
4.®
5.“
6."

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

94493
PREMIO ACUMULADO 

PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 2." 6.^

94404........ 60.000
94414.............50.000
94424.............50.000
94434 .............50.000
94444.............50.000
94454.............50.000
94464.............50.000
94474 .............50.000
94484.............50.000
94494... 1.350.000

© 4
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

94400 .... .......50.000
94410 .... .......50.000
94420 .... .......50.000
94430 .... .......50.000
94440.... .......50.000
94450.... .......60.000
94460.... .......50.000
94470 .... .......50.000
94480.... .......50.000
94490.... ...100.000

94401 ... ........ 55.000
94411 ............ 55.000
94421 ... ........ 55.000
94431 ... ........ 55.000
94441 ... ........55.000
94451 ... ........65.000
94461 ... ........55.000
94471 ... ........ 55.000
94481 ... ........55.000
94491 ... ....105.000 94492....1.350.000

94402...... ...... 50.000
94412...... ...... 50.000
94422...... ...... 50.000
94432...... ...... 50.000
94442............. 50.000
94452...... ...... 50.000
94462...... ...... 50.000
94472...... ...... 50.000
94482...... ...... 50.000

94493.60.000.000

94403..., „., 55.000
94413.... .... 55.000
94423.... .... 65.000
94433..., .... 55.000
94443.,,, .... 55.000
94453.,,, .... 55.000
94463„„ .... 55.000
94473..,, ....55.000
94483,.,, ....55.000

94405 ... .......50.000
94415 ... .......50.000
94425 ... .......50.000
94435 ... .......50,000
94445 ... .......50.000
94455 ... .......50.000
94465 ... .......50.000
94475 ... .......50.000
94485 ... .......50.000
94495 ... ...100.000

94406 .......... 55.000
94416.......... 55.000
94426 ... ...... 55.000
94436 ... .......55.000
94446 .......... 55.000
94456 .......... 55.000
94466 .......... 55.000
94476 .......... 55.000
94486 .......... 55.000
94496 ....... 105.000

94407... .......50.000 94408... ....50.000 94409,„ ,,,,50.000
94417... .......50.000 94418... ....50.000 94419.,, ....50.000
94427... .......50.000 94428... ....50.000 94429,„ ....60.000
94437... .......50.000 94438... ....50.000 94439 ,„ ....50.000
94447... .......50.000 94448... ...,50.000 94449,,, ....50.000
94457... .......50.000 94458... ...,50.000 94459 ,„ ....50.000
94467... .......50.000 94468... ...,50.000 94469,„ ....50.000
94477... .......60.000 94478... ...,50.000 94479,., ....50.000
94487... .......50.000 94488... .,.,50,000 94489„. ....50.000
94497 ... ...100.000 94498... ,,100,000 94499.., .. 100.000

Terminaciones

4490.............50.000
50.............10.000

Terminaciones

4491 ..............55.000
51 .............. 15.000

1 R nnn

Terminaciones

4492............. 75.000
282............. 25.000

nnn

Terminaciones

4493..........250.000
493...........80.000

P3 15 non

Terminaciones

4494............75.000
494............25.000
04............10.000

Terminaciones

4495............ 50.000
095............ 25.000

Terminaciones

4496............. 55.000
036............. 30.000
196..............30.000

Terminaciones

4497.............50.000
297.............25.000
77............ 10.000

Terminaciones

4498.............50.000
308.............25.000
388.............25.000

Terminaciones

4499............50.000
29............10.000

pR nnn nnn 6.................5.000
3 5 non

...................................... ....................................

1 .* Comprueba si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 
la lista coinciden con los de su billete o décimo.

2 ." En cada columna, y sólo en olla, están todos los premios y reintegros que han 
correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA
columna encabezada con un uno, los premios indicados en la columna son los que co - 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3 .* Vea si en la columna de números aparece el que Ud. juega y. si asf fuera, a ia 
derecha encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido a t 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro inm e- 
diatamente anterior a estas Instrucciones.

LISTA
4 .* SI no está su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la derecha en 
centrará el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan 
con esas cuatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay. proceda en la 
misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y, finalmon

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

fixíbjeinn.s

Mula Opción es el sistema inventado por Ford poro disfralar siempre 

de coche nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan lo seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios

Ford. Infórmate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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El Litri, Jesulm, Rincón y Caballero se fue ron de vacío

José Tomás cortó una oreja 
en el LIV Festival de Bilbao

é Tomás cortó la única oreja de la tarde.

Efe - Bilbao

José Tomás, después de una 
brillante faena, de mucha cali
dad, instrumentó todo tipo de 
pases para terminar con una 

o

Soluciones Online 
de Telefónica y Microsoft, 

con ef Grupo Inlanda.

Solución Servidor.

ti ti

La mayor cobertura 
y el mejor servicio, 

unidos a una oferta exclusiva.

:roso1

C 
Si

soberbia estocada que le valió 
la única oreja de la tarde en el 
LIV Festival Taurino celebrado 
en Bilbao.

La jornada taurina se inició 
con un novillo-toro bueno de la 

ganadería de Manuel Alvarez 
Gómez, que Lidió el colombia
no Cesar Rincón, en una faena 
de cierto relieve, aunque oyó un 
aviso por el tiempo transcurri
do. Al final mató de un pincha
zo y una estocada.

Miguel Báez El «Litri» tuvo 
un novillo también de calidad al 
que hizo una buena faena que cul- 
minó con una excelente estoca
da, premiado todo ellos con una 
fuerte ovación por parte del res
petable que presenció la corri
da.

La faena de Jesulín de 
Ubrique tuvo cierto relieve, 
aunque necesitó de tres pincha
zos y un descabello para acabar 
con su animal, noble y bravo 
como los seis presentados en la 
capital vizcaína.

Cumplió Caballero
Caballero, por su parte, cum

plió y fué ovacionado tras un 
pinchazo y una estocada, mien
tras Barrera tuvo el único toro 
malo del encierro, bastante com- 
plicado y que se colaba por 
ambos pitones. Mató de una 
estocada atravesada y escuchó 
un aviso.

Terminó la tarde con la fae
na brillante de José Tomás, muy 
aplaudida por el público, que 
pidió para él la única y mereci
da oreja de la tarde, tras rema
tar su trabajo con una estocada 
soberbia. La tarde fue buena y 
hubo más de media entrada.

IBM NETFINITY 3.500, P II 266, 512 KB. cache, 64MB EC, 4,33 GB SCSI, CD R0Mx24, 
Ethernet 10/100. Tarjeta Eicom.
Microsoft BackOffice Edición PYME: la primera solución sencilla e integrada de aplicaciones 
cliente-servidor, diseñada para cubrir las necesidades informáticas de las PYMES españolas y 
Novacom Pack: Acceso Básico Individual RDSI de Teléfonica que le permite dos comunicaciones 
simultáneas a gran velocidad.

Esta oferta incluye:
• Financiación en 12 meses, sin recargo.
• 3 años de garantía.
• Instalación incluida

(hasta 5 horas en el cliente).

Grupo Inlanda
Tel. 902 422 522

Las ventajas del líder:
Sólo el Grupo Inlanda puede ofrecer las soluciones más 
fiables, diseñadas a la medida de las PYMES españolas, 
junto con el mejor servicio profesional y los precios más 
competitivos del mercado. Y puede hacerlo porque es 
líder en ventas del sector informático y tiene la mayor 
cobertura nacional.

Los marcados con este signo son 
Microsoft Solution Provider

»^ COMPUTER MADRID

Granada 
NAPOLEON

Sevilla 
ISC

Santander 
CESOIN

Loui 
(Vizcaya) 
CESOIN MICRO

Gijón 
SERESCOA Coruña 

CEMIGA

Ciudad Real 
MEYCA

COMPUTADORES 
NAVARRA

^Valladolid 
HISPANA

Madrid
MASTER MADRID

León 
♦ HISPANA

CACSA
Málaga 

ESPACELAND

Almería 
ALMERIMATIK

Cádiz 
CACSA

Vigo
SERESCO

Barcelona

Villava 
(Navarra )^^

UIAGONAL OMFORMATICA 
Y COMWfCACIONES 

^ ^> MlCáOSISTEMES

e<* Oviedo 
SERESCO

Badajoz 
OREXSA

Albacete
TECON 

^4^l^licante 
DELFOS 
HARDWARE

Microsoft

i

9̂ Telefónica
Las grandes compañías trabajan en compañía, para usted, para su empresa.

Grupo Inlanda en Ciudad Real. MAeyca
Mecanización y Cáicutó. SA

Visítenos en;
C/Ronda de Alarcos. 48
13002 Ciudad Real

Hf.:(91|593 90 00
</Barceló 13 Pizq. 

28004 Madrid
B. Central Hispano suc. 1 

c/c. 90000
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Con un documental titulado "Los hermanos de Karzán"

El cortometraje español, 
hoy en "La Noche Temática"

José PRIETO

El cortometraje español está 
en alza a pesar de que hasta hace 
poco tiempo no era considerado 
como un medio de entrar en la 
industria cinematográfica, pero 
el éxito de algunos realizadores 
está favoreciendo un renacimiento 
de un género que tuvo cierto auge 
en los años setenta.

Para algunos el corto es un 
tránsito para entrar en el primer 
largometraje, pero otros opinan 
que tiene suficiente categoría para 
convertirse en un gran género por 
sí mismo.

El programa de La 2, la «No
che temática», realizará hoy una 
panorámica del cortometraje es
pañol y emitirá trabajos de diez 
realizadores diferentes.

Algunos son las primeras 
obras de directores hoy muy pres
tigiosos, como Fernando Trueba 
o Fernando Colomo, pero el res
to son buenos ejemplos de la vi-

Alex de la Iglesia.

talidad de este formato. A dife
rencia de otras ediciones, esta 
«Noche temática» ofrecerá un 
único documental titulado «Es
paña en corto», dirigido por Iván 
Bouso, en el que se han interca

lado 10 cortometrajes de otros 
tantos realizadores españoles. En 
España se producen al año cerca 
de 150 cortos, que han dejado de 
ser el proyecto que adorna un fin 
de carrera, para convertirse en en
tidad propia.

Directores, actores y produc
tores así lo confirman en el do
cumental. «España en corto» se 
estructura en torno a las entre
vistas realizadas a distintos re
presentantes de los sectores re
lacionados con el mundo del cor
tometraje.

Entre los directores figura 
Gonzalo Suárez, para quién el 
corto sigue siendo la gran espe
ranza del cine y reconoce que le 
gustaría realizar uno. Esta «No
che temática» ofrecerá realizacio
nes de Javier Fesser, Fernando 
León de Aranoa, Alex de la Igle
sia, Javier Rebollo, Alvaro Fer
nández Armero, Miguel Bardem, 
Fernando Trueba, La Cuadrilla, 
Fernando Colomo y David Gor
don.

Í

Ingrid Thulin y Helmut Berger.

La llegada del nazismo visto 
por Visconti, en La 2

J. PRIETO

Preciosista, detallista, genial 
son algunos de los adjetivos que 
se le han dirigido al realizador 
italiano Luchino Visconti, que 
tiene en su haber brillantes pro
ducciones -baste recordar «Ro
cco y sus hermanos»- y otras 
menos, pero que mantuvo a lo 
largo de su vida una visión muy 
personal del cine.

La 2 de TVE, tras finalizar 
la interesante «Noche temáti
ca» que se reseña, ofrece a los 

trasnochadores «La caída de los 
dioses», que Visconti rodó en 
1969, protagonizada por uno de 
los grandes actores que ha dado 
el cine: Dick Bogarde.

«La caída de los dioses» es 
un fresco sobre el ascenso del 
nazismo en la Alemania de los 
años 30, una cuidada realización 
de este italiano genial, del que 
se decía que llenaba los arma
rios de trajes aunque nunca se 
viera su interior en la película. 
Lahistoriaseiniciaconunacena 
de cumpleaños del barón Von Es- 
senbeck.

"Un vampiro para dos"
La 2. 11,00
Dir: Pedro Lazaga. Int: Gracita 

Morales, José Luis López 
Vázquez, Fernando Fernán- 
Gómez, Trini Alonso, Goyo 
Lebreros, José Orias. España, 
1965.

Luisita y Pablo son una pare
ja de recién casados que traba
jan en el metro. Tienen turnos 
distintos y casi nuncacoinciden, 
ya que Pablo además hace horas 
extraordinarias como vigilante en 
una empresa constructora y en los 
ratos libres arbitra partidos de 
fútbol de Tercera Regional. Un 
amigo le comenta que en Alema
nia se puede ganar mucho dinero 
y, decididos a hacer fortuna, se 
marchan a Düsseldorf.

"A los ojos de un extraño"
Tele 5. 15,50
Dir: Michael Toshyuki. Int: 

Richard Dean Anderson, Justine 
Bateman, Geza Kovacs. USA, 
1992.

La vida de Lynn cambia por 
completo la noche en que se ve 
metida en la pelea que mantienen 
dos hombres armados. Uno de 
ellos morirá, pero antes de hacerlo 
dirá unas palabras que son la clave 
para encontrar un maletín con dos 
millones de dólares. Lynn será 

puesta bajo protección policial al 
mando de Jack Rourke, un poli
cía que gusta de usar sus propios 
métodos y de saltarse el reglamen
to.

"Mujercitas"
Tele 5. 21,35
Dir: Gillian Armstrong. Int: 

Winona Ryder, Susan Sarandon, 
Gabriel Byrne. USA, 1994.

Corren tiempos difíciles para 
la familia March, especialmente 
cuando el padre tiene que ir a la 
guerra y la madre se ve obligada 
a sacar ella sola adelante a sus 
cuatro hijas. Sin embargo, ellas 
intentarán hacer frente a las difi-

Susan Sarandon.

cuitados con un espíritu positivo 
y lleno de esperanza.

Jo sueña con convertirse en una 
escritora de prestigio, mientras 
la mayor de las hermanas, Meg, 
es una muchacha dulce y enamo
rada de un j oven con el que espe
ra poder casarse. Beth toca el 
piano y suele ayudar a los más 
necesitados, y la más pequeña, 
Amy, tiene una especial destreza 
para la pintura.

"Coartada perfecta"
Antena 3. 00,40
Una bella joven llega desde 

Francia a Los Angeles para tra
bajar como canguro en una casa. 
Desde un principio, consigue 
despertar el interés del padre de 
la familia, y pronto comienzan una 
relación amorosa. Esta relación 
es descubierta por la hermana de 
la esposa que al poco tiempo es 
asesinada. A partir de este mo
mento, la joven comenzará a 
comportarse de una forma extra
ña.

"La reina blanca"
La 2. 02,00
Dir: Jean Loup Hubert. Int: 

Catherine Deneuve, Richard 
Bohringer, Bernard Giraudeau. 
Francia, 1991.

Una mujer casada recibe la

noticia de la vuelta al pueblo de 
un antiguo amor, rival de su 
marido, que emigró a la isla de 
Guadalupe. El recién llegado tiene 
una esposa de color y tres hijos. 
En un principio todos intentan 
reanudar la amistad perdida, pero 
las viejas rencillas afloran, repro
chándose las actitudes individua
les que les llevaron a lo que son 
ahora.

Catherine Deneuve.

"Del infierno a la eterni
dad"

Tele 5. 02,35
Dir: Phil Karlson. Int: Jeffrey 

Hunter, Patricia Owens, David 
Janssen. USA, 1960.

Narra la verdadera historia del 
héroe de la II Guerra Mundial Guy 
Gabldon, quien fue criado por 
unos padres adoptivos japoneses.

"Guía para mujeres 
adúlteras"

Antena 3. 02,55
Dir: David Hayman. Int. 

Theresa Russell, Sean Bean, 
Amanda Donohoe. GBR. Lon
dres.

Cuatro amigas que se cono
cen desde la infancia se reúnen 
con un objetivo común: iniciar un 
idilio con un hombre casado para 
probar que el matrimonio no tie
ne que significar necesariamente 
una relación imperecedera. Así, 
cada una de ellas vive una tor
mentosa aventura con hombres de 
diversa índole y distintas perso
nalidades.

"La carga de los jinetes 
indios"

La Primera. 03,00
Dir: Gordon Douglas. Int: Guy 

Madison, Vera Mile.
Dos mujeres han sido secues

tradas por los indios y es precios 
organizar una expedición de res
cate. No habrá más remedio que 
formaría con hombres poco ex
pertos en este tipo de operacio
nes.
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Pamela Anderson hace de guardaespaldas 
en una nueva serie que emitirá Antena 3 §.

1 

V
 e.

Si eres rico y famoso, necesitas un guarda
espaldas. Si eres rico, famoso y vives en Los 
Angeles, necesitas a Val. Esta es la impactante 
carta de presentación de V.I.P., la nueva serie 
protagonizada por Pamela Anderson que Ante
na 3 tiene previsto emitir después del verano.

En ella, la exuberante ex vigilante de la pla- 
yade vida a Valerie Irons, una guapajoven que, 
de la noche a la mañana, pasa de vender perritos 
calientes en un puesto callejero de Los Angeles 
a tener su propia agencia privada de guardaes
paldas. V.I.P. está escrita, producida y dirigida 
por J.F. Lawton, el creador de la película Pretty 
Woman, que en 1990 resultó un gran éxito de 
taquilla y lanzó un gran éxito de taquilla y lanzó 
al estrellato a su principal protagonista, Julia 
Roberts.

Para Pamela esta serie significa su vuelta al 
primer plano de la actualidad televisiva, tras su 
salida, un tanto accidentada, de Los vigilantes 
de la playa, producción que actualmente emite 
Antena 3.

Antena 3 emitirá "La historia del fútbol"
en dibujos animados a partir del día 16

Mic, el micrófono reportero, y 
Mac, descendiente de la más fa
mosa familia de reporteros esco
ceses, serán los protagonistas de 
«Historias del Fútbol», una pro
ducción animada de Antena 3 TV 
y BRB Internacional que la cade
na privada emitirá a partir del 
próximo 16 de mayo. A lo largo 
de 26 capítulos de media hora, la 
serie -presupuestada en 800 millo
nes de pesetas- mostrará al públi
co infantil, «de manera divertida 
e imaginativa» los cambios del 
fútbol, desde la prehistoria hasta 
nuestros días, explicó hoy en rueda de prensa el 
creador de la serie, Claudio Biern. «Historias 
del Fútbol», dijo, es la primera serie animada 
que combina el entretenimiento con el análisis 
de casos prácticos, que han sido recogidos du

Eurosport se incorpora a Canal 
Satélite Digital

Canal Satélite Digital y Eurosport han firmado un acuerdo 
según el cual el canal temático de deportes se incorpora a partir 
de hoy, a la oferta básica de la plataforma digital.

Estas emisiones serán regulares a partir del 1 de julio próximo, 
lo que permitirá a los abonados de Canal Satélite Digital poder 
disfrutar de todos los encuentros que se disputan en el Mun
dial de Fútbol en Francia.

Jaume Ferrús y Angelo Codignioni, director general de Canal 
Satélite Digital y vicepresidente de Eurosport, respectivamente, 
han manifestado su satisfacción por este acuerdo que «supo
ne la perfecta sincronización de los objetivos de las dos em
presas». Eurosport cuenta con una audiencia de 76 millones 
de hogares en todo el mundo y emite más de 18 horas al día.

Mar Flores presenta hoy ”La 

llamada de la suerte"
La modelo española Mar 

Flores presentará, junto con 
Ramón García, la edición de 
hoy de «La llamada de la suer
te», que habitualmente presenta 
Melba Rufo.

Los productores de este 
programa decidieron que fue
se esta conocida modelo la que 
presentara el concurso este vier
nes, ya que Melba Rufo tiene 
un compromiso ineludible con 
la RAI italiana, aunque volve
rá a este espacio el próximo 
viernes.
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rante años por la FIFA, siempre bajo 
el lema de «Juega Limpio». En cada 
capítulo, los espectadores viajarán 
a un periodo histórico concreto para 
asistir a una crónica imaginaria de 
cómo se podría haber jugado al 
fútbol a través de los tiempos. 
Además, cada aventura se detendrá 
en tratar una regla determinada de 
este deporte, con lo que se contri
buirá a mejorar la imagen de los 
árbitros, según apuntó el secreta
rio general de la Federación Espa
ñola de Fútbol, Gerardo González.

La nueva serie de Antena 3 y 
BRB Internacional -productora, entre otras, de 
series como Dartacán y los tres Mosqueperros, 
o La Vuelta al Mundo de Willy Fog-, estará 
también presente en Internet, y se emitirá tam
bién en el canal temático «Panda», a día 9.

La recopilación 
de "Secretos del 
Océano", hoy, 
en Canal +

A lo largo del pasado mes 
de marzo. Canal + ofreció a sus 
abonados la serie documental 
«Secretos del Océano», que per
mitió acercanos con detalle al 
mundo marino para descubrir 
conductas y aspectos nunca vis
tos de tiburones, ballenas, del
fines y muchas otras criaturas 
casi desconocidas que habitan 
en el fondo del océano.

La recopilación de todo este 
material exigió un duro trabajo 
que es mostrado hoy, a las 19,33 
horas, en el documental «Así se 
hizo Secretos del Océano», donde 
se desvelan las todas las expe
riencias del matrimonio Howard 
y Michelle Hall, así como las téc
nicas empleadas durante la fil
mación de la serie.

Museo de Ciudad Real:
- Sala de Exposiciones temporal (sótano): Exposi
ción de pintura "Gregorio Prieto y las vanguardias" 
(hasta el 31 de mayo).
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natu
rales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes. 
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
- Exposición de escultura y pintura de Arnulfo Mu
ñoz.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la ma
ñana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición sobre la historia de la ONCE.
Caja Madrid:
- Oleos de Purificación Rubio.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Otras actividades:
- Feria de Artesanía: en los Jardines del Prado. De 
10,00 a 22,00 horas, hasta el 17 de mayo

Museo Municipal: (actualmente cerrado por repa
raciones)
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
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Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

Salón de Actos Lazarillo:
- Muestra de Teatro Escolar Lazarillo: representa
ción de la obra "Historia del Zoo", de Edward A1- 
bee. A las 21,00 horas.

Casa de Cultura:
- Muestra de composiciones de flores secas "Expre
sión natural", de Carmen Rodríguez Barbero.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.

Ruta de acceso de internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html

1

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del 
Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de 
los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental de 
Teatro Real.
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Q La programación de hoy

La Primera tosí La 2 ,._, Antena 3 <$> Tele 5 o Canal + ‘^«^ CanalSur 7'

10 
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE

10,45 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,25 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA 
15,00 TELEDIARIO -1 
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Serie.

16,30 HURACAN 
Telenovela 
mexicana.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN
Espacio diario 
presentado y 
moderado por 
Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO

Concurso diario 
presentado por 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
Magazine diario.

21,00 TELEDIARIO-2
Resumen 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

06,00 LA CUEVA DE 
ALTAMIRA

07,00 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Un vampiro para 
dos» (1965)
I: Gracita Morales, 
José Luis López 
Vázquez.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

15,05 CLUB DISNEY 
Espacio infantil.

15,10 SABER Y GANAR

ta
rd

e

16,00 CAMPEONATO 
DEL MUNDO DE 
GIMNASIA 
RITMICA 
DEPORTIVA 
Ceremonia de 
apertura desde 
Sevilla.

19,30 LA 2 EN EL 
TEATRO

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 BALONCESTO. 
LIGA ACB. PLAY 
OFF
Cuartos de final 
(tercer partido) 
Unicaja Málaga- 
Tau Cerámica 
Desde el Pabellón 
Ciudad Jardín de 
Málaga.

06,15 MR.
BELVEDERE 
(Serie)

07,00 NOTICIAS
0730 CLUB 

MEGATRIX
0935 EL KANGURO 

A3Z
10,00 EL PRIMER 

CAFE
11,00 UN MENU DE

SIETE 
ESTRELLAS

12,00 LOS ANGELES 
DE ROBIN

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

14,00 COSAS DE 
MARCIANOS

14,30 COSAS DE 
CASA (Serie)

15,00 NOTICIAS

15,40 EXTRA ROSA 
Magazine diario 
dedicado a la 
crónica rosa, 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

1630 EN ANTENA 
Presentado por 
Inés Ballester.

17,25 RUMBO AL SUR 
1835 LOS SIMPSON

Dibujos animados.
18,55 DE 3 EN TRES 

Con Goyo 
González.

19,35 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA

20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS 

Informativo.

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA 
(Repetición)

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20COCINA CON 
FUNDAMENTO 

09,30VACACIONES EN 
EL MAR 
Serie.

10,30CAMINO DE 
. .AVONLEA 

Serie.
11,30 DIA A DIA
14,00EL JUEGO DEL 

íEUROMILLON
14,30LAS NOTICIAS 

:(1+ edición)

15,15AL SALIR DE 
CLASE 

‘Serie.
15,50TARDE DE CINE 
. f s '«A los ojos de un 
7* . -extraño»

D: Michael
• Toshyuki Uno

. -'1: Richard Dean 
Anderson, Justine 
Bateman

17,45 DIAGNOSTICO 
, ASESINATO 

Serie.
18,30 ANA
20,00 EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:)

09,00 TELESERIE: 
Madison

09,30 CINE: «Asaltar los 
cielos»

11,06 CINE: «Eraser 
(eliminador)»

13,00 P+ó-Xó
13,30 LOS 40

PRINCIPALES 
14,15'REDACCION. 

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,30CINE:

«El inglés que 
'subió una colina 
pero bajó una 
montaña»

17,02CINE:
í«Una ladrona de 
cuatro años»

18,35 DOCUMENTAL: 
Talk shows, morbo 
en directo (Mult)

19,33 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
Así se hizo 
secretos del 
océano

19,58 PIN PLUS
2O,OOTELESER1E: El 

mundo de Dave 
20,30 LO + PLUS 
21,30 REDACCION.

07,45 CARTA DE 
PRESENTACIÓN 

08,00 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
- ; Avance 

informativo.
12,00 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ 
Programa 
gastronómico diario.

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS
Espacio informativo.

15,20 CONTRAPORTADA 
Espacio informativo 

77 ..con noticias y 
- ''.--^.comentarios de 

sociedad. Editan y 
- resentan:

Inmaculada Casal y 
María Contreras.

15,50 DE TARDE EN 
TARDE

17,55 LA BANDA DEL 
SUR

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio informativo 
general con 
especial 
atención a las 
noticias de 

■ Andalucía.

no
ch

e

21,50 LA LLAMADA DE 
LA SUERTE

01,15 TELEDIARIO-3
02,00 BRIGADA

CENTRAL II
Stan llega a la isla 
de Martinica con el 
cargamento de 
cocaína. Mientras, 
en Medellín, 
Valdés decide 
poner a prueba a 
Flores.

03,00 CINE DE
MADRUGADA 
«La carga de los 
jinetes indios» 
(1953) - 92’13”.
D: Gordon 
Douglas.
I: Guy Madison, 
Vera Miles.

04,35 TELEDIARIO-4

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

TEMATICA
02,00 CINE CLUB. 

SESION DE 
REPERTORIO (I) 
«La reina blanca» 
(1991) -118’18”. 
D: Jean Loup 
Hubert.
I: Catherine 
Deneuve, Richard 
Bohringer.

04,00 CINE CLUB. 
SESION DE 
REPERTORIO (II) 
«Uran US»

(1990)
D: Claude Berri.
I: Philippe Noiret, 
Gerard Depardieu. 
V.O.S.

21,40 LA CARA 
DIVERTIDA

22,30 MENUDAS 
ESTRELLAS

00,40 CINE
«Coartada 
perfecta» 
(1995)- 94'.
D: Kevin Meyer.
I: Teri Garr, 
Katleen Quilán.

02,20 NOTICIAS 
Informativo.

02,55 CINE
«Guía para 
mujeres adulteras» 
148'.
D: David Hayman.
1: Theresa Russell, 
Sean Bean.

05,30 TELEVENTA 
Espacio 
promocional.

21,35 CINE CINCO 
ESTRELLAS 
«Mujercitas» 
D: Gilliam 
Armstrong 
I: Winona Ryder, 
Susan Sarandon y 
Gabriel Byrne

23,30 LA NOCHE POR 
DELANTE

02,30 LAS NOTICIAS 
(AVANCE 
INFORMATIVO)

02,35 MADRUGADA DE 
CINE
«Del infierno a la 
eternidad»
D: Phil Karlson
1: Jeffrey Hunter, 
Patricia Owens y 
David Janssen

04,30 INFOCOMERCIAL
05,00 ANTONELLA

21,53 CONTRARRELOJ 
Espacio dedicado 
al mundo de los 
deportes.

22,00 ESTRENO 
CANAL PLUS 
«Reacción en 
cadena»
D: Andrew Davis 
I: Keanu Reeves, 
Morgan Freeman.

23,45 CINE: «Missión 
impossible»

01,32 PIEZAS:Robin
01,36 CINE X:

«Placer y muerte 
en la torre 1»

03,42 CINE:
«The fool (el 
especulador)»

05,58 CINE:
«Coche 54, 
¿dónde estás?».

21,30 FESTIVAL 
ANDALUCIA

23,45 CINE: 
"Mystic Pizza" 
D: Donald 
Petrie.
I: Annabeth Gish, 
Julia Roberts, 
Adam Storke.

01,35 CANAL SUR 
NOTICIAS
Las últimas 
noticias. Resumen 
deportivo. Presenta 
Rosa Pilar Abelló.

02,00 CINE DE
MADRUGADA: 
"New Jack City" 
D: Mario Van 
Peebles
I: Wesley Snipee.

03,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE

LAS OFERTAS DEL O
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ORDENADOR PENTIUM 166 MMX

Sin KIT 
MULTIMEDIA

Con KIT 
MULTIMEDIA

Caracteristicas: -Placa base TRITON TX MMX 512 Kb. En Pentium II, 32 Mb SDRAM
-16 Mb, RAM EDO - Tarjeta Gráfica SvGA TRIO 64 1 Mb/2 Mb. Kit Multimédia:
- Disco Duro 2,1 Gb. - Disquetera Alta Densidad 1,44 Mb. -CD ROM 24 X
-Monitor Digital 14” NE - Teclado Windows 95 - Tarj. Sonido comp. Sound B. 16 bits
- Caja Minitorre 240 W. - Ratón -i- Alfombrilla + Teclado - Altavoces 60 W.

ORDENADOR PENTIUM II - 233 MMX 129.900

M
ES 142.900

ORDENADOR PENTIUM II ■ 266 MMX 155.900
ORDENADOR PENTIUM II ■ 300 MMX
NOTA: Precios IVA no incluido.

187.900

D
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169.900
199.900
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Y al contratar VIA DIGITAL en nuestra tienda le regalaremos 

la cuota de conexión + 6 PELICULAS DE PAGO
Promoción válida del 30 de marzo al 30 de mayo de 1998. * Sólo podrá disfrutar de forma gratuita de 1 película por semana.

CIUDAD REAL

TEL: 24 24 64
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^MESA 
PAPELERIAS

i ¡Atención, Arquitectos, Aparejadores, 
Constructores, Decoradores...!!
Calatrava. 27 Telí.: 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 22 87 52

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

S>ii TRABAJE CON PROFESIONALES!!
^>> *Copias de planos, B/N y color

*Ploteado de planos
*Encuadernac¡ón de Proyectos 

(diferentes sistemas)
* Material Técnico

^> Cop/sfería ífe CaUífaff

Plaza del Pilar
Jóvenes aprendices

¡Vicio feroz!

La clásica lotería, 
la ONCE y la Bonoloto 
nos tienen como una moto 
cada día.

¡Qué vergüenza! 
¡Jugar así el dinero 
es indecencia!

De comprender yo no acabo 
como la gente se emperra 
en jugar al tragaperras 
a la ruleta o los dados.

¡Qué bochorno!
¡Jugar así el dinero 
es casi porno!

La Quiniela y Primitiva, 
el Cuponazo y El Gordo 
nos dejan ciegos y sordos 
y a la deriva.

¡Vicio fatal!
¡Jugar así el dinero 
es inmoral!

Si hoy mi verso es incomple
to

no es porque me falten ganas 
es que me encuentro algo in

quieto
pues he de echar el boleto 
porque ¡ ¡hay buen bote maña

na! !

O
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Suspendido por 
insultar a un 
profesor en 
internet

Efe- Miami
Un estudiante de bachille

rato fue suspendido ayer du
rante 10 días, tras insultar a un 
directivo del instituto escolar 
a través de una página en 
Internet, donde utilizó un len
guaje obsceno.

m

Un total de 48 alumnos de 3-y 4- de Primaria del colegio Nuestra Señora del 
Valle de Viso del Marqués visitaron LA TRIBUNA y conocieron cómo se elabora 
un periódico "in situ". Los niños permanecieron muy atentos a la explicación 
hasta cuando nuestro fotógrafo, TOMAS FERNANDEZ, los reunió a todos para 
plasmar este simpático encuentro. Almagro fue su siguiente cita dentro del viaje 
que estaban realizado, subvencionado por la Junta dentro del programa, "Conoce 
tu región".

Puertollano entrega hoy a la 
Junta los proyectos MINER

P. CASADO

La Agencia de Desarrollo 
aprobó el pasado miércoles las 
memorias-estudio que fueron 
seleccionados por la Mesa de 
Contratación para la ejecución 
de los diferentes proyectos que 
se van a presentar este año al 
MINER con vistas a las sub
venciones que recibirá el 
municipio dentro de las ayu
das a la minería del carbón.

Los integrantes actuales de 
la Agencia, entre los que es
tán grupos políticos y sindica
tos, y a los que además se les 
sumó el miércoles el secreta
rio de la Federación de Empre
sarios de Puertollano (FEPU), 
aprobaron la memoria presen
tada por Angel Morales para 
la urbanización de los terrenos 
para uso industrial en la par
cela denominada «Industrias 
Aragonesas». La cuantía del 

proyecto es de 243.758.433 
pesetas. Además a esta canti
dad habrá que sumar los más 
de 250 millones que va a cos
tar la compra de dicha parce
la. Para la ejecución del pro
yecto de construcción de un 
centro de transportes y servi
cios anexos que va a suponer 
una inversión de 822.798.923 
pesetas se seleccionó la me
moria presentada por Hipólito 
Muñoz.

* Tristemente, ayer se 
tuvieron que concentrar los 
ciudadanos para pedir que 
los asesinos de ETA dejen 
de matar.

* ¿Hasta cuando?

* Es tanta la impoten
cia, que muchas veces fal
tan hasta las palabras para 
condenar tan cobardes ase
sinatos.

* ¡Basta, basta ya!

* La cuestación contra 
el cáncer fue ayer un éxi
to, y hasta el tiempo acom
pañó.

* Se movilizaron miles 
de personas y eso se notó 
en el resultado final.

* Aunque tampoco hu
biera estado de más que 
instalasen algunas mesas 
más fuera del centro.

* Algunas personas se 
preguntaban ayer por qué 
la AECC no instala desde 
hace unos años una mesa 
petitoria en la Comisaría 
de Ciudad Real.

* Al parecer, esta era 
una de las mesa que ma
yor cantidad recaudaba.

* Y mientras, el enfren
tamiento Junta de Comu
nidades-Diputación vuel
ve a la carga con nuevos 
bríos.

* El Consejo de Minis
tros aprobará hoy posible
mente, entre otros asuntos, 
el programado vacaciones 
para la Tercera Edad en 
la temporada 98-99, del 
que se podrán beneficiar 
375.000 pensionistas.

¿Puede ahorrar su empresa en la factura de telecnmunicaGiones?

Consultor 
Homologadoleyca

Mecanización y Cálculo, S.A.


